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Fundado en 1908 por «» ,,. 
Empresa: EL PROGRESO, de Lugo, 

Depósito legal LU-249St 

Año ÍXX - N * 21.801 

Director: 
PEDRO DE LLANO LOPfil 

PRECIO ¡ 2 PTAS. 

E l PLENO DEL CCMGSESO C0MT1HJARA HOY 

Hábil discurso de Martín Villa sobre el «caso Blanco», que ho gusto 
a la oposición ni a algunos sectores 
d e l p a r t i d o g u b e r n a m e n t a l 
# SEIS SOCIALISTAS PATEARON, LOS DE H (I D. 

APLAUDIERON Y EL RESTO GUARDO SILENCIO 

m La moción del PSOE pidiendo el cese del ministro -demasiado dura 
y con alusiones sin sentido político y jurídico- se debatirá esta tarde 

• Todos los' líderes políticos intervendrán en el pleno 
PAGINAS ONCE Y ULTIMA 

I 

GRAVES IMCIDENTES EN NAVALUENGA (AVILA) 

P r e s c i e n t a s p e r s o n a s r o d e a r o n a 3 0 g u a r d i a s 

m i e s , que s e r e f u g i a r o n e n e l c u a r t e l 

• DESPUES BE PONER EN LIBERTAD A EOS DETENIDOS Y DESTRUIR LAS 
D I L I G E N C I A S 

A LOS 96 AÑOS, DIENTES NUEVOS 
Refuerzos de 
la Policía Armada 
restablecieron 
e l o r d e n 

M A D R I D : Dosefeotas 
personas pusieron en 
l i k r l a d a un presunto 
miembro del (5RAP0 
- Guando se hallaba 
dentro de un coche 
policía!, a cuyos 
o c u p a n t e s 
agredieron 

«AGINA 15 

La señora Francesca Paola di Blasi, enseña al fotógrafo sus cuatro 
dientes nuevos que le han salido a los 96 años. "Mis encías 
astaban todavía sanas", manifestó la señora DI Blasi, quien ade
más añadió: "Estoy segura de que antes de cumplir los cien años 
me volverán a salir todos mis dientes". ¡Menuda! •• (Foto Cifra 

Gráfica) 

FALLECIO 
- Uno de los más famosos 

direetores de orquesta 
PAGINA 16 

CANDIA-ABADIN 
Vendo de 12.000 a 15000 Kg. 

de hierba seca 
Vendo carroceta forestal en 

buen estado . 

I N F O R M E S : 
Casa Kozabelía-Candla 

Antes de llegar a Tegucigalpa, donde se encuentran hoy, los 
Reyes de España visitaron Guatemala, en donde recibieron grandes 
muestras de simpatía por parte del pueblo. Entre los actos desa
rrollados por los Monarcas españoles en tierras guatemaltecas, 
destaca la visita que realizaron a un poblado perteneciente a la 
civilización maya en Tokal. La fotografía recoge el momento en 
que Don Juan Carlos y Doña Sofía escuchan atentamente las 
explicaciones que sobre el poblado fes ofrecen Carlos Salazar y 
Luis Lojano, directores de Antropología e Historia de Guatemala. 

(Foto Cifra Gráfica) 

LOS REYES VISITARON 
A Y E R H O N D U R A S 

• HOY LLEGARÁN A E l S A L V A D O R 
PAGINA 16 

L A. 1. N. 6. - S. A. 
SE NECESITAN FERRALUSTAS 

U R G E N T E 
Razón Oficina Colocación Rfcia. 205 y 
C/ Carud, 137~2S - MONFORTE DE LEMOS 

' """""" I A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O 

• 

L A M P A R A S 
M U E B L E S . P R O Y E C T O S * DECORACION 

C R I S T A L E R I A S 
V A J I L L A S • O B J E T O S D E R E G A L O 8 ^ Renda Caídos, 24 • Tel. 21 82 04 

AYU d a A LOS SORBOS 
Disponemos, con los ULTIMOS ADELANTOS, 

de Audífonos P H I L I P S 
Pruebas sin compromiso en ti 

GABINETE AUDITIVO de 

J O S U E i Reina. 15-1.° 
LUGO 
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Gran Teatro 
H O Y , 5,45 - 8 - 10,45 

A P A S I O N A N T E E S T R E N O 
M A Y O R E S D E 18 AÑOS 

E R N E S T B O R G N I N E 
MICHA E L J . P O L A R D en 

"DOMINGO 
SANGRIENTO" 

con L O U I S Z O R I C H 
H O L L I S M c L A R E N 

No dio tregua a los malhecho
res acorralándoles con una 

violencia desmedida 

* P R I M E R A CADENA 

13345 Carta de ajusta de Pano
rama de Galicia. 

14,00 Panorama de Galicia. 
14330 Apertura y presentación. 
14,31 Gente. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,35 Festival Internacional de 

Cine. Desde San Sebas
tián. 

15,45 Documental. Mundo indó
mito: Polonia. 

18,15 Despedida y cierre. 
19,15 Carta de ajuste "Fantasía 

castellana", C. del Campo. 
19,30 Apertura y presentación. 
W,y. Avance informativo. 
19.35 Un globo, dos globos, tres 

globos. ¡Abrete, Sésamo! 
Episodio número 57. Dibu
jos animados: Johnny el 
Dragón: "La princesa de 
cabellos de oro". Espacio 
1999: "La nube Beta". 

21,00 Telediario. Segunda edi
ción. 

21,30 Raíces. La jota de Ando
rra. 

22,00 Nadie debe saber. "Capí
tulo tercero". 

23,15 Ultima hora. 
23,30 Poesía e imagen. 
23,35 Despededida y cierre. 

FOTOCOPIAS 
cantidad precios según 

A M P L I A C I O N E S 
R E D U C C I O N E S 

JOÜVENCEl 
Dr. Castro. 15-1.° 
2." puerta. Ir.qda. 

Teléfono 215456 — L U G O 

+ SEGUNDA CADENA 

19,15 Carta de ajuste. Ciclo 
Country. 

19.54 Presentación y avances. 
19.55 Dibujos animados. "Bru

no": Episodio número 5. 
20,00 Redacción de noche. 
20,50 Africa 2000. "Programa 

8.°". 
21,30 Cine Club* "Quiero a este 

hombre". 
23,15 Documental. Espacio inte

rior: "La serpiente de 
mar". 

23 .̂5 Despedida y cierre. 

Excmo. Aymtamientú 
de Lngo 

C I N E P A Z CINE K U R S A L 
S A L A E S P E C I A L 

H O Y A P A S I O N A N T E 
E S T R E N O 

5,45 . 8 - 10,45 
COLOR 

M A Y O R E S D E 18 AÑOS 
Ana B E L E N 
Emilio G U T I E R R E Z CABA 

LA P E T I C I O N 
De niños fueron compañeros 
de juegos. De adolescentes fue
ron amantes.A ella no le bas

taba con hacer el amor 

HOY, 5,45 - 8 - 10,45 
Millones de carcajadas sin des

cuento alguno 

J E N A R O 
EL DE LOS 14 

E A S T M A N C O L O R 
A L F R E D O L A N DA 

M." L U I S A S A N JOSE 
F L O R I N D A CHICO 

M A Y O R E S D E 18 AÑOS 
Y 14 ACOMPAÑADOS 

M U E B L E S D E C A L I D A D 
Y E C O N O M I C O S 

Marcos hechos 

Coches para niños 

MUEBLERIA AMERICANA 
San Marios. 1 • Telt 211211 

Tv.E. : La programación de hoy 

E l partido Dynamo de Bucarest Atlético 
de Madrid, desplazado para mañana 
^ La jota de Andorra en el programa "Raíces 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S , 

por Marcos Aizpurúa). — Ayer 
hablábamos en nuestra crónica del 
Festival Internacional de Cine de 
San Sebastián, lamentando lo ma
las que habían sido las primeras 
éxperiencias de programas en di
recto con informaciones sobre el 
importante acontecimiento. No te- L 
nemos más remedio que volver hoy 
sobre el mismo tema. Alfonso 
Eduardo es un presentador sin gra
cia que no ha sabido explicar hasta 
ahora cómo funciona la muestra 
cinematográfica donostiarra, que se 
ha limitado a darnos listas de pe
lículas y a entrevistar a famosos 
que, cómo en el caso de Teresa 
Gimpera, le venían grandes, y no 
por lo que la actriz se pusiera fuera 
de tono, sino porque se veía que 
él no sabía prácticamente qué pre
guntarle. Ni, una apoyatura gráfica, 
ni una secuencia de los films a con
curso, ni filmaciones de ambiente. 
Eso sí, imágenes retrospectivas sa
cadas de antiguos nodos, y ser
vidas sin ninguna gracia y apenas 
comentarios. L a verdad es que el 
Festival es seguido por muchos ci-
néfilos y telespectadores; y para lo 
que se nos está ofreciendo todas las 
tardes; para eso, más hubiera va
lido no hacer ningiin alarde técni
co. Y el tema nos da pie para ha
blar de «Gente». Isabel Tenaille. 
el pasado lunes, quiso ofrecernos 
también algo sobre el Festival y 
allí compareció Alfonso Eduardo 
entrevistando al actor español Paco 
Cecilio. Este ni participaba en nin
guna de las películas españolas, ni 
mucho menos tenía . nada que ver 
con el Festival, simplemente se ha
bía acercado unos días allí para 
ver el ambiente y compartir con 
otros compañeros unas jornadas 
festivaleras. ' 

* CAMBIOS 
Para hoy Televisión tenía anun

ciado un documental a las 15,45 y 
el encuentro de fútbol entre el Dy
namo de Bucarest y el Atlético de 
Madrid. Y a se sabe que el partido 
se ha desplazado a mañana y en
tonces la programación ha sufrido 
algún cambio sobre el esquema án-
terior. A las 15,45 se ofrecerá un 
nuevo episodio del «Caballero de 
azul» en inmediatamente después 
una página musical. 

* L A G R A N M U R A L L A 
Los McLau, una familia china, 

se dedican a mantener a raya obli
gándoles a pagar un canon de pro
tección. Sólo los Lins se oponen 
a ser extorsionados. E l agente Mor
gan debe de intervenir para que 
estas dos familias no se extermi
nen entre sí. Un nuevo caso, esta 
vez más exótico para Womper. 

* P A G A N I N I 
A las I 6 J 0 , «Página muscal» en 

ff 
la que hoy se ofrece «El cour piii 
nom mi sentó» de Paganini, con 
Salvatore Accardo (violín) y Arca-
dio Leonardi (piano). 

ic LOS GLOBOS 
Se abren hoy, como es habitual 

con el espacio «Abrete sésamo», 
inmediatamente después, «Dibujos 
animados» y un nuevo capítulo de 
cierre del telefilm «Espacio 1999». 
«La nube beta». Sólo un puñado 
de habitantes de Alfa escapa a una 
enfermedad producida por una nu
be de polvo espacial. Las víctimas 
son presa de depresiones profun
das. Una de las naves que ha vola
do para reconocer la nube de tor
menta vuelve con un espantoso 
habitante dentro de ella. 

* L A JOTA D E ANDO
R R A 

«Raíces» acaba de conseguir un 
premio internacional, concretamen
te el «Arpa de oro» del festival de 
Dublín, por el espacio «Adivina, 
adivinanza». Hoy a las 21,00 vere
mos «La jota de Andorra». Toda 
una tradición en el baile popular. 
Una escuela y una peña, la del 
«Cachirulo», velan por la integri
dad y pureza del folklore. A las 
21,30. 

* «NADIE D E B E SABER» 
E l telefilm del serial italiano que 

explota bastante mal, el folklore 
de «Cosa nostra» llega hoy a su 
tercer capítulo. E l ingeniero gua
pote se verá en un dilema. Mien
tras se culpa a los hermanos Co-
senza de sabotaje en la maquinaria 
de las obras, Mario, el topógrafo 
parece ser otra de las pistas. Una 
misteriosa mujer cita a Rusconi 
para hacerle una confidencia. A 
las 22,00. 

* E N L A SEGUNDA 
Además de «Africa dos mil» (a 

las 21,00), y el documental «La ser
piente de mar», a las 23,15,, en 
«Cine Club» (21,30) se emite hoy 
el film de Jack Connway «Quiero 
a este hombre», kon Lana Turner 
y Clark Gable. Un pistolero, decide 
instalarse en un pueblecito, se ena
mora de una joven que confía en 
regenerarlo. 

CENTRO ESTUDIOS TECNICOS 
(EN 'PREPARACION) 

FILIAL CENTRO ESTUDIOS SAN LUIS 
inicia en Octubre su curso de 

ELECTRICIDAD Y ELECTRONICA 
Teoría y práctica - 2 horas diarias 

información y matrícula en Avda. de La Coruña, 9 2 - 1 . ° 

ATENDEMOS TODA LA PROVINCiA 

I IMPORTANTE EMPRESA DE ESTA CAPITAL v 
N E C E S I T A 

TECNICOS LINEA R I M A 
— Carnet conducir 2.a clase. 
— Condiciones económicas a convenir. 
— Seguridad Social, 

— Incorporación inmediata a la Empresa. 

Interesados presentarse en: 
Oficina de Empleo - Gral. Mola, 65 - Oferta n.0 3.338 % 

£1 Progreso 
En VILLALBA. Se vende 
en: Librería Alcázar. Carrer 
tera General y en nuestra 
Corresponsalía. Plaza del 
Castillo, 5 (Sra. Vda. de 
García Hermida). 

IMPUESTO DE CIRCULACION 
Se recuerda a los titulares de ve

hículos adscriptos al S E R V I C I O P U 
B L I C O , que mañana, día 15 de 
septiembre, termina el plazo para 
pago en período voluntario del Im
puesto Municipal de Circulación, co
rrespondiente al año actual. 

COGALSA 
VENDE BAJOS COMERCIALES 

Y PISOS DESDE 2.000.000 

HASTA 6.300.000 PTAS. 

G R A N D E S F A C I L I D A D E S 

San Pedro. 4-2.» . Telf. 212534 . LUGO | 

A Y U N T A M I E N T O D E L U G O 

IMPUESTO DE RADICACION 
E l Ayuntamiento de Lugo, para conocimiento de todos los indus

triales, comerciantes y profesionales afectados por este impuesto mu
nicipal, hace público lo siguiente: 

Primero.—EL PLAZO para formular y presentar en este Ayunta
miento las declaraciones de este impuesto de radicación, finaliza el 
día 25 de Septiembre actual, sin posibilidad alguna de nuevas prórrogas. 

Segundo.—Es OBLIGATORIO el formular y presentar las correspon
dientes declaraciones por todos los contribuyentes dentro del plazo 
señalado. 

L a no presentación de tales declaraciones en el plazo indicado, así 
como la presentación de las mismas con datos falsos en cuanto a 
superficies, lleva aparejada la sanción del 20% en las cuotas que re
sulten a pagar, 

Tercero.—Los IMPRESOS para las declaraciones se facilitan gratui
tamente en éste Ayuntamiento a toda persona que los solicite, exis
tiendo asimismo una oficina municipal de información, en la que, los 
interesados puedan aclarar todas las dudas que se les presenten. 

Cuarto.—Se ha constituido ya la Comisión Asesora para realizar el 
oportuno estudio de este impuesto, integrada por representantes de 
la Cámara de Comercio, Asociaciones de Empresarios, Asociaciones de 
Vecinos y Colegios Profesionales, asi como por miembros de la Cor
poración municipal. 

Con los estudios e informes de esta Comisión, el Ayuntamiento 
Pleno, tal como ya ha sido acordado por el mismo, procederá a recon
siderar las cantidades a pagar para conseguir que las mismas reper
cutan lo menos posible en los afectados. 

Quinto—Este Ayuntamiento ruega que se formulen las declaracio
nes y que los datos de las mismas se ajusten a la realidad, ya que de 
esta forma se dispondrá de una información completa para los estu
dios que se realicen; en la seguridad de que, cuanto más profundo 
sea tal estudio, más beneficiará ello a todos los interesados, tanto en 
el presente como en el futuro. 

Lugo, a X3 de Septiembre de 1977 

R E P R E S E N T A N T E 
la N Necesita importante LABORATORIO FARMACEUTICO para 

capital de Lugo y su provincia. Se requiere experiencia en visita h 
médica. Se ofrece comisión, dietas y kllometra¡e. Absoluta reserva 

colocados. Interesados escribir a D. C. Martínez Valdes 
CA José Picón, número 9 • MADRID-28 

"LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 
La donación da sangra cada tres o cuatro meses, cons

tituye un deber cívico, una costumbre normal en todos los 
países civilizados. ; 
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S O B R E L A 

M A R C H A 

• FOCAR DE 
BREO6AN 

u narrador galego Antón 
Grande e mailo poeta Xesús 
Valcárcel, dirixirán a partiré 
do primeiro domingo de outo-
no, un programa en Radio 
Lugo que se chamará «Fogar 
de Breogán». Trátase dun pro
grama cultural onde terán ca
bida tódalas manifestaciós ar
tísticas directamente relacio
nadas co noso país. 

Sobor do programa (alamos 
con Antón Grande, a quen 
acompaña Xesús Valcárcel. 

—«Fogar de Breogán», ¿poi
qué iste tíduo? 

—Parécenos siñificativo na 
medida en que é antigüe e es
píritu dunha hita que Galicia 
leva dende sempre. 
'- —¿Qué pretende o progra
ma? 

—Máis que nada a difusión 
e a promoción da cultura ga
lega. Asimesmo, encher un 
vacío que nos medios, de di
fusión esiste cara a normali
zación do idioma patrio. 

—¿Tedes noticias de que 
esista algún outro programa 
destas características en Ga
licia? 

—Houbo, tamén en Radio 
Lugor un programa niste sen-
so, pero polas condiciós poli-
ticas vixüntes naquil entón, 
non puido seguir adiante. 

—¿Logo é político? 
— E cultural, non embar

gantes quere manter unha l i 
ña de apoio a cultura popular 
dentro do nacionalismo ga
lego. 

—En que vai consistir? 
—A primeira parte será un 

editorial comentando as noti
cias culturáis máis importan
tes. Seguirá logo unha crítica 
de libros que levará Xesús. 
Pensamos asimesmo facer pre
sen taciós de discos galegos e 
un apartado adicado o contac
to eos ouvintes onde resposta
remos a preguntas sobor da 
historia de Galicia, suxeren-
cias, etc. Tamén haberá unha 
entrevista fixa con poetas, no
velistas, escritores, pintores, 
etc., todos relacionados, ca 
cultura galega. 

—¿E a primeira vez que fa-
cedes algo na radio ou pola 
contra xa tivéchedes outros 
contactos nise campo? 

—Sempre estivemos rela
cionados co mundo da radio 
inda que iste é o primeiro pro
grama que facemos. 

—«Fogar de Breogán» ¿es
tá inteiramente o voso carrego 
ou tedes un equipo de colabo
radores? 

—Está o rioso carrego inda 
que estamos a facer un equi
po de colaboradores. Por 
exemplo, a parte musical le-
varáa Lois-Díez, un rapaz es
perto en música celta. 

—¿Qué siñificado ten pra 
vos facer isto hoxendía en Ga
licia? 

—-Coidamos que no intre 
"itual, a cultura galega está 
lalla de programas na radio e 
'ta televisión adicados a ela. E 
aor ¡so que nós, con iste pro
clama,- pretendemos aportar 
"> naso pequeño grao de área. 

—Ademáis do programa, e 
(Pasa a la página siguiente) 

«Yo soy uno de los pocos concejales que lia ahondado en el proMema dé la 
Cheda. - Con ese dinero, no haí*o las fiestas» (Ramón 

E L pasado Pleno nos da tema 
para muchos comentarios. Como 
ya hemos referido en nuestra 
reseña de ayer, Ramón Gonzá
lez, cuando se refirió al des
amparo en que le habían deja
do ciertos vecinos de la Cheda, 
oyó, si no pitos, como los to
reros en una actuación desafor
tunada, sí algo de bronca. Le 

preguntamos ayer mañana por
que había sucedido todo aque
llo, que había detrás de los 
murmullos y de las frases des-
aprobatorias que escuchamos el 
lunes por la tarde salidas de 
muchas bocas de los que allí 
se encontraban: 

—Mira, puedo presumir de ser 
uno de los pocos concejales quf. 

[/{finia hora: G a r c í a f e r n á 

Cuando estábamos escribien
do esto llegó nuestro compañe
ro Narciso Gaveta Fernández: 

—Me he hecho de nuevo car
go de la ('©misión de Fiestas. 

— ¡Hombre, que sorpresa! 
—Vengo de la reunión que 

ayer se había acordado celebrar 
con las asociaciones de vecinos 
para señalar el lugar de ubi
cación de las barracas. Como 
sabes yo, pese a haber pedido 
el relevo por motivos profesio
nales, porque bien sabes tú que 
me paso la vida viajando, se
guía perteneciendo a la Comi
sión y «orno tal miembro acudí 
a la reunión. Pues bien, allí 
estaban José Carreira Pérez, 
presidente de la Asociación de 
Vecinos de San Roque; Francis
co Arrizado, de la Milagrosa; 
Manuel Parga Núñez, de San 
Antonio; Juan Carballal Parde-
llas, de San Francisco Javier y 
José López Prado, del Sagrado 
Corazón, además del alcalde, 
Ramón González y yo. 

--Bien, ¿y qué pasó? 
--Todos se mostraron su con-

t'onnidad con la ubicación de 
las barracas en l a Plaza de Bre
t a ñ a y calles de enlace así co
mo mostraron su conformidad 
a l a celebración de l a carrera 
de motos, fundamental en el 
programa testero. 

—¿Cuántos días de fiestas? 
--Nada decidido, pero posible

mente queden reducidos a seis; 
es decir, del cuatro al nueve de 
octubre. 

-"¿Cuándo se celebrará la su
basta de puestos? 

- -Inmedlafcamewte. Ahora el 
alcalde temará la decisión de 
ubicación del tinglad© testero 
y después se celebrará la co
rrespondiente subasta. -

—¿Avance del programa? 
—És imposible adelantarte 

nada. Tengo que hablar con 
l lamón sobre las gestiones o 
compromisos adquiridos y lue
go obraremos --el secretario y 
yo-- en consecuencia. 

Pues bien, otra vez ha habido 
"transmisión de poderes" en la 
Comisión de Fiestas. ¿Será to
davía tiempo para encauzarlas? 
Ojalá que sí. 

ha ahondado más intensamen
te en el problema del barrio de 
la Cheda. No quiero decir que 
el que más porque siempre es 
feo, pero he pasado horas, días, 
semanas y meses recorriendo el 
barrio, reuniéndome con los ve
cinos, tratando de resolver sus 
problemas... y después una bue
na parte se ha dejado influen
ciar por otros y así va l a cosa. 
Pude haberme callado o em
plear frases de demagogia que 
hubieran arrancado aplausos, 
pero yo; considero que eso no 
es necesario y por eso me callé. 
Dije lo que dije porque ya no 
me cahía en el cuerpo, pero con 

• todo y eso yo sigo al lado de los 
vecinos del barrio y dispuesto 
a ayudarles en todo cuanto yo 
pueda. 

—Hablado del barrio, ¿escu
chaste ayer a Pallín? 

—Sí, lo escuché. 
—¿Y qué dices? 
—Mira, la cosa está más cla

ra que el agua. No hay más 
que leer l a Ley del Suelo y en
terarse de lo legislado. Y lo que 
está legislado es lo que las Cor
poraciones y sus miembros de
ben respetar y hacer cumplir. 
Y el artículo 8 del .texto refun
dido de la Ley del Suelo dice 
textualmente: " L a - iniciación 
del expediente de reparcelación 

.lleva consigo, sin necesidad de 
declaración expresa, la supre
sión de otorgamiento de licen
cias en el ámbito del Polígono 
o Unidad de actuación, hasta 
que sea firme en vía adminis
trativa el acuerdo aprobatorio 
de la reparcelación. Pero por sí 
esto' no fuera suficiente, que lo 
es, y de una manera apabu
llante, tienes los artículos 81, 
82 y 83 del mismo texto refun
dido, que señala la obligatorie-

PERO, m m VA A KWVERSI M I P80BIIÍA? 

L L E V A M O S meses y meses 
clamando por una solución defi
nitiva de este problema. Por" la 
desaparición, de una vez para 
siempre, del agujero ese que se 
forma al final de Montero Ríos, 
pero la verdad es que no somos 
capaces de que se nos tome en 
serio. Por ese agujerito y por esa 
señalización ya se han producido, 
en los alrededores, más de un ac
cidente. Han sido accidentes en 
los que sólo la chapa o la mecá
nica del automóvil han resultado 
deteriorados, pero cualquier día 
el tropiezo es más fuerte y al
guien se deja ahí la vida. 

Como quiera que esto parece 
no tener remedio, consideramos 
que Obras Públicas debe tomar 
cartas en el asunto porque esto 
deja de ser una calle a efectos de 
tráfico para convertirse en una 
carretera v carreteras: o mu-

^ÜU uos cquivucamus o son cosa 
de Obras Públicas. Entonces, ¿qué 
hace Obras Públicas que permi
te que eso se mantenga así meses 
y meses?. ¿Espera acaso al ro
busto, fortísimo y sangrante tor
tazo que alerte a los técnicos so
bre la necesidad de tomar las co
sas en serio? 

Lamentamos muy de veras el 
ser cargantes pero en este proble
ma, como en tantos otros, no te
nemos más remedio que serlos. Y 
que insistir una y otra vez a ver 
si en alguna —¿será en ésta?— 
se nos hace caso. De todas for
mas advertimos seriamente a los 
responsables que eso, así, es un 
oeligro y que cualquier día ocu
rre lo inevitable. Si tal cosa se 
produce no habremos sido nos
otros. Ciertamente, los responsa
bles. 

^ J 
Aunque sí los habrá. De eso 

que no le quepa a, nadie la me
nor duda. 

• f U Í S Í A I A 
S O M B Í L M 

N U E S T R A amable comunican
te que hace unos días nos pidió 
que solicitáramos del Ayunta
miento la colocación de una bom
billa que alumbrara un poco las 
escaleras' que van de Ramón 
Montenegro a la Segunda Ronda 
nos llamó ayer por teléfono. 

—¿Es usted el que escribió lo 
de la luz? 

—Si señorar he sido- yo. 
—Pues le doy las gracias por

que ya contamos con iluminación. 
—¡Y ya las chicas pueden su

bir y bajar tranquilas...! 
—Exactamente, las chicas y los 

chicos porque ahora hay de todo. 
Pero convendría que se dieran us
tedes una vuelta por este Barrio 
y por la carretera de Fonsagrada 
para que vieran cómo están las 
cunetas de la recta que baja para 
ese puente sobre él Rato del que 
ya se han ocupado. Es inconcebi
ble que un organismo del Estado 
tenga como tiene estas cunetas. 

Prometemos ir por allí y publi
car algunas fotografías. Realmen
te, sí, no hay que darle vueltas,? 
hay mucho abandono. 

dad de que las futuras calles 
cuenten con las preceptivas uni
dades de servicio establecidas 
para que l a Corporación pueda 
otorgar licencias de obras. Por 
otro lado, el 131 señala que las 
cargas de urbanización se dis
tr ibuirán entre los propietarios 
en proporción al valor de las 
fincas que les sean adjudicadas 
en l a reparcelación y f inalmente 
el 119 explica bien claramente 
el sistema que hay que seguir 
en la compensación, operación 
y expropiación en las reparce
laciones. Quiere decir todo esto 
que aquí no hay nada que des
cubrir, porque todo está escri
to. Sólo hay que leerse la Ley, 
y listo. , 

L a verdad es que Ramón nos 
ha dejado anonadados. Ahí 
quedan sus declaraciories sobre 
uno de los asuntos más deba
tidos en él Pleno del lunes. 

"CON E S T E D I N E R O NO 
HAGO L A S F I E S T A S " 

Por la mañana supimos que 
Ramón González había sido 
requerido por el alcalde a los 
pocos momentos de llegar al 
despacho. Ramón acudió a la 
llamada. L a entrevista duró 
largo rato, 

—i Hubo bronca, Ramón ? 
—¿Por qué había de haberla? 
—Por tu postura en el Ple

no respecto a las • fiestas. T u 
viste mucha retranca y yo creo, 
si me lo permites, que también 
un mucho de demagogia porque 
así, como tu dices, con 3.111.000 
pesetas es capaz de hacer fies
tas cualquiera. Lo importante, 
lo valioso, es atemperarse al 
presupuesto y hacer lo que se 
pueda. 

—Bueno, tienes que tenér en 
cuenta que el pasado año se 
han gastado 2.950.000 pesetas y 
yo sólo pido 161.000 pesetas más. 
Creo que las cosas han subido 
ese precio. Por otro lado se me 
hipoteca ei presupuesto con me-, 
dio millón para la carrera mo
torista y 50.000 pesetas para el 
"Lugo ayer". Y por si fuera 
poco aparecen gastadas de 
Corpus 600.000 pesetas. ¿Crees 
que así puede hacerse nada? 

—Hombre, yo creo que sí, no 
se harán cosas tan buenas co
mo las que pretendías, pero 
algo, algo si, porque siempre 
algo ye hizo. 

—Lugo es una capital de pro
vincia y no puede tener fiestas 

(Pasa a la página siguiente) 

F e r r e t e r í a A S T U R I A N A 

HIERROS - ACEROS - TUBERIAS 

HOGAR • BAZAR 

Herramientas - Máquinas portátiles 

Armañá, 3 • LUGO Sto. Domingo, 11 
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Luna: Nueva. Cuarto creciente el 20. El Sol sale a las 
7,54 y se pone a las 20,26 

teléfonos de urgencia 
Ambulatorio Cedrón del Vallo 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles «le 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA ... 360131 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY - - ... 390393 
P U E S T O OP SOCORRO 0"E CHANTADA 782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos ; 2122 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Crux Roja 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

-o 
Puerta d» Santiago ... 221080 
P, de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Pervcdoira 221030 
Plaza de B Ferro! ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilé» 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE , 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 
214502 
Ambuí 'García' Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 21S966 
Ambulancia C. Rola 212299 

LLEGADAS 

T R K N K 
TRAYECTOS 

— Lugo • Vigo • Gijón (Ferrobús) . • • 
— Lugo • Coruña (Ferrobús) . . • . • 

7.49 Irún • Bilbao • Coruña (Expreso) . • • 
8,23 Madrid Coruña Ferrol (Expreso) • • 

10,20 Coruña Monforte (Ferrobús) . . . • 
10,22 Ponferrada Orense Coruña (Ferrobús) 
10.59 Ferrol Madrid ti) (Ter) . . . . • 
13,36 Barcelona Coruña (Expreso) . • • • 
14,38 Coruña Monforte León (Correo) • « 
15,34 León Monforte • Coruña (Correo) . • 
15.45 Coruña • Barcelona (Expreso) . . . • 
18,27 Coruña • Orense ^onferrada (Ferrobús) 
18.47 Coruña • Irún Bilbao (Expreso) . • • 
18,57 Monforte • Coruña (Ferrobús) . . • • 
19.46 Madrid Ferrol (Ter) 
21 — Ferrol - Coruña Madrid (Expreso) . • 
22.17 Gijón Vigo • Lugo (Ferrobús) . • • 
22,36 Coruña • Lugo (Ferrobús) . . • • • 

SALIDAS 

6,25 
, 7,05 
. 7,55 
* 8,29 
. 10,24 
. 10,27 
. 11,01 
. 13,42 
. 14,47 
* 15,49 
. 15,51 
. 18,31 
* 18,59 
. 19,02 
. 19,47 
. 21,04 

(1) Enlaza en Monforte con TER Bilbao • Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S M I R A N D A " 
Agencia de Viajes (G B T 106) 

Juan Montes, 3 V Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
Iberia Jet SANTIAGO/MADRID 

Diarios: 00,30 07,45 14,55 18,45 - 20,30. 
Lunes y miércoles a las 19,10. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia Jet 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,00. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia Jet 
Martes, jueves v sábados a tas 10,10. 

SANTIAGO/BILBAO Iberia Jet 
Diario a las 12,05 (excepto .nfércoles a las 11,30). 

SANTIAGO/SE VILLA/LAS PALMAS Iberia Jet 
Miércoles a las 16,25 
Viernes y domingos a las 17,30. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia Jet 
Martes a las 18,05. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA Iberia Jet 
Lunes, miércoles y viernes a las 10,50. 

SANTIAGO/AMSTERDAM Iberia Jet 
Sábados a las 10,10. 

SANTIAGO/FRANKFURT Iberia Jet 
Domingos a las 09,35. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia Jet 
Miércoles a 'as 11,30. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA 
Diario a las 14,55 (excepto sábados a las 14,25). 

SANTIAGO/LONDRES 
Lunes, miércoles y viernes a las 09,00. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 12,05. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS 
Lunes y viernes a las 12,05. 

SANTIAGO/PARIS 
Sábados a las 16,10. 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco 
' Diario a las 12,05 y 17,35. 

1 A R M A C I A 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

iberia 

Iberia 

Jet 

Jet 

Jet 

Jet 

Jet 

Fokker F.27 

Ha^sta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 
doña M.a Josefa Pació Ocam-
po, G. Mola, 34; doña Hermene -

73 y don Pablo Jover García, 
Plaza del Campo, 5. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de: doña M.R Josefa 
Pació Ocampo y doña Herme-

gilda Rodríguez Otero, 18 Julio, negilda Rodríguez Otero. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
T E L E G R A M A S D E T E 
NIDOS 

De Madrid, para Emilio Albi-
te, correo San Miguel. 

De Oviedo, para Josefa Villar 
Pérez, Laurige. 

Díaz y Díaz. Vía Púnica, 3-1.°, 
izquierda. 

J U Z G A D O D E G U A R D I A 

Desde el día 8 al 14 de sep
tiembre permanecerá de guar
dia el Juzgado de Instrucción 
número 1,-sito en la Avenida de , — , — u u m e r u i , siou cu v 

De Madrid, para José María Rodríguez Mourelo 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
La Exaltación de la Santa Cruz.-Ss. Austruifo, ab.; Cereal y Sa-
lustia, Crescenciano, Víctor, Rósula y General, mrs.; Crescencio, 

Eustoquio, ptrca.; Materno, ob.; Placila, emperatrii. Senador, 
Viatoi', Casidoro y Dominada, mártires 

: ü l M ) N D E C I E G O S n * 2 8 3 1 
T V C O L O R 

V I S I T E TELELUGO 
BOi Añü ^ IVA D E M E IR A , 14 

HORIZONTALES.- 1: Conjunto de casillas de cera que forman las 
abejas. 2: Artículo determinado. 3: Color encarnado que sube al rostro 
con la vergüenza. 4: En plural, grupo de empresas o establecimientos 
enlazados entre si. 5: En México, alborea, estanque. Fin o término de 
una carrera. 6: Día de la semana. En medicina, ligera humedad. 7: Ave 
rapaz usada en cetrería. Banco de arena a flor de agua. 8: Se dice 
del valor que está inscrito en una moneda o billete. 9: Extraen la 
humedad. 10: Deseo vehemente. 11: Pausa en la pelea de gallos. 

VERTICALES.- 1: Ropa que llega a los talones. 2: Punta del taja
mar. 3: Regla, precepto. 4: Lugares en que se crían muchas ranas. 5: 
Hormigas con alas. Conjunto de personas que presiden una asamblea. 
6: Industrial y químico sueco, inventor de la dinamita. Título honorí
fico antiguo que se aplicó también a los letrados de las islas Baleares. 
7: Río de Santander que desemboca junto a Santoña. Bacante, sacer
dotisa. 8: Noveno mes del año lunar de los mahometanos. 9: Hilo o 
cuerda de la caña de pescar. 10: Apócope de tono. 11: En el juego, 
envite falso para desorientar a los adversarios. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.- 1: Alamo. 2: Ara. 3: Atajo. 4: Alidada. 5: Lobado. 

Rudo. 6: Opimo. Minas. 7: Sale. Ménade. 8: Adeudar. 9: Aulas. 10: Dad. 
11: Dosel. 

VERTICALES.- 1: Alosa. 2: Opa. 3: Abila. 4: Alameda. 5: Latido. 
Euro. 6: Arado. Mulos. 7: Maja. Medaño. 8: Odrinas. 9: Aunar. 10: Dad. 
ti: Dosel. 

B O L E T I N E S 
E L D E L A P R O V I N C I A 

Oficina de Depósitos de Estatii ' 
tos de Lugo.— Han sido deposita
dos los Estatutos de la Organiza
ción profesional denominada «Aso
ciación Profesional de Asociaciones 
de Empresarios de Transporte Re
gular de Mercancías de Lugo». 

"Fo soy uno de ios... 
(Viene de la página anterior) 

peores que las de cualquier 
pueblo. Por otro lado el Ayunta
miento de Lugo no es corto n i 
remiso a la hora de aprobar 
impuestos aunque bien sabes 
que yo no me opongo a casi to
dos ellos. Pues bien, si cobra 
impuestos, justo es que dé fies
tas también. 

—¿No entramos otra vez en 
la demagogia, Ramón? 

— S i le llamas demagogia a 
la verdad, puede. No tengo i n 
conveniente en ser demagogo, 
pero desde luego yo, con este 
dinero, no hago fiestas. 

—¿Te das cuenta de que hoy 
estamos a 13 y que hay que 
subastar los terrenos y preparar 
el programa? 

— E l programa lo tengo ya 
casi redactado. Tenia pensado, 
entre otras cosas que ya te dije, 
el contratar doce estupendas 
orquestas y cuatro bandas . de 
música de primer orden; y con
cursos de bailes regionales, y 
actuaciones de coros... y fuegos 
e iluminación, por cierto bas-
tan té más barata que la del 
pasado año, etc;, etc. Por tanto 
si se me da el dinero que pedí, 
habrá fiestas y buenísimas. 

—Aunque esté, mal que tú lo 
digas... 

—¿Y por qué va a estar mal? 
—Bueno, digo yo... 
Y aquí concluyó nuestra en

trevista con Ramón González. 

Sobre la marcha 
(Viene de la página anterior) 
xa pra rematar, vosoutros co
mo, escritores, ¿qué outros 
proiectos tedes? 

—Seguir escribindo, votar a 
rúa dous libros que temos en 
preparación. En canto a mín 
—di Xesús— seguir eos reci' 
tales dé poesía, que o grupo 
Cravo Fondo, grupo poético ó 
que pertenezco, ven dando 
por toda Galicia. 

X a o saben. O primeiro do
mingo de outono, escomenza 
en Radio Lugo un novo pro
grama galego, en galego e prós 
galegos: «.Fogar de Breogán». 

M . V . 

m 

FlELL 

2tf 
H O R I Z O N T A L E S . — í: sucesos 

conmovedores de la vida real. 2: 
Arcos de un puente. 3: Medida de 
superficie. 4: Instrumento de la
branza. Símbolo de Brahma. 5: F i 
gura geométrica. Especie de pi
miento. 6: Oficial turco. Aires po
pulares canarios. 7: Nota musical. 
Finaliza. 8: Concavidad del pecho. 
9: Zumo fermentado de la uva. 10: 
Se unió en matrimonio. 

V E R T I C A L E S . — 1: Cania meji
cana. 2: Estupefacientes. 3: Voz 
que repetida sirve para arrullar a 
los niños Nombre de mujer. Madre 
de la Humanidad. 4: Deslucido. 
Planta umbelífera de semillas aro
máticas. 5: Agareno. Imagen reli
giosa rusa. 6: Ponga al fuego. Asi
dero. Lugar de Lérida, municipio 
de Ciyís. 7: Hacía mal de ojo. 8: 
Sacrificio incruento. 

SOLUCION A L N." 18 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Cribas. 

2: Ajar. 3: Alar. 4: Arida. Ir . 5: 
Veda. Amo. 6: Ada. vAves. 7: Lo. 
Evora. 8: Sise. 9: Lona. 10: Rosa
da. 

V E R T I C A L E S . — 1: Aval. 2: 
Credos. 3: Ra . Ida. I l i . 4: Ijada. 
Esos. 5: Bala, ^.¡/ena 6: Ara. Avo. 
Ad. 7: Rimero. 8: Rosa. 
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De V i v e r o l l e g a r o n a y e r 
a la Residencia tres niños con 
hipotéticos síntomas de meningitis. 
Sólo uno la sufría 

f i a carne congelada?. Muy buena, si señor" 

L A noticia nos la facilitó nues
tro corresponsal en Vivero, Ma
teo Chaos: 

—Para Lugo van tres niños con 
síntomas de meningitis y una se
ñora que por cierto está embara
zada. 

Inmediatamente nos pusimos 
en movimiento. Y llamamos, co
mo hacemos siempre que tene
mos una información de esta na
turaleza, al jefe provincial de Sa
nidad, Cándido Sánchez Castiñei-
ras. L e contamos lo que sabemos: 

—Pues sí, vinieron esos niños, 
pero no es que los tres padecieran 
meningitis. Uno de ellos no pade
cía absolutamente ninguna enfer
medad; el otro una amigdalitis y 
solo un tercero presentaba sínto
mas meningíticos.. -

—¿Viral? 
—No, no, meningocócica. 
:—¿Atajada a "tiempo? 
— E n tratamiento ya y decli-

• Sobre el impuesto 

de radicación 
E L Ayuntamiento ha prepara

do una nota que publicamos hoy, 
en relación con el impuesto de 
Radicación > las fórmulas que 
piensa emplear para cobrar lo 
menos posible. Recuerda en esta 
nota que el plazo para la recep
ción de las declaraciones de su
perficie concluye el día 25 de este 
mes. 

liando sensiblemente. 
—¿Y la señora? 
.—No sé nada de la señora. Sí, 

ya habla oído algo respecto al 
particular pero me he puesto en 
contacto con la Residencia y con 
el Hospital y allí no ha ingresado. 

—¿Quizá en un sanatorio par
ticular? 

—No creo porque me lo hubie
ran comunicado. 

—Bien, y el chico ese que in
gresó, ¿cómo está? 

— Y a te he dicho que se halla 
en tratamiento y marcha bien. No 
hay cuidado. 

—¿No crees que es mucha me
ningitis ésta? 

—Mira, sucede que el pasado 
verano hubo un bache, un tiem
po sin nuevos casos y sin embar
go en el actual, posiblemente co
mo consecuencia del tiempo que 
hemos tenido, pues quien sabe.,. 

—-Hasta ahora, hasta el 13 de 
septiembre, ¿cuántos casos se han 
producido en lo que va de año en 
Lugo y su provincia? 

—Hasta hoy, 75. 
—¿Sumas los ocasionados por 

virus? 
—No, sólo las meningocócicas 

que son las que tienen valor epi
demiológico. 

Volvemos a pedir disculpas al 
jefe de Sanidad porque raro es 
el día que no le molestamos por 
este u otro motivo. E l dice que 
no tiene nada que disculpar. An
tes al contrario, que nos agrade
ce las llamadas y la ocasión de 
poder, así, informar al público. 

"Pallín ha intentado, sin decreto ley, 
cargarse la Ley del Suelo. Algo así 
como "una ley Pallín".- (Alcalde 
de la ciudad) 

DESPUES de las aseveraciones 
hechas por el teniente de Alcal
de Luis López Díaz Pallín en el 
transcurso del Pleno celebrado el 
pasado lunes,, al periodista le era 
obligado aclarar, tales afirmacio
nes. E l Sr. López Díaz Pallín ha
bía asegurado que mientras que 
los vecinos estudiaban con los 
técnicos las puntuallzaciones del 
Plan de Reparcelación, "podría 
estudiarse por parte de la Cor
poración la concesión de licen
cias de obra". Dijimos íiyer que 
estas afirmaciones del teniente 
de Alcalde habían producido cier
ta extrañeza y sorpresa también 
entre los presentes. Y nosotros 
mismos pedíamos al Ayuntamien
to una declaración oficial respec
to al particular. Entonces, ayer 
mismo, nos entrevistamos con el 
Alcalde de la Ciudad, Tomás No
tario. 

—¿Escuchaste ayer a López 
Díaz Pallín respecto a lo de li
cencias de obras? 

—Sí, claro que lo escuché. 
—Bien, excuso decirte que la 

«osa ha producido comentarlos y 

esperanzas entre todos los que se 
bailaban en el salón. 

—No me extraña. 
—Sin embargo yo vengo a que 

tú, como presidente de la Corpo
ración, me digas si el Ayunta
miento, iniciado como está el ex
pediente de reparcelación, puede 
otorgar licencias de obras. A l 
parecer es potestativo de la Cor
poración. 

—Mira, Pallín, sin decreto ley 
de ninguna clase, ha tenido la 
virtud, con su intervención de 
cargarse ni más ni menos que la 
Ley del Suelo. Ha sido algd así 
como la "ley Pallín". 

—¿Entonces? 
— E n absoluto. L a Corporación 

Municipal no puede, iniciado co
mo está el expediente de repar
celación, otorgar ninguna clase 
de licencias. Esto es elemental. 

E l de ayer era el criterio de 
López Díaz Pallín; el de hoy es 
el juicio de Tomas Notario, Al
calde Presidente del Ayunta
miento de Lugo. Ahí queda para 
conocimiento de todos los lucen-

A Y E R hemos estado en la Pla
za de Abastos. Y a se vendía la 
carne congelada. No tenía toda
vía muchas compradoras a su al
rededor porque la cosa no había 
trascendido. De todas formas pu
dimos charlar con algunas. com
pradoras: 

—¿Qué tal esta carne? 
—¿La congelada?. Muy buena, 

si señor. 
—¡Y barata! 
—Hombre sí, y barata. 
—¿Creen ustedes que se vende

rá? 
—Si todo es como ésta, desde 

luego. L a mala imagen de la car
ne congelada dimana de que a es
ta Plaza se ha traído alguna que 
era incomible, que estaba prácti
camente descompuesta. Entonces, 
claro, la gente no entraba por 
ella. Pero por esta tenga usted la 
completa seguridad de que los con
sumidores se la rifarán. Y toda
vía más, que no faltará restauran
te que la «cuele» por fresca. 

—Eso último nos extraña un 
poco porque los restaurantes de 
Lugo, los verdaderos restaurantes, 
los acreditados y buenos restau
rantes de nuestra ciudad podrán 
eso sí, cobrar caro, pero no cabe 
la mejor duda que presenta dia
riamente un artículo tanto en las 
cartas como en el escaparate y fi
nalmente en los platos, de prime-
rísima calidad, como se encuen
tran pocos por España adelan
te... 

—Bueno señor, bueno... Si us
ted supiera lo que puede hacer 
un buen cocinero...! 

• L a matrícula en el 
Colegio Universitario 

E N estas primeras horas en que 
permanece abierto el plazo de 
matriculación en el Colegio Uni
versitario, son muchos los alum
nos que se sitúan ante las ofici
nas para formular sus inscripcio
nes. Los teléfonos de las oficinas 
no dejan de funcionar porque des
de diversos lugares de la provin
cia se solicitan datos sobre esta 
matriculación, disciplinas que se 
imparten, etc. Es de presumir que 
en el curso actual la matrícula 
sea muy superior, sensiblemente 
más importante a la del último 
año. ¡Y si se permitiera cursar el 
primero de Medicina aquí, para 
qué vamos a decirles a ustedes...! 

VISITA A E L P R O G R E S O 

Cuarenta y ocho niñas de Edu
cación General Básica del Colegio 
San Francisco de Villagarcía de 
Arosa, componentes de la masa co
ral «Froliñas Novas», han visitado 
las instalaciones de E L P R O G R E 
SO, con motivo de la gira que vie
nen realizando por todo Galicia, 
patrocinada por el Banco de Cré

dito e Inversiones y como premio 
al haber ganado el Certamente de 
la Canción Coral Gallega, que ha 
convocado esta entidad bancaria. 
Personal de nuestro periódico les 
explicó el funcionamiento de las 
distintas secciones del mismo. Ade
más de personal del Banco de Cré
dito e Inversiones les acompañaban 

las profesoras, Mercedes Rivera y 
Teresa da Silva. Aprovecharon su 
estancia en Lugo para recorrer la 
ciudad, visitar el Museo, la Cate
dral y otras zonas monumentales. 
En la fotografía de Vega vemos al 
grupo posando ante las instalaciones 
de E L P R O G R E S O . 

—Volviendo a la carne conge
lada, ¿cómo está de precio? 

Y la señora que despacha nos 
los brinda: ' 

— E l solomillo, a 315 pesetas; 
el lomo, a 223; la primera «A», 
a 196; la primera «B», 163; la 
de segunda, a 124; la de tercera, 
a 70; el sebo, a cinco pesetas el 
kilo y el hueso, a dos. 

Nosotros hemos de reconocer 
que entendemos muy poco de car
nes, sobre todo así, puesta sobre 
un mostrador de tablajería, pero 

no cabe la menor duda que tiena 
una «pinta» estupenda. E n fin, es 
posible que efectivamente y como 
nos dijeron las señoras que la es
taban comprando, que se venda 
mucho. Si cito sirve para abara
tar un poco la cesta de la compra 
y para que los lucenses puedan 
ingerir más proteínas, ¡bendita 
sea la carne congelada! 

E n los grabados de Vega, dos 
aspectos del despacho, en uno los 
precios y en el otro la carne, so
bre el mostrador. LA ASOCIACION DE VECINOS DE SAN ROQUE CONVOCA UNA REUNION PARA TRATAR EL TEMA DEL IMPUESTO DE RADICACION 

La Asociación de Vecinos de San Roque - Montirón - Sanfiz, convoca 
una reunión a celebrar el próximo viernes, a las ocho de la tarde, en 
Rúa dos Paxariños, 47-bajo, para tratar sobre el tema del Impuesto 
de Radicación. En esta reunión se elegirá el representante de la 
Asociación en posteriores reuniones sobre el tema con comisiones de 
afectados, otras asociaciones de vecinos, etc., y al que formará parte 
de la comisión asesora del Ayuntamiento. 

E L L E N G U A J E COMO 
NFORMACION Y EXPRESION 

E l hablar es algo que se pro
duce de manera natural y es
pontánea y por ello se le pres
ta, muchas veces, escasa aten
ción.-Pero es una de las carac
terísticas más humanas donde 
cabe mayor grado de, diferen
ciación y sutileza. Por medio 
de la palabra, no sólo se produ
ce un intercambio de informa
ciones de la comunicación, sino 
también la expresión. Y una 
forma de enfrentarnos con la 
problemática de los significados 
de las palabras, es atender no 
solamente a lo que la persona 
afirma o niega sobre ellas, sino 
su conducta en relación con di
chas palabras. 

A L E R T A CON E L L E N 
G U A J E 

Veamos en el diccionario el 
significado de la palabra "pre- • 
tender". Se me ocurre este ver
bo y no otro, después de ha
berlo visto emplear de forma 
indebida en una revista de i n 
formación laboral. E l párrafo 
decía asi: " E l pintor caído del 
andamio sufrió fracturas múl
tiples en la pierna. Se preten
de que la válvula había sufri
do daños anteriormente y que 
es una cuestión de suerte el 
que ésta haya saltado en el mo
mento preciso...". 

Creo que aquí no cabe em
plear el verbo "pretender", que 
es algo muy distinto a lo que 
realmente significa, —... "Se 
cree que la válvula había su
frido daños.. .". 

Ocurre con cierta frecuencia, 
no sólo en letra impresa, sino 
en la expresión oral, el uso in 
debido de ésta y otras muchas 
palabras. No quiero decir con 
esto que para escuchar a los 
demás sea necesario estar aler
ta a los fallos del que habla pa
ra hacerle morder luego el pol
vo. ¡Ni mucho menos! Pero se 
trata de prestari a l lenguaje 
—este fenómeno que nos hace 
humanos— una mayor aten
ción, por ser el proceso comu
nicativo una forma positiva de 
hacer avanzar las relaciones 
humanas. Y muchas veces una 
pequeña partícula verbal pue

de desorientar, al sugerir un 

grado de identidad que no co
rresponde a la realidad. 

S i todo el mundo que puede 
decir "He de esperar" o " T e n 
go que esperar", no todos sa
ben decidirse entre "Debo es
perar" p "Debo de esperar", 
porque el verbo D E B E R puede 
construirse con la preposición 
y sin ella. Lo importante es que 
la frase cambia de sentido y 
muchas veces no se advierte es
te cambio. 

Tomemos por ejemplo: "Debe 
llegar en el tren de las cuatro" 
y "Debe de llegar en el tren 
de las cuatro". L a diferencia 
está en que la primera frase 
nos dice que él tiene el deber 
de llegar en el tren de las cua
tro; la segunda declara que po
siblemente él llegará en el tren 
de las cuatro, pero sin indicar 
que tenga el deber de hacerlo. 
Un periodo de mayor amplitud 
podrá aclarar mejor la signi
ficación: "Debe llegar en el tren 
de las cuatro porque ^ntra de 
servicio en el trabajo a las cua
tro y media". "Debe de llegar 
en el tren de las cuatro piorque 
a las cuatro y media empieza 
el baile". E n el primer caso 
existe un deber. E n tí segundo 
no. 

E l vicio en que suele incu-
rrirse es el emplear el D E B E sin 
la preposición D E para expre
sar duda. Sin embargo hay 
quien cree reforzar la idea de 
deber añadiendo la preposición, 
como marcando así un deber 
ineludible —lo mismo que aquél 
que escribía "asesino" con ha
che porque asi le parecía mu
cho más asesino. 

Cuando el hombre aprendió 
a hablar, se creó la cultura; 
cuando ésta se plasmó en una 
página, se consiguió que ella 
no se perdiera en el tiempo. L a 
palabra se convirtió no sólo en 
información y expresión, sino 
en portadera de cultura y se 
ofreció para enriquecer el espí
ritu del hombre y dar empuje 
al progreso. Hablar, nó consis
te solamente en pronuncia» pa-

M A T I L D E F R A G A 

EL PROGRESO EN SAN CIPRIAN 
Se vende desde tas primeras horas de la mañana en la marisquerfa 
'Mesón da Ponte" en Lieiro, y en el quiosco de Juana María Rey 

Sarmiento, en San CipHén 
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r o v i n c i a 
El domingo la Cruz Roja celebra 
el "día de la Banderita" 

MONFORTE DE LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía). 

La mayoría de los niños de 
E.G.B., del municipio no acuden a 
las clases y exámenes que se han 
iniciado en los dos colegios que 
tienen concentración escolar, el 
Nacional San Antonio y el Na
cional Sagrado Corazón, no acuden 
a las clases debido a la paralización 
del transporte escolar. 

Los transportistas exigen un au
mento de la asignación ante las 
normas que se les imponen, entre 
las cuales figura el que acompañe 
a. los niños durante el recorrido 
«na azafata. 

Mientras, y según nuestras noti
cias, se está tratando de solucio
nar el problema, solamente algu
nos escolares del medio rural del 
municipio se han incorporado a 
las clases haciendo auto-stop, o uti
lizando transportes particulares, si 
bien la mayoría no han podido 
asistir a los centros, los cuales ha
bilitarán —de ser necesario— nue
ras fechas para la celebración de 
los exámenes de pendientes que 
tienen lugar estos días, para lo cual 
no habrá —al parecer— problema, 
a excepción de los alumnos de oc
tavo que han de, examinarse antes 
del final de la convocatoria de ma
trícula en el Instituto. 

Desconocemos el tiempo que du
rará esta situación, si bien es de 
suponer que se tomarán las medi
das convenientes, ante el perjui
cio que se causaría de otro modo 
a los escolares afectados, que son 
los que en realidad pagan las con
secuencias de estas situaciones. 

EL PROXIMO DOMINGO 
FIESTA DE LA BANDERI-
TA 

E l domingo próximo, día 18, se 
celebrará en Monforte, la cuesta
ción anual de la Cruz Roja, o Fies
ta de la Banderita. 

Se instalarán mesas petitorias en 
diversos puntos de nuestra pobla
ción, y señoritas y soldados de la 

- Cruz Roja, colaborarán en nuestras 

calles en la recaudación. 
No creemos necesario resaltar 

los fines humanitarios de la Cruz 
Roja, ahora más directamente vin
culada a Monforte, con la reciente 
instalación de un puesto de soco
rro, para suponer que la colabora
ción de nuestras gentes será im
portante. A l menos así lo deseamos. 

COMUNICADOS POLITICOS 
O Sindicato de Comisións Obrei-

ras de Monforte (CC.OO.), invita 
a todolos traballadores de Monfor
te e comarca, a asamblea que se 
celebrará o día 15, xoves, as S da 
tarde, nos locales da AISS (anti
gua Casa Sindical). 

Asistirá a Asamblea o segreda-
rio Xeral do Sindicato Nacional de 
Comisións Obreiras de Galicia, Ma-
noel Amor Deus. 

I FESTIVAL LAB REGO DO 
VAL DE LEMOS 

Con moitísima asistencia cele
bro use, o pasado domingo, día 11, 
na parroquia de Sindrán (Monfor
te de Lemos) o I F E S T I V A L LA-
BREGO DO V A L DE LEMOS, or
ganizado por Comisiós Labregas 
(CC.LL) . 

O festival comenzóu pasadas as 
catro da tarde e rematou bén en
trada a noite. Actuaron, entre 
outros, os cantantes Xosé do Pa
ció, Antón Valcárcel, Xosé Manuel, 
o grupo "Tangaraño" i o grupo 
de gaitas e bailes da Agrupación 
Cultural "Auriense". 

Fíxose unha presentación da 
Comisiós Labregas, na que falaron 
os dirixentes Emilio López Pérez, 
de Sindrán, Esmorís, de Baldaio e 
Trigo, da. Terra Chá cuias interven-
ciós foron moi aplaudidas polos 
asistentes. 

Cabe destacar a actuación do 
ilusionista e ventrílocuo Antón 
López Rivas i o seu boneco Facun
do. Asimesmo o . grupo de teatro 
da "Aurense" ofrecen un recital 
de poemas de Manuel María, Emi
liano Pico uto e Ramón Cabanillas, 
representando seguidante a obra 
'*0 Caixoñ", original de Emiliano 

LA DIPUTACION DEBE ABRIR LA 
CARRETERA CEREIXAL-LOUXAS 

B E C E R R E A . — (De,nuestro co
rresponsal). — Un comentario bajo 
el título «Rutas de Montaña» ha 
puesto muy certeramente de mani
fiesto la necesidad de construir una 
carretera entre Cereixal, en este 
municipio, y Louxas, en el límite 
de los de Fonsagrada y Navia de 
Suarna, siguiendo la actual pista 
abierta, en su mayor parte por el 
ffiCONA. 

Dicha carretera, de unos 24 ki 
lómetros de longitud, no necesitaría 
obra de fábrica alguna, pues iría 
por la cumbre de una serie de 
montañas sirviendo a un gran nú
mero de pueblos rurales que tienen 
por la actual pista su único acceso 
en vehículos mecánicos. E l mal 
tiempo hace todos los años intran
sitable dicha pista y de ahí que pa
ra el mejor desenvolvimiento de las 

relaciones comerciales entre todos 
ellos y Becerreé y Fonsagrada, se
ría muy interesante que se convir
tiese pronto en una buena carre
tera. L a Diputación por tanto tiene 
la palabra primero para redactar el 
correspondiente proyecto técnico y 
luego para ejecutar la obra que 
sería realmente digna de acometer 
por el mencionado organismo pro
vincial, pues acercaría también a 
Lugo toda la zona asturiana de 
San Antolín de Ibias. 

E n nombre de los vecinos de 
varios de los pueblos que cruzaría 
la señalada carretera Cereixal-
Louxa, y del comercio e industria 
de Becerreé, pedimos pues atención 
para la misma. Pocas obras como 
esta redundaría en beneficio de 
una tan amplia zona de la mon
taña luguesa. 

E l í n d i c e de pel igro 
de incendio 
forestal 

Un terreno sin árboles 
se empobrece y aumenta el 
peligro de la erosión. El monte enriquece 
la tierra y favorece los cultivos agrícolas. 
Por el bien de todos, debemos evitar 
que se queme el monte. 
P r o t é j a l o : c o l a b o r e c o n 

I C O N A 

Picouto e que plantexa unha chea 
de problemas que afectan a reali-
dade galega de oxe e que foi moi 
aplaudida por tódolos asistentes 
debido a magnífica representación 
feita pola "Auriense". 

Este " I Festival Labrego do Val 
de Lemos", que constituiu ü u 
grande ésito de público i artístico, 
rematou cantando tólodos asisten
tes o Himno Galego, celebrándose, 
seguíclamente, unha gran queima-
da. 

S A N C I P R I A N 

Reconocimiento del Área Marítima 
entre Foz y Cedeira, investigando 

posibles zonas petrolíferas 
SAN CIPRIAN.— (De núes- de longitud, y a una velocidad 

tro corresponsal K A L I L A ) . de tres nudos. 
E l área marí t ima de Foz a E l "Locua I " , de 73 metros 

Cedeira, a una distancia de 12 de escolar, finalizará sus pros-
millas de l a costa, está siendo peccíones el próximo día 25. Ar-
reconocida por el barco " L o - bola en el mástil de proa ban-
oua I " , dentro de una campa- déra amarilla y azul, durante 
ñ a científica, organizada por la el día, y roja, blanca y rosa por 
empresa " E N I P S A " , de investí- la noche. 
gación de posibles zonas petrp- Ante el uso del cable flotan-

O líferas, en las costas españolas. te» se aconseja a la flota pes-
M « . . . . . quera que faena por las zonas 
3 Dwho barco inicio ayer sus reconocimiento, se tomen las 
¡J actividades, arrastrando un ca- debidas precauciones, para evl-
N| ble flotante de tres kilómetros tar accidentes. 

s 
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Con 
Oro 

un tiempo espléndido, 
celebró el «ocho de 

el Valle de 
septiembre» 

FIN!, SE HAN INICIADO IAS OBRAS ML NUEVO PUNTE DE VIIOALLE 

Después de siete meses interceptado al tráfico, renacen las esperanzas 

Una estampa de la Plaza de Santa María de Ferreira, escenario y marco tradicional de las fies
tas del 8 de septiembre. La fotografía, que hemos logrado, ha«e unos seis o siete años, resolta ya 

histórica', porque han cambiado algunas cosas en la faz de la toma 

E l Valle de Oro, acaba de cele
brar sus fiestas patronales, en la 
capitalidad municipal. Ferreira, ha 
festejado «Ocho de Septiembre», 
como es ya tradicional, con asis
tencia masiva de gente de toda la 
comarca y fuera de ella. 

Sin duda alguna, el tiempo, es
pecialmente los días nueve y diez, 
ha sido un factor muy importante 
para que los festejos, este año con 
gran despliegle de banderas galle
gas, cobraran una esplendidez real
mente digna de elogio. 

Ciertamente que todo aquel vi
sitante asiduo al Valle de Oro, con 
motivo de esta efemérides, habrá 
echado de menos las terrazas, que 
en tiempos no muy lejanos, ador
naban y daban prestancia peculiar 
a estas ^ tradicionales fiestas de ve
rano. 

Cafeterías y bares tan veteranos, 
como Mogo, Casabella, O Biscuter, 
etc., están ya en el recuerdo. Pe
ro es que los tiempos hacen cam
biar los pueblos, como hacen cam
biar el cuerpo y el alma de las 
personas, y Ferreira, por mucho 
que nos empeñemos, no podría ser 
una excepción. Siendo novedad, 
sin embargo, la aparición de los 
chiringuitos o chigres, que reem
plazaban a los antes citados, en 
la acogedora plaza de Santa Ma
ría, - marco principal de las fiestas. 

E l Valle de Oro, adornado por 
ese tiempo canicular que se ha des
atado ahora en septiembre, por 
aquello de que en julio y agosto no 
hubo verano, y el tiempo, según re
za el refrán, paga uno al otro. E l 
Valle de Oro, con su singular be
lleza paisajística, se ha vestido de 

gala una vez más para recibir a 
propios y extraños, con la acogedo
ra hospitalidad que caracteriza a 
este exótico rincón, rey de los va
lles y parajes pintorescos de nues
tra provincia, 

LOS T U R I S M O S , CON 
P R E C A U C I O N E S P A S A N 
POR E L V I E J O P U E N T E 

Y , como si el verano quisiera ter
minar con buenas noticias para el 
Valle de Oro, diremos que, ¡POR 
F I N ! , se están iniciando las obras 
del nuevo puente de Viloalle. L a 
cimentación, al decir de los téc
nicos, se ha demorado, debido a 
las lluvias habidas en los pasados 
meses de. verano, y que hicieron 
cobrar al río Masma, sobre el que 
se tenderá el nuevo puente, un 
caudal desusado en época estival. 

E l nuevo puente, se traza por la 
izquierda del viejo, yendo en di
rección a Lugo, pudiendo antici
par, que, según palabras de auto
ridades relacionadas con la políti
ca local de la comarca del Oro, las 
obras se llevarán a ritmo acelera
do, ya que las vigas que habrán de 
valer de soporte a la calzada, se 
llevarán prefabricadas, en lugar de 
fundirlas «in situ», con lo que se 
abreviará notablemente la obra. 

También, y para conocimiento 
de automovilistas que transiten por 
esta zona, diremos que se ha habi
litado el puente viejo para el trán
sito de turismos, pudiendo circular, 
con las lógicas precauciones del ca
so, por esta vía, en lugar de hacer 
el sacrificado y costoso desvío, por 
Mmmtk, 

- A l fin, hubo luz verde para es
te oscuro punto de la vía más im
portante del Valle de Oro para co
municarse con la capital de la pro
vincia, y en general, con la mayor 
parte de nuestra geografía provin
cial. 

No quisiéramos ahora glosar esta 
obra, sino, simplemente dar la no
ticia a todas las personas afectadaSi 
que son muchas, porque al fin y at 
cabo, se les ha tratado —se nos 
ha tratado, me incluyo— como ciu
dadanos españoles. Por ello, no pro
cede un excesivo agradecimiento, 
simplemente, sorprenderse un poco, 
ya que lo del puente de Viloalle, 
más que una gestión política, pare
cía una tomadura de pelo, al por 
mayor, que tras el transcurso de 
siete meses empieza a tomar un tin
te de seriedad y de justicia. 

«CHAO D E ZARRIDO» 

NOTAS NECBOLOOICAS 

Los hijos y el hermano de ift 
fallecida Pilar Gómez Ferreiro. 
de Castroverde, comunican su 
agradecimiento a las personas qu« 
se dignaron asistir a los actos fú
nebres que por el eterno descan
so de l a misma tuvieron lugar 
en Castroverde el pasado día 10 
del corriente; agradecimiento que 
también hacen extensivo a toda* 
aquellas que, por otros medie»; 
les han expresado su condole»-
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L A P R O V I N C I A 
Impresiones del IV Goncurso 

I N C I O 

SE INICIARON LAS OBRAS D i LA 
AGRUPACION ESCOLAR 

Exposición de Ganado celebrado el día tres 
FONSAGRADA.— (Especial para 

E L PROGRESO, por Leonardo Al-
varez Carballido). 

Como anteriormente s« había 
anunciado y luego vimos en las 
páginas de E L PROGRESO, el pa
sado sábado se celebró, coincidien
do con el primer mercado del mes, 
el IV Concurso-Exposición de Ga
nado Vacuno. Naturalmente tam
bién nosotros, campesinos y espec
tadores en general, hemos sacado 
nuestras conclusiones de uno y 
otro aspecto, que más o menos se 
pueden resumir como sigue: 

a) En cuanto a calidad de ga
nado concursante, salvo un cierto 
número de ejemplares, dejaríamos 
de ser fieles a la verdad si no di
jéramos que resultó más bien de 
escasa vistosidad. En opinión de 
muchos, a mi modo de ver enten
didos, este certamen tuvo poco de 
eoneurso-exposición, pues se die
ron premios que no se concibe fá
cilmente que . se hubieran podido 
otorgar, ya que, tal es el caso de 
las vacas de raza asturiana, más 
bien debieran de haber quedado 
desiertos dada la mala estampa y 
presentación de las reses que el 
público a visto desfilar. Sincera
mente no creo que el hecho de 
premiar animales del montón, co
mo suele decirse, contribuya a esa 
mejora ganadera que todos preten
demos. 

b) Hemos podido observar que 
llamó la atención de algunos cam
pesinos, igualmente entendidos, 
que algunos animales de los pre
sentados que se consideraban bue
nos quedaran descalificados o se 
les concedieran premios sin impor. 
tancia, y sin embargo se premia
ran otros que, como antes deci
mos, nadie suponía que pudieran 
merecer la atención del jurado ca
lificador. Por lo que se ve son de
talles técnicos que sólo los profe
sionales de la Veterinaria sabrán 
descifrar, aunque es de hacer no
tar por lo que tiene de paradoja, 
que las mismas "vacas de una de
terminada raza que se vienen pre
sentando todos estos años, por 

F E R I A S 
HOY, E N R U B I A N 

- • -
Mañana, Nádela, Paradela y 

Los Nogales 

ejemplo una de ellas que el penúl
timo año le adjudicaron el primer 
premio y el pasado el segundo, en 
el presente, aún hallándose en me
jor estado de carnes y vistosidad 
que los años anteriores, queda-
descalificada, y otras que esos 
años habían sido las de no obte
ner premio alguno, en el presente 
concurso obtuvieron segundo y 
tercero. Esto supongo que quiere 
decir que la técnica no la ven to
dos los Veterinarios igual, y en 
éste caso concreto o se engañaron 
los jurados de los pasados concur
sos, o se engañó el de este año, 
lo que pudiera ser motivo de que 
quedáramos en dudas respecto de 
la capacidad calificadora de unos 
y otros. 

Esto me hace recordar oü'o caso 
difícil también de comprender, por 
los no profesionales, ocurrido el 
pasado año y que consiste en que 
se habían otorgado premios de dos 
y tres mil pesetas a terneros indi
viduales de carne, en lo que yo en
tiendo, sin raza alguna definida, y 
a un determinado labrador que 
había presentado un lote de 6 ter
neros que arrojaron aquel mismo 
día un peso en vivo de 3.077 kilos, 
se le despacha con mil pesetas 
que luego rechazó. Aquí yo pre
guntaría si tiene más mérito el 
presentar un ternero con 300 ó 
400 kilos de carne, en bruto se en
tiende, o el que presenta los 3.077 
de que antes hablo. Preguntaría 
también si esto es fomentar, como 
dicen las bases de los concursos, 
la producción de esta vital materia 
prima. Por supuesto se seguirá 
produciendo la misma cárne o 
más, pero no será porque los agri
cultores con inquietudes se sien
tan estimulados por esta clase de 
certámenes. 

c) Como ya hablaba en un es
crito anterior, efectivamente se si
guen dando esos casos de labrado
res que no sólo venden en casa 
todos sus terneros sino que inclu
so en algunos casos se dice hacen 
propaganda contraria al mercado, 
pero que, sin embargo, como ocu
rrió este pasado día 3, con alguno 
de sus buenos animales a los con
cursos para llevarse premios y tro
feos de primera categoría. Indu
dablemente en esto sí que no tie
nen poder de decisión los jurados 
calificadores. Sólo es de señalar la 
falta de responsabilidad por parte 
de esos campesinos, que si bien 
por un lado tienen sus méritos 

P 0 L : ELECCION DE M1SS 
SAN MARTIN DE LUA 

M pasado domingo, 4 de sep
tiembre, con la aprobación de la 
directiva del teleclub de San Mar
tín de Lúa, se reunió la juventud 
de Crende, Villamides, Candal y 
San Martín, para elegir y procla
mar a la miss de esta última lo
calidad. 

L a fiesta dio comienzo a las 
cinco de la tarde, con una "quei-
mada", hecha entre todos y pa
ra todos, con música gallega de 
fondo, a base de uno de los dis
cos de "Fuxan os ventos", prin 
cipalmente. Terminada la "quel-
mada", se entregó a cada uno de 
los presentes una tarjeta en blan
co, para que escribiera en ella el 
nombre de la chica que cada uno 
estimase como la más gua
pa. Hay que hacer constar, como 
detalle, simpático, que las señori
tas votaron por un chico, para 
asi también poder elegir ellas su 
"míster" . Se improvisó un Jura
do para el recuento de votos y 
ante la presencia de todos y en 

alta voz, se fueron leyendo los 
nombres. L a elección resultó re
ñidísima, pues las guapas eran 
muchas. Finalmente, con sorpre
sa de algunos, pero por bastante 
mayoría de votos y con toda jus
ticia, resultó elegida "miss" la 
señorita Isolina, de Crende; en 
segundo lugar y como dama de 
honor, la señorita Chelo, de San 
Martín. Ramón, el catalán de 
Candal. resultó proclamado "mís -
ter". Los tres recibieron felicita
ciones y un gran aplauso de to
dos los presentes. A continuación, 
prosiguió la fiesta, con baile y 
música, hasta que la gente se 
cansó. 

L a "miss" y el "mís ter" ele
gidos correspondieron con un ge
neroso brindis a todos los con
currentes al acto y, así, con ale
gría y muy buen humor, fina
lizó la fiesta, que no será la úl
tima, pues se están preparando 
ya oirás reuniones similares. 

Un invitado 

EMPRESA GRAN PORVENIR 
N E C E S I T A , 

Rejwesentante en rótulos luminosos y carpintería de aluminio 
para toda Galicia 

Dirigirse: 
Oficina Empleo 
Oferta n.0 753 
CHANTADA 

por tener en sus establos reses de 
buena calidad, por otro se ve ca
recen de imaginación y sentido 
común para velar por la rentabi
lidad de esos sus productos, una 
vez que inconscientemente son los 
primeros en estar ayudando a dar 
al traste con un mercado gánade-
ro que ellos más que nadie nece
sitan. 

d) Igualmente se puede seguir 
observando como ciertos labrado
res que, como los anteriores, ven
den todos sus terneros en casa, 
acuden al campo de la feria con el 
principal objeto de informarse de 
precios, para saber cómo aproxi
madamente podían vender en sus 
domicilios. Pregunto yo a esos 
campesinos a dónde han de acu
dir á informarse cuando, si todos 
hacemos como ellos, se acabe 
nuestro mercado. 

Vuelvo a insistir, aunque bien 
sé me estoy haciendo empachoso 
con este tema a fuerza de repe
tirlo, en la necesidad de que por 
quienes más les incumba, se orga
nicen, como cuando la creación e 
inauguración del mercado, esas 
reuniones al nivel que sea —mejor 
en las parroquias donde apenas 
acuden terneros— a fin de llevar 
a la conciencia de todos los cam
pesinos, esa necesidad tantas veces 
expuesta de acudir con todos nues
tros terneros al campo de la feria 
de la villa, con ese fin de mante
ner algo que tanto nos interesa. 

iENCIO.— (De nuestro corres
ponsal J .M. R O D R I G U E Z D I A Z ) . 

Aunque el tiempo para el cam
po, igual que en el resto de nues
tras tierras, ha sido muy malo sin 
embargo para Incio se termina 
con una buena noticia ya empe
zada a hacerse realidad. 

Pienso que a los vecinos de I n 
cio estos días les sonaría bien 
aquella poesía de Antonio Ma
chado cuando dice: "Anoche, 
cuando dormía, soñé,- ¡bendita 
ilusión...". E l poeta no se refe
ría, ciertamente a una cosa pa
recida pero expresaba una ale
gría interior, cosa que también 
suceso en este caso. Por fin han 
dado comienzo las obras de la 
Agrupación Escolar. Efectivamen
te el día siete de este mes ha 
aparecido Construciones Rozas de 
Lugo con maquinaria y demás y 
ha empezado las obras. 

Alguien podrá, pensar que so
mos unos niños que nos ilusiona
mos con cualquier cosa. Puede 
ser que sea cierto pero la verdad 
que para la comarca constituía 
un problema y de los gordos. Y a 
dijimos en estas páginas que ha
bía sido el primero o segündo so
licitado hace por lo menos unos 
quince años. Pasó por muchas v i 
cisitudes. Con fecha de dieciséis 
de febrero de 1965 se oficia a la 
Delegación de Lugo para que con 

rcargo al presupuesto de aquel año 
se construya en Incio una Agru
pación Escolar con una planta 
para internado. ¿Qué pudo ha
ber pasado? No sabemos lo que 
sucedió. Por las causas que fue
ran es que no se hizo y no fue 
ciertamente porque no se pidiese 
casi todos los meses que han pa
sado. Esto supone una alegría y 

al mismo tiempo una pequeña 
conquista del pueblo que por f in 
ve realizados sus deseos. E n I n 
cio queremos olvidar todo lo su
cedido y que Dios les perdone a 
todos los que anduvieron por me
dio. Lo que sí queremos pregun
tar, ignoro si tendrá respuesta, 
es porqué nuestra Agrupación tie
ne un presupuesto tan raquítico 
que se quedase desierta en la su
basta. Cuando la subasta de lo»' 
grupos escolares que salieron ea 
este Plan incio no le interesaba 
a nadie y ninguna constructora 
quería hacerlo. Por fin Construc
ciones Rozas se vino a Incio. E s 
ta, empresa tiene en Incio mu» 
chas simpatías pues en la Con
centración Provisional había co
laborado como nadie con mano 

-de Obra y todo él apoyo necesa
rio. Esto, por supuesto, de una 
forma completamente gratuita. 
T a n escaso es el presupuesto qua 
ni siquiera, de momento, se le 
pone calefacción teniendo en 
cuenta que estamos a más désete» 
cientos metros de altura. ¿ F o f 
qué unos grupos compensa hacer
los y otros no? No creo que ea 
esto seamos marginados una vez 
más pero tampoco tendremos que 
callarnos ante hechos como este 
en caso de que en la segunda fa
se no quedase una cosa bien y 
con los corréspondientes servicios. 

T e r m i n a m o s constatando l a 
alegría de la comarca aunque sea 
con estos reparos pero también 
es cierto que todo perfecto nunca 
se dará. 

Desde aquí nuestro agradeci
miento a los que han hecho po
sible esto que desde hace muchos 
años se nos debía en justicia pe
ro que por fin ha llegado. 

NOTAS DE A C T U A L I D A D 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I O ) . — Desde 
luego a los gallegos nos pasan las 
cosas más raras. Estos días estamos 
recibiendo muchos el envío corres
pondiente a la Gran Enciclopedia 
Gallega. 

Pues bien, en la franquicia del 
sobre viene, en letras muy grandes, 
el anuncio de la Gran Enciclopedia 
Asturiana. : 

No es que la cosa tenga dema
siada importancia, pero no deja de 
ser un contrasentido, ocasionado 
por tener que editar esta impor
tante edición gallega, en tierras as
turianas. 

NOVENA 
Del 16 al 24. se celebrará en la 

Iglesia Conventual de los PP. Mer-
cedarios, la novena en honor a 
Nuestra Señora de la Merced, pa-
trona de la Orden. 

Los cultos tendrán lugar a las 8 
de la tarde, todos los días. 

T A X I S T A S 
Siguen los taxistas dando ejem

plo. Primero fueron los de la Ci-
guñeira y después los de la Esta
ción, quiénes optaron por comprar 
la escoba y tener sus paradas lim
pias. 

Buena medida, ahora esperemos 
que los servicios de recogida vayan 
acorde con la colaboración, reco
giendo todos los días lo que éstos 
les dejan junto. 

P L A N T A S 
Está muy bien lo de las plantas 

y flores que tenemos en la gran 
mayoría de los balcones y ventanas 

de la villa. Hay amas de casa que 
se merecen ios mayores elogios 
Harían mucha falta más premios 
para repartirlos por «Meigas e Tras
gos C.Í.T.». 

Otro contrasentido es que algu
nas señoras se ponen a podarlas y 
dejan la calzada hecha una verda
dera lástima. 

Hay un ejemplo que habla de 
las palomas, 

BODAS D E ORO S A C E R 
D O T A L E S 

E l próximo día 19, celebrará sus 
bodas sacerdotales el Padre Carre
ra, un mercedario que pasó mu
chos años desempeñando diversos 
cargos, incluido el de Comendador 
en Sarria, y que ahora de nuevo 
se vuelve a encontrar entre noso
tros. 

Estamos seguros de que tal efe
mérides, será vivida por gran nú
mero de sarrianos que muchos se 
resisten a creer que ya lleve 50 
años de vida sacerdotal, ya que su 
presencia denota mucha más ju
ventud. 

A C C I D E N T E 
Seguimos la racha. Ayer les daba 

cuenta E L P R O G R E S O de un ac
cidente más de tráfico que sucedía 
en nuestra villa, precisamente en un 
punto en que no hace muchos me
ses había sucedido otro muy grave, 
en las inmediaciones de las antiguas 
Escuelas Públicas, hoy Instituto. 

Una joven de 18 años está grave 
en Lugo. E n la foto instantánea de 
dicho accidente. 

Esperemos que ya baste por esta 

semana, que haya sucedido sobre 
las 8 dé la mañana del lunes, dio 
tema de comentario sobre como se 
presentaba la nueva semana. 

L O Q U E S E D I C E Y CO
M E N T A 

Que el domingo, fiesta por todo 
lo grande, llega el Lemos de nuevo 
«As Insuás». 

- * -
Del resultado final... Nadie dice 

nada. 

-
Una buena campaña de registros, 

se está efectuando en nuestras ca
lles. - • -

L a Telefónica y Penosa acon
dicionan los suyos. También el 
Ayuntamiento los encargó. Algún 
convecino taponó alguno particu
larmente. 

Eso se le llama colaboración, si 
señores. - • -

E l tema de las Normas de Urba
nismo, sigue apasionando. Es donde 
más se conocen los destructores, 
que los hay y en buen número. 

- * -
Menos mal que ahora ya estamos 

acostumbrados a protestar por todo. 
E n las protestas que hay razón, 

son en las del cementerio ... 
(Pasa a ta página siguiente) 
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L A PROVINCIA 
José Román Escourido 

Basanta, reelegido presidente de la JÜFRA 
Sigue preocupando el brote menmgítico 

E N S E Ñ A N Z A 

V I V E R O . — (De nuestra Corres
ponsalía, por Pablo Mateos Chao). 

E l próximo sábado, en el Hogar 
Juvenil, tendrá lugar una reunión 
de todos los jugadores de futbito 
de veteranos y comité de compe
tición, a las siete y media de la 
tarde, con el objeto de preparar el 
Campeonato de Invierno, que dará 
comienzo en fecha muy próxima, 

B R O T E M E N I N G I T I C O 
Preocupación en la ciudad y co

marca por el brote meningítico 
aparecido desde hace unos días, 
por esta zona. Se comenta- que por 
ahora las autoridades sanitarias 
provinciales, no realizasen una pro
filaxis de este foco, ya que parece 
ser que cuatro nuevas personas han 
salido hacia la capital de la pro
vincia con síntomas de meningitis. 
E l comentario en las distintas ter
tulias, tiene como principal tema, 
los casos aparecidos hasta la fecha. 
Se habla de realización de una 
huelga de protesta, a la escasez de 
medios sanitarios, que hace que pa
ra las primeras urgencias, haya 
que tardar hora y cuarto en llegar 
a la capital de la provincia. E l te
ma preocupa y es de esperar, por 
parte del jefe provincial de Sani
dad, unas declaraciones a este res
pecto y que se lleve a cabo la jjro-
filaxis, en los centros de enseñanza, 
familiares afectados, etc., etc. 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lócense 

(HOEA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

L a ausencia de un cuadro médi
co y el brote meningítico, espera
mos que sea solucionado con ur
gencia. 

¿TENDREMOS UNA A M 
B U L A N C I A D E L A C R U Z 
R O J A ? 

Se habla de que si la ciudad de 
Pastor Díaz, podrá tener un ser
vicio de Cruz Roja, con ambulan
cia, como están prodigando en di
versos puntos de la geografía pro
vincial. A la hora de las postulacio
nes anuales, la ciudad se vuelca, y 
una prueba es el aumento de cuota, 
que se logra. L a necesidad de pues
to de Cruz Roja no necesita co
mentario, ya que estamos un poco 
olvidados, en materia médica. Sin 
ser la panacea, sería un importante 
alivio. 

1. a pleamar 3,36 
2. a pleamar X5,54 
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102 

S A R R í A 
(Viene de la página anterior) 

Eso hay que arreglarlo cuanto 

SECCION D E F O R M A 
CION P R O F E S I O N A L 

De acuerdo con lo dispuesto por 
la Dirección General de Enseñan
zas Medias, se abre el plazo de 
preinscripción en este Centro de 
Sarria, hasta el día 20 del. actual, 
para cursar Formación Profesional 
de primer grado, en tégimen de 
estudios nocturnos, en las Ramas 
Administrativa y Comercial y Me
tal, con arreglo a las normas si
guientes: 

1. '— E l número de alumnos de 
cada grupo y rama alcanzará un 
mínimo de veinte. 

2. ' — Las enseñanzas correspon
dientes a los dos cursos de F . P . I . 
se estructurarán en tres fases» cuya 
duración será de un curso acadé
mico. 

3. '— Los alumnos, además de 
reunir las condiciones ordinarias es
tablecidas (poseer los títulos de Ba
chiller Elemental, Graduado Esco
lar, Certificado de Escolaridad o 
Certificado de Estudios Primarios), 
deberán acreditar haber cumplido 
los dieciséis años y demostrar feha
cientemente la imposibilidad de se
guir las enseñanzas en régimen 
diurno. 

4. a— Los alumnos podrán ma
tricularse en todas o en parte de 
las materias de una fase. 

Las materias de la primera fase 
son: Lengua ~ Española, Francés, 
Formación Humanística, Forma
ción Religiosa, Formación Cívico-
Social y Política, Educación Física 
(están exentos los mayores de vein
ticinco años). Matemáticas, Física 
y Química, Ciencias de la Natura
leza, Tecnología Mecánica o Cálcu
lo Mercantil y Técnicas de Expre
sión Gráfica o Técnicas de Comu
nicación. 

Se suministrará información com
plementaria en el Centro, en días 
laborables, de once a trece horas. , 

E L E C C I O N E S G E N E R A 
L E S J U E R A 

E l pasado domingo, se celebraron 
en el local de la J U F R A , eleccio
nes generales; después de realizar 
el escrutinio el resultado fue el que 
sigue: 

Presidente: José Román Escouri
do Basanta. 

Vicepresidente: Rosa Celia Sán
chez Travieso. 

Secretario: José Manuel Pérez 
Ben. 

Tesorero: Manuel Gómez Cao. 
V o c a l de Formación: Perfec

to A . Parapar Trasancos. 
Maestros de Infantiles: Lourdes 

Golpe Estévez y Perfecto Parapar 
Trasancos. -

Delegados en las Juntas de la 
T O F : Rosario Fraga Rodríguez y 
Rafael Gómez Fernández. 

Hoy se reanuda e l servicio de transporte 

escolar en toda l a provincia 
Después de dos días —lunes y 

martes— de huelga, hoy se rea
nuda el servicio de transporte 
escolar en toda nuestra provin
cia. Como es sabido, el paro estu
vo motivado por la tardanza con 
que el Ministerio de Educación 
y Ciencia viene haciendo efecti
vos los pagos de los correspon
dientes contratos con las empre
sas que cubren los distintos ser
vicios. 

L a huelga ha afectado práct i
camente a la totalidad de los Co
legios Nacionales de E.G.!B. de 
la provincia. E n unos, sin em-

NOTAS N E C R O L O G I C A S 
E l pasado día 12, a Tas seis de 

la tarde, como habíamos anun
ciado en "Hoja de Lunes", se ce
lebró en la parroquia de Castelo-

.Tabóada, la conducción y fune
rales por el eterno descanso del 
finado don Agustín Ledo Fernán
dez (que en paz descanse). 

Bajó al sepulcro a la edad de 
79 años dejando detrás toda una 
vida consagrada al trabajo agrí
cola, empleando en el cultivo de 
sus tierras los elementos más ru
dimentarios, siguiendo, quizá, la 
norma de sus antepasados, regan
do de tal forma los surcos de la 
tierra con el sudor de su frente 
sin tomar a cuenta los medios de 
progreso que hoy existen para el 
cultivo agrícola, suponiendo qus 
todo esto se trataba del gran ca
riño que el infortunado profesa
ba a sus terruños. Nos consta que 
podía vivir una vida tranquila ol
vidando esa agitación al trabajo. 

Sin embargo era honrado y fiel 
servidor de Dios, que a pesar de 
su avanzada edad nunca dejaba 
en abandono el cumplimiento de 
sus obligaciones. 

Oficiaron la misa de corpore 
insepulto sus convecinos don Jo
sé Vázquez Vázquez y don J a i 
me Delgado, ambos vecinos de 
Gástelo y amigos de la familia, y 
en la breve homilía el oficiante 
explicó a los fíeles asistentes a 
los actos, el significado del su
fragio que por su eterno descan
so se estaba celebrando. 

Desde estas columnas renova
mos a todos sus deudos nuestra 
condolencia y de una manera muy 
especial a su hijo don José A n 
tonio Ledo Rodríguez, director de 
la sucursal Urbana del Banco 
Pastor en Lugo y a su hija polí
tica doña Virginia López López, 
por tan señalada pérdida. 

L a familia Ledo López, por 
nuestro conducto, da las más ren
didas gracias a todos los asisten
tes a los actos fúnebres y tam
bién a quienes, por diversos me
dios testimoniaron su condolencia 
a sus deudos. 

MACIAS 

barg^o, la suspensión de clases 
ha estado determinada por un 
pequeño retraso en el comienzo 
del curso, debido a que, no se ha 
cerrado todavía el plazo para ^ 
formalización de la matrícula. 
E n el Colegio Nacional de S a 
rr ia las clases no comenzarán 
hasta el próximo día 15. 

E n Poz, la huelga ha afectado 
a irnos doscientos niños. E l di
rector del Colegio Nacional, señor 
Cordeiro, nos recordó que en la 
reunión celebrada el lunes en 
Santiago, a nivel gallego, se ha
bían establecido criterios gene
rales en torno a la negociación 
con los transportistas, aunque de 
momento no se ha llegado a la 
solución de los problemas con
cretos que se plantean en cada 
provincia. . 

E n Baralla,^los niños que uti
lizan el transporte escolar sobre
pasan los trescientos, mientras 
que los que lo hacen para diri
girse al Colegio Nacional de Pei-
ra do Monte (Cospeito) son irnos 
seiscientos. E n Ponsagrada, sobre 
un alumnado que se acerca a los 
ochocientos niños y niñas, cua
trocientos hacen uso del trans
porte escolar. E n total, es fácil 
calcular que el número de niños 
que se han visto afectados por 
esta huelga, en la provincia, se 
aproxima a los treinta mil. 

Digamos finalmente que en el 
Colegio Nacional de Ribadeo 
hubo prácticamenjte normalidad 
en lo que se refiere, al transporte, 
notándose, únicamente, pequeños 
problemas que fueron fácilmente 
solventados. Pue, quizás, la úni 
ca excepción de la provincia. 

El día 30, exámenes para 
proveer nuevas plazas de 

guardias de la Policía 
M u n i c i p a l 

Para el día 30 de este mes de 
septiembre, a las diez de la maña
na, se convoca en la Casa Consis
torial a los aspirantes a participar 
en la oposición convocada para cu
brir en propiedad plazas de guar
dias de la Policía Municipal. 

David Ramos Piñeiro. 
Ramón Antas Carril. 
Rafael Blanco Castedo. 
Jesús Penas Fernández. 
Gonzalo José Lage Freiré. 
José Cancela Muñiz. 
José Antonio Sánchez Fernández. 
Manuel Várela Rodríguez. 
José Guillermo López Salvador. 
Manuel Rodríguez Seijas. 
Juan José López Trigo. 
Manuel Vázquez Losada. 
Angel López Barreiro. 
Manuel Ferro Marqués. 
Ramiro Alonso Otero. 
José Antonio Campo Añilo. 
Eugenio Delgado Vargas. 
Juan Arias Veiga. 
Eduardo Sánchez Fouce. 
Jesús Marzoa Sanmiguel. 

D E L E G A C I O N D E E D U 
C A C I O N Y C I E N C I A 
(PROFESORES D E E . G . B . 
DESTINOS PROVISIONA
L E S ) 

Nombramientos provisionales por 
derecho de Consortes: 

Longarela Pena, María del Car-,, 
men. Centro de Párvulos de la Es
tación - Lugo. 

González Fernández, María Jose
fa, Cuiñas - Lugo. 

Fernández Alvarez, Teresa, Hom-
breiro - Lugo. 

Vecino Molina, Adrián, Lugo -
Menéndez Pelayo. 

Martínez Rodríguez Ricardo, L u 
go - C. N . Albeiros. 

Arias Martínez, Víctor Eduardo, 
Albeiros C. N . - Lugo. 

Cabo Alvarez, Alvaro, Albeiros 
C. N . - Lugo. 

O t e r o Fernández, Fernando^ 
C. N . Albeiros - Lugo. 

Vilela Cobreiro, María Olvido, 
C. N . de Villalba - Párvulos. 

Pollán Cabana María, Noche -
Villalba. 

García Várela, María Josefa, Be-
lesar -"Villalba. 

Pociña Díaz, María del Carmen, 
Ferreira - Villalba. 

Rey López Marisa, C. N . Pastor 
Díaz - Vivero. 

Méndez Pérez, María del Car
men, C. N . Fonsagrada - Párvulos. 

Fernández Fernández, María Ce
lia Estrella, Saníalla - Ribera de 
Piquín. 

Landín Saloueiro, Inmaculada, 
Maceda - Palas de Rey. 

Gómez Rodríguez, Ana María 
Elvira, C. N . Tabeada. 

Tabeada Iglesias, Pilar, Sagrado 
Corazón - Monforte. 

López Somoza, Angel José, Bar
cia !.• - Navia de Suarna. 

DESTINOS A D J U D I C A 
DOS E N L A SESION. 
D E L DIA 12 D E SEP
T I E M B R E 

Espiñeira Ferreiro, Balbina, Be-
gonte C. N . - Párvulos. 

García Novo, Marina, Meira -
C. N . 

Yáñez Fraga, Dulce María, Lo-
renzana - Párvulos. 

García Sánchez, Matilde, Bóve
da C. N . 

Cruz Barreiro Guadalupe, Feria 
del Monte C. N . 

Rodríguez Pol, Olga, Fonsagra
da C. N . - E d . Especial. 

Rodríguez Pérez, Elena Meira 
C. N . Párvulos. 

Vila Gómez, María Dolores, Ba-
ralla C. N . - Ed. Especial. 

Veiga Mouriz, Angela, Barrio -
Corgo. 

Sánchez Garrido, María Luisa, 
Parga C. N . - Párvulos. 

Conde Martínez, Carmen, Burela 
de Cabo -C. N . 

Vázquez Folgueira, Francisca, 
Freán - Guntín. 

Castro Gorge, María Aurea, Ta
beada C. N . 

Romano Fernández, María Pilar, 
C. N . Pastor Díaz - Vivero - Ed . 
Especial. 

Anidó Hermida, Ana María, Pa-
radela C. N . 

Estévez Vila, Elena, Cribas Rou-
par - Germade. 

Vázquez Gómez, María Luisa, 
Jove C. N . 

Soto Lamas, María Mercedes, Jo-
ve C. N . 

Lage Hortas, María Dolores, Ci
llero C. N . - Párvulos número 2. 

Loureiro Rodríguez, Amparo, 
Momán Campo da Feira - Germa
de. 

López Saavedra, Carmen, Covas -
Vivero. 

Losada López, Mercedes, Chan
tada C. N . - Ed. Especial. 

Redondo Fernández, • Consola
ción, Fondo Nois C. N . 

Folgueira Vázquez, María Rosa, 
Lejo - Baralla. 

Abelairas Várela, María Manue
l a , Ribadeo C. N . 

Seivane Corral, María del Car
men, Ferreira - Foz. 

Collado Amado, Bienvenida, Mi
llarada - Saviñao. 

Villamarín Díaz, María Leticia, 
Fontarón - Becerreá. 

Inocencio Díaz Díaz. 
José Regueiro Añilo, 
José Manuel Muinelo Teijeiro. 
José Angel Pérez Mera. 
Pedro Méndez Rico. 
José Manuel Santiso Fernández. 
Enrique López Méndez.' 
Jesús Antonio Díaz Vázquez. 
José Antonio Delgado Vázquez. 
José Bargueiras Castro. 
Manuel Pérez Castiñeira. 
Manuel Jesús Barrio Fernández. 

Valle Trabado, Emma, Chandape-
na - Piedrafita. 

Montes Somoza, María del Car
men, Chavín - Vivero. 

Pita Durán, María del Pilar, Mo
reda - Folgoso de Caurel. 

Canto López, María Concepción, 
Abelleira - Vivero. 

Montes Arias, Magdalena, Rio-
barba - Vicedo. 

González Díaz, Yolanda, Vivei-
ró - Muras. 

Montero González, Purificación, 
Visuña - Folgoso de Caurel. 

Trigo Sánchez, Mafia Carita, 
Irijoa - Muras. 

Díaz García, María Luz, Caste-
lo - Los Nogales. 

López Rancaño, María Inés, San
ta Juliana de Cereijido - Fonsagra
da. 

Puente Pedreira, Ana María, 
Cereijida - Quiroga. 

Sánchez Arias, María Teresa, 
Aneja Masculina - Lugo. 

Uceda Sasi, María del Carmen, 
Figueira - Navia de Suarna. 

Gullón González, Rosa, Aneja 
Masculina - Lugo. 

Tellado Vila, María Luisa, Fro-
ján - Folgoso de Caurel. 

Ventosinos López, María Car
men, Villardemouros - Cervantes. 

López Bonicho, Carmen, Villas-
pasantes - Cervantes.-

Vila Vázquez, Odila, Noya - Na
via de Suarna, 

Rivas Santiso, Florentino, C. N . 
Rábade. 

Díaz Rojas, Domingo, Fonsagra
da C. N . 

Gómez Camarón, Angel, Lajo> 
sa - Corgo. 

Palacios Rico, Alejandro, Loren-
zana C. N . 

García Cebral, Horacio, Feria del 
Monte C. N . - Cospeito. 

Domínguez Sánchez, José Ma
nuel, Salaya - Palas de Rey. 

Várela Blanco, Antonio, Antas 
de UUa C. N . 

Folgueiras López, José Manuel, 
Becerreá - -niños. 

Rodríguez Lozano, Jorge José, 
Ribadeo C, N . 

Bovina Magariños, Pedro, Vive
ro C. N . Pastor Díaz. 

Presas García, Antonio, Pantón 
C. N . 

Alvarez Fernández, Ramiro Juan, 
Ayos - Ousende - Saviñao. 

Chao Polo, José Pedro, Bravos -
Orol, 

P R O F E S O R E S P E N D I E N 
T E S D E DESTINO, DES
P L A Z A D O S 

•Anido Ferreiro, M.a del Carmen, 
Campo Canto, María. 
Zapico Ares, María del Carmen. 
Moreira Cobas, Purificación. 
Vilariño Várela, Carmen, conti

núa en Bustofrío - Samos. 
Barreiro Várela, Carmen. 

OPOSITORAS D E 1976 
García Abel, María Pilar. 
Rodríguez Martínez, M, Teresa. 
Otero Martínez, María Jesús. 
Rivas Sordo, María Angeles. 
Castro Freiré, María José. 
Valcárcel Otero, María Hiída. 
López Arias, Felicitas. 
Modia Ferreiro, María Angeles, 
Borrajo González, Antonia. 
Cal Pulido, María Josefa. 
Río Cao, María Elsa. 
Agrá Vázquez, Esmeralda, 
Blanco Camba, María Elvira, 
Abraira Alvarez, María Carmen. 
Maseda Paz, María Teresa, 
Díaz Rivas, Consuelo. 
López Castro, María del Carmen. 
Fernández Davila, María Nieves. 
Fernández García, M,a Carmen, 
Cadahía Ramos, María Julia. 
Seijas Cobo, María Luz. 
Mouriño Fernández, María, 
Fernández García, M,* Dolores. 
López Leira, María Isabel, 
Villasuso Aneiros, Concepción. 
López Rouco, María Lojirdes. 
Parga Robles, María del Carmen, 
Gómez Fernández, Divina. 

P R O F E S O R E S OPOSITO
R E S D E 1976 

Rivas Domínguez, Francisco. 
Pardo Pernas, Manuel. 
Arias Martínez, Víctor Eduardo. 
Fernández Fernández, Domingo. 
Macía Rodríguez, Eduardo Luis. 
G i l híosquera, Jesús Antonio. 
Rigueira Ramos, Sócrates. 
Fernández Fernández, Fernando. 
Pérez Fernández, Daniel. 
Hermida Veiga, José Ramón. 
Paz Iglesias, Francisco José. 
Palmeiro Lepina, José. 
Pérez Román, Félix. 
Rodríguez Pérez, Secundino. 
Yáñez Alvarez, José. 
Fernández González, José Ma

nuel. 
Bande Rivas, José Manuel. 
L a provincia de Pontevedra, dis

pone actualmente de 35 ó 40 va-
(Pasa a la página slguienteí 
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Hoy, reunión de la Comisión Delegada 
para Asuntos Económicos 

Tratará del reparto del patrimonio 
sindical y la fijación del salario 
mínimo interprofesional, que podría 

elevarse a 500 pesetas diarias 
MADRID, 13. — (CIFRA). — La comisión delegada del Gobier

no para Asuntos Económicos se reunirá mañana, a las cinco de 
la tarde, según ha sabido "Cifra" en fuentes dignas de crédito. 

Los dos temas pricipales que se tratarán en la reunión serán 
el reparto del patrimonio sindical y la fijación del salario mínimo 
interprofesional. 

De la reunión saldrá la propuesta que se elevará al Consejo 
de Ministros para el reparto del patrimonio sindical. E l salario 
mínimo puede ser fijado en torno a las quinientas pesetas, unas 
60 pesetas más al que actualmente está vigente. Su entrada en 
vigor sería el próximo 7 de octubre. 

CC. 00. denuncia el derroche y la 
corrupción en R. Tv. E. y NO - DO 
• DENUNCIA 1A FALTA DE CONTROL EN LA PERCEPCION DEL 

PLUS EN DIAS FESTIVOS Y EN E l CAPITULO DE HORAS EXTRAS 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — trabajadores de R T V E no está diri-

Comisiones Obreras de R T V E y 
NO-DO han elaborado un escrito 
dirigido a todos los trabajadores en 
el que denuncian «él ambiente de 
corrupción que rodea a RTVE», 
del que hace responsable al dinero 
«que la dirección' está derrochan
do». 

Asimismo, CC.OO. pone en 
guardia a todos los trabajadores del 
medio sobre la posibilidad de que 
en próximos debates sobre el ma
nejo de los fondos presupuestarios 
de R T V E , se intente responsabili
zar de dicho derroche económico a 
los propios trabajadores, por lo que 
denuncia la fata de control en la 
percepción del plus en días festi
vos y en el capítulo de horas ex
tras al tiempo que exige que se or
ganice el trabajo de forma racio
nal. 

E l único camino para acabar con 
la actual situación es, según Co
misiones Obreras, demostrar que 
son trabajadores, a través de su 
participación en el medio, los que 
tienen realmente interés en sanear 
R T V E . «De esta forma se elevaría 
la moral profesional y mejoraría 
nuestra imagen de cara a la opi
nión pública, destruyendo la idea 
falsa de que todos los que traba
jamos en R T V E estamos corrom
pidos y faltos de una profesionali-
dad adecuada». 

E n este momento la lucha de los 

Creación de comisiones 
mixtas contra la 

corrupción en R.Tv,E. 
M A D R I D , 13 .~ ( C I F R A ) . — 

Crear una serie de comisiones mix
tas empresas-trabajadores R . Tv. E . . 
para luchar contra la corrupción, 
fue uno de los acuerdos entre em
pleados y el director general, R a 
fael Ansón, después de que CC.OO. 
distribuyese un escrito, en el que 
denunciaba derroche económico 
por parte de la dirección, así como 
corrupción, según fuentes de la ci
tada central. 

E n relación con este tema, la co
misión gestora de Tv. E . , según las 
mismas fuentes, estudia la celebra
ción de una asamblea general de 
los trabajadores, para informar con 
detalle del contenido de la entre
vista y adoptar acuerdos que pon
gan fin al derroche económico y 
a la corrupción. 

gida a mejoras salariales, según di
ce el escrito, sino concretamente a 
combatir la corrupción exigiendo 
que se hagan públicas las cantida
des reales cobradas en concepto de 
gratificación por todos los traba
jadores y directivos de R T V E en 
el período junio, julio y agosto, y 
lucha contra las horas extraordina
rias, para lo cual proponen un sis
tema muy simple: negarse a hacer 
horas extraordinarias o no hacer 
más horas de las que marca la ley 
y, por supuesto, negativa a doblar 
jornadas. 

E l tema de la gratificación en 
días festivos es calificado de «ver
gonzoso», puesto que centenares de 
personas cobran un plus «que no 
estaba dirigido a convertirse en un 
incentivo económico más». E n es
te sentido, exigen que «salvo los 
Telediarios», no se realice ningún 
programa en sábados y domingos, 
ya que «recarga indebidamente los 
presupuestos y no benefician en na
da al espectador, y que se establez
ca para la continuidad de la pro
gramación un turno público y ro
tativo entre todas las categorías, 
con lo cual no tendrían que traba
jar más de cuatro fines de semana 

al año. Como ejemplo, CC.OO. cita 
que en la actualidad existen en la 
plantilla de R T V E cien periodistas 
que podrían, caso de implantarse el 
sistema rotativo, facilitar el traba
jo común. Para las especialidades 
que faltara personal, propone que 
se emplee a los cientos de miles 
que se encuentran en paro, por lo 
que es «un deber inexcusable de 
solidaridad de liase y no constituir
nos en casta privilegiada». 

E n los sectores directamente re
lacionados con la producción se 
exige una planificación adecuada 
del trabajo en los estudios y unos 
planes de rodaje • de programas fil
mados ajustados a la jornada nor
mal de trabajo. Con todas estas 
disposiciones se elaboraría un plan 
completo de normas, que, en opi
nión de CC.OO. debería estar fi
nalizado como muy tarde en el 
presente mes de septiembre, ya que 
es ahora cuando se acaba., de apro
bar un crédito extraordinario para 
R T V E de seis mil millones de pe
setas, de los cuales no se ha fa
cilitado una información clara de 
su posterior empleo; y que debería 
ser ratificado por la empresa des
pués de aprobado por los propios 
trabajadores. 

S O B E R 

FIESTAS LOS DIAS 17, 18, 19 Y 20 
SOBER. — (Especial para E L 

PROGRESO). 
Los días Í7, 18, 19 y 20, con un 

amplio programa de actos, festivos 
y religiosos, celebrará sus fiestas 
patronales esta localidad de So-
ber. 

La capitalidad de nuestro muni
cipio recibe cada año. la visita de 

E N S E Ñ A N Z A 
(Viene de la página anterior) 

cantes adjudicables a los profesores 
de E . G . B . de Lugo pendientes de 
destino. Aquellos que deseen ser 
nombrados inmediatamente para el 
desempeño de las mismas, lo soli
citarán en esta Delegación a la ma
yor brevedad posible. Los restantes 
profesores quedarán en esta pro
vincia en expectación de destino, 
que les será adjudicado en cuanto 
se produzcan las vacantes. 

C I T A C I O N 
Para un asunto de su interés, se 

ruega a los profesores de E . G . B . , 
don Esteban Andión Pénelas, doña 
Olimpia García García y doña Car
men Vilariño Várela, pasen por es
ta Delegación (Unidad de Perso
nal), a la mayor brevedad. 

A N U L A C I O N 
Por telegrama de la Dirección 

General de Personal de fecha^ 12 
del actual, se anula el nombramien
to de doña Olimpia García García 
para la Escuela de Bustofrío-Samos, 
que le había asignada en el Con
curso General de Tralados. 

S E R V I C I O S O C I A L 

Las Centrales Sindicales no asistieron | 
a la r e u n i ó n c o n v o c a d a en el | 

í Economía | 

sindicales antes mencionadas. 
Anteriormente, la mayoría de las 
Centrales habían»decidido no ir, 
excepto " U G T " y ' E L A - S T V " . 

A l parecer y según ha comuni
cado el S.U. a "C i f r a" , pensaban 
convocar una reunión esta ma
ñana para tratar el tema, pero 
el poco interés que demostraban 
todas por la negociación econó
mica con la Administración hizo 
que se solucionase mediante una 
simple llamada telefónica. 

Esta decisión ha sido ratifica
da a " C i f r a " por la " U S O " , " C C . 
OO." y " U G T " 

CONVOCADAS P A R A HOY 
POR L A T A R D E 

Ante la postura de las centra
les de no asistir esta tarde a la 
reunión en el Ministerio de Eco
nomía, la Administración se ha 
puesto en contacto con ellas y 
les ha informado que no será pa
ra negociar, sino para informar 
y les ha convocado para una 
nueva reunión mañana por xa 
tarde. 

Según ha informado a Cifra, ia 
"Confederación de Sindicatos 
Unitarios de Trabajadores", ' a 
Administración les ha manifes
tado que la reunión será para 
entregar a las centrales un pa
quete de material económico ela
borado en el Ministerio y pai*a 
que los técnicos presentes respon
dan a las preguntas de los sin
dicalistas. 

Ante esta nueva pei-spectiva se 
cree que los expertos economis
tas de las Centrales convocadas 
no fa l tarán a la reunión. 

M A D R I D , 12.— ( C I F R A ) . — 
"Ninguna central sindical estaba 
realmente interesada en asistir 
a la reunión económica convoca
da esta tarde por la Administra
ción, por lo que no ha habido di
ficultades para ponernos de 
acuerdo y decidir no i r " , ha ma
nifestado a " C i f r a " el Sindicato 
Unitario. 

S i n embargo, mañana asistirán 
la " C S U T " , " U S O " , " S U " , 
" E L A - S T V " , " U G T " , y " C C . 
OO.", a la reunión del Ministe
rio de Trabajo para tratar el 
tema sindical. 

Como se recordará, hoy había 
convocada una reunión en el 
Ministerio de Economía entre la 
Administración y las centrales 

gentes de toda la comarca y —des
de luego— una muy amplia repre
sentación de Monforte de Lemos. 

En el aspecto musical destacan 
la actuación de las orquestas "Mi-
ramar", "Sabor-Micron", de La Co-
ruña, y la propia banda de Sober. 

Estamos seguros que las fiestas 
de Sober se verán una vez más 
muy concurridas y animadas. 

Bilbao: E T A militar reivindica la 
parvulario 2 a r 

BILBAO, 13.— (CIFRA).— E T A 
Militar ha reivindicado la voladu
ra del parvulario de Eibar3 en un 
comunicado hecho público esta 
mañana en Bilbao. 

En el comunicado agrega que 
son tendenciosas las noticias que 
afirman que los locales estaban 
destinados a parvulario, y según 
esta organización albergarían a la 
Policía Armada y servirían tam
bién de comisaría. 

E l comunicado dice asi; 
" E T A Militar reivindica la vo

ladura de los locales en construc
ción destinados a comisaría y cuar
tel de la Policía Armada y denun
cia como tendenciosas las versio
nes extendidas sobre la posibilidad 
de que dichos locales fuesen des
tinados a cualquier otra función". 

La explosión del citado artefac
to tuvo lugar el pasado día 7 de 
este mismo mes en la calle Víctor 

Sarasqueta, de Eibar, y como con
secuencia de la explosión resultó 
destruida también la fábrica de 
escopetas "Víctor Sarasqueta". 

ERA U N PARVULARIO 
En relación con la explosión re

gistrada el pasado día 7 en un local 
de la calle Víctor Sarasqueta, de 
Eibar, reivindicado por E T A , fuen
tes competentes afirman que se tra
ta de un parvulario. 

Las mismas fuentes insisten. en 
que E T A militar debió equivocarse 
de objetivó y manifiestan su es
trañeza ante él comunicado hecho 
público hoy en que se d^ce que el 
edificio iba a ser una Comisaría de 
Policía. 

E l edificio destinado a depen
dencias policiales^ todavía sin ha
bilitar, es otro distinto, ubicado en 
la misma calle en el que hasta 
ahora estaban las aulas de ense
ñanza preescolar. 

LA CORUÑA: Dimiten quince miembros 
de la ejecutiva del "F.S.G. - P.S.O.E." 

Doscientos afiliados del P.S.O.E. histórico entre 
ellos José Prat, se unen a Felipe González 

Se comunica a todas las cumpli
doras de la provincia, que los exá
menes de Servicio Social, tendrán 
lugar los siguientes días; 

E n Lugo, los días 26 y 27 ^de 
septiembre, a' las 10 de la maña
na, en el Colegio Menor Hermanos 
Pedresa Posada, calle Pintor Co-
rredoira. 

A B I E R T A L A M A T R I C U 
L A E N L A F A C U L T A D D E 
C I E N C I A S P O L I T I C A S ¥ 
SOCIOLOGIA, I N S T I T U T O 
SOCIAL L E O N X I I I 

L a Facultad de Ciencias Polí
ticas y Sociología de la Universi
dad Pontificia de Salamanca, con 
sede en Madrid, comunica que ha 
quedado abierto el plazo de mat r í 
cula para tomar parte en sus cur
sos conducentes a la Licenciatura 
y doctorado en Sociología (Real 
Decreto de 21-5-1976, B.O. 2-7-76) . 

Pueden matricularse quienes 
posean el COU o título equiva
lente. Informes en Secretaría, 
Paseo de Juan X X I I I número 3. 
Ciudad Universitaria. Teléfono 
253-40-07, Madrid-3. 

L A CORUÑA, 13.— ( C I F R A ) . — 
Quince miembros de la Comisión 
Ejecutiva de la Federación So
cialista Gallega del " P S O E " . 
entre los que figuran los diputa
dos Andrés Eguibar y Francisco 
Vázquez, presentaron la dimisión 
en el transcurso de l a reunión 
constitutiva del Comité Nacio
nal de Galicia. 

A pesar de la dimisión, los i n 
tegrantes de la ejecutiva perma
necerán en sus puestos hasta la 
celebración de un congreso ex
traordinario, que t endrá lugar en 
el próximo mes de diciembre. 

Según un comunicado del par
tido, la dimisión se produjo "a 
raíz de un voto de censura sobre 
la totalidad de la comisión", que 
hacía referencia al funciona
miento de la Comisión Ejecutiva 
en cuanto a organización. Pren
sa y propaganda. 

E l Comité Nacional Gallego del 
" P S O E " t ra tó sobre las próximas 
elecciones sindicales y municipa
les y la ubicación en Galicia del 
centro de estudios "Pablo Igle
sias". 

E l M L E . C . estudia la d e r o g a c i ó n 
de l a L e y del Libro 

SIGNIFICARIA E L FIN DE LAS LICENCIAS DE 
VENTA A ESTABLECIMIENTOS ESCOLARES 

M A D R L l D , 13.— ( C I F R A ) . — 
Un portavoz de los representantes 
de. consumidores y alumnos, ante 
el precio del libro de texto, ha de
clarado .a «Cifra» que el Ministerio 
de Educación y Ciencia está estu
diando la posibilidad de derogar la 
Ley del Libro. 

L a derogación de esta Ley signi
ficaría el fin de las licencias de 
venta a establecimientos escolares. 

E l mismo portavoz informó a 
«Cifra» de que de los representantes 

de los consumidores y alumnos es
tán de acuerdo con que esta dero
gación se realice, ya que así se ga
rantizaría al alumno la calidad del 
libro de texto. Hasta el momento 
los colegios obtenían comisiones de 
las editoriales basadas en el precio 
del libro, lo que Ies inducía a ele
gir los más costosos, según explicó 
el mismo portavoz. 

Por otra parte, el gobernador ci
vil se ha reunido por separado con 
editores, representantes del consu
midor y librero* 

Se acordó que los parlamenta
rios gallegos socialistas y el se
cretario de Relaciones Políticas 
de la Comisión Ejecutiva federal 
del " P S O E " , Enrique Múgica, so
licitasen una entrevista con si 
ministro de Agricultura, para 
plantearle la situación de un mi 
litante de la agrupación socialis
ta de Caldas de Reyes, funciona
rio del Ministerio de Agricultura 
que ha sido degradado por su 
Militancia en la " P S G - P S O E " . 

D I M I T E E L C O M I T E E J E 
C U T I V O S E V I L L A N O D E L 
" P S O E " 

S E V I L L A , 13.— ( C I F R A ) . — E l 
Comité Ejecutivo Provincial del 
" P S O E " en Sevilla ha presentado 
su dimisión. L a razón estriba en 
la no aprobación del informe de 
gestión presentado por dicho Co
mité a la asamblea provincial or
dinaria, celebrada el pasado do
mingo. 

PASAN A L P S O E M I L I 
T A N T E S D E L S E C T O R 
H I S T O R I C O 

MADRID, 13. ( C I F R A ) . — Más 
de doscientos afiliados al P S O E 
histórico se han incorporado a l 
PSOE de Felipe González, desde 
que se produjo la dimisión de 
José Prat como presidente del 
sector histórico, en los primeros 
días de septiembre, han informa
do a " C i f r a " círculos próximos a 
dicho sector. 

Entre los militantes que engro
sarán las filas del grupo de Fe 
lipe González se encuentran, ade
más del antiguo presidente del 
sector histórico José Prat Gar 
cía, José Aranda, Juan Rojo, Ló
pez Sánchez, López Valencia, 
pertenecientes al Comité Nacio
nal y los señores Aguado y Cau-
les, de la ejecutiva del histórico. 

La Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar radica en 
las Sedes Provinciales del Ins
tituto Nacional de Previsión 
donde se* podrá obtener toda 
clase de información, así co
mo en la Sección Femenina del 
Movimiento. 



PAGINA 10 MIERCOLES, T4 de Septiembre de 197f 

PRACTICAMENTE TERMINADA M 
I A DESPENAUZACION DEL 

M I CODIGO PENAL PARA 
Y AMMCERAMÍENTO 

Desaparece la convocatoria de febrero 
O Excepto para alumnos con dos a s i g n a t u r a s 

pendientes para acabar la licenciatura 

SE ABA1DMA, EN EL CODIGO CIVIL, LA TERMINOLOGIA DE 

HIJOS ILEGITIMOS Y SE EQUIPARAN CON LOS LEGITIMOS 
M A D R I D , 13.— ( C I F R A ) . — E l ' 

Ministerio -de Justicia tiene pre
parados varios estudios para mo
dificar las leyes penales, civiles, 
mercantiles y de enjuiciamiento 
criminal bajo la perspectiva de 
ensanchar el marco de las l i 
bertades públicas, según noticias 
recogidas por " C i f r a " . 

Estos estudios —algunos más 
avanzados, incluso con el infor
me de la Comisión General de 
Codificación— serán presentados 
como anteproyecto por el Gobier
no cuando los decida el presiden
te Suárez. 

¡Según fuentes del Ministerio de 
Justicia, el informe sobre la mo-

PESCA NO PASARA A 
AGRICULTURA, DE 

MOMENTO 
M A D R I D , 13.— ( C I F R A ) . — L a 

Dirección General de Pesca pro
bablemente no pasará este año a 
Agricultura, contrariamente a io 
que se ha señalado por parte de 
algunas fuentes, según ha sabi
do "C i f r a " . 

E l paso de la Dirección Gene
ra l de Pesca a Agricultura es ló
gico desde el punto de vista es
tructural, dado que es una acti
vidad extractiva. Además, en ta 
generalidad de los países euro
peos, son los ministros de Agri
cultura quienes representan a la 
pesca en las reuniones del sector. 

Por el contrario como razones 
para su permanencia en Trans
portes, destaca el hecho de que 
l a Dirección General de Pesca 
posee notables aspectos comunes 
con la Marina Mercante, desde 
el medio hasta los servicios como 
la vigilancia, puertos, etc. 

Por otra parte, parece ser que 
las mayores dificultades para el 
trasvase inmediato de la Direc
ción General de Pesca son de 
momento la problemática de se
paración de presupuestos. 

Cartagena: Exhumación 
del cadáver de un 

guardia civil muerto 
en enero 

CARTAGENA (MURCIA), 13. — 
CGIFRA).—Es muy probable que, 
en esta misma semana, se proce
da a la autopsia del cadáver del 
Guardia Civil José Benazach Vi
dal, que murió en enero pasado 
en Torre de País (Gerona), cuan
do se encontraba de servicio en 
la emisora norteamericana "Radio 
Liberty", y cuyas circunstancias 
no están claras. 

Para este fin se ha recibido en 
el Juzgado municipal un telegra
ma-exhorto, en el que se hace cons
tar que en el sumario que se si
gue por el Juzgado Municipal de 
L a Bisbal (Gerona), se ha acorda
do efectuar la inmediata exhuma
ción y posterior autopsia del ca
dáver ante la posibilidad, expresa
da en la denuncia que puso el pa
dre del difunto, de que hubiese 
muerto por disparo de arma de 
fuego, envenenamiento u otra 
causa anormal. 

dificación del Código Penal para 
la despenalización del adulterio 
y amascebamiento está práctica
mente terminado. E l informe se 
basa en que " l a conciencia social 
no reconoce hoy como delito el 
adulterio, así como que la legis
lación vigente se basa en la dis
criminación sexual". 

Por el contrario no se ha estu
diado ningún proyecto para la 
despenalización del aborto. Según 
las mismas fuentes, el Gobierno 
sólo tendría én este momento la 
intención de despenalizar el uso 
de los anticonceptivos. E n este 
caso el Gobierno podría retrasar 
la modificación del Código Pe
nal para evitar la discusión pú
blica de la legalidad o no del 
aborto. 

E l divorcio será objeto de una 
Ley especial que no podrá presen
tarse mientras que no se apruebe 
la nueva Constitución. 

Las Leyes Fundamentales v i 
gentes establecen la indisolubili
dad del matrimonio como dere
cho fundamental. E l Proyecto del 
Ministerio de Justicia enfoca el 
divorcio como "remedio de situa
ción irreversible" y no como san
ción a l tiempo que exigirá la se
paración legal de dos años o de 
hecho durante cinco años para 
contraer nuevo matrimonio. 

Otros dos estudios contemplan 
la modificación del Código Civi l 
sobre la filiación y sobre el régi
men económico matrimonial. Se 
abandona la terminología de h i 
jos ilegítimos y se equiparan con 
los hijos legítimos, así como se 
amplía la intervención de la mu
jer en el régimen económico del 
matrimonio completando la úl t i 
ma modificación del Código C i 
vil en la materia. 

Los derechos de huelga, mani
festación y reunión serán con
templados por un estatuto de l i 
bertades públicas que el Ministe
rio de Justicia está elaborando 
en colaboración con el Ministe
rio del Interior. E l estatuto es
ta rá vigente hasta que se aprue
be la nueva Constitución y será 
aprobado por Ley o Decreto-Ley 
que modifique varias leyes ahora 

Las más importantes 
empresas siderúrgicas 

del gran Bilbao 

PIDEN MORATORIA EN EL 
PAGO DE LA SEGURIDAD 

SOCIAL 

B I L B A O , 13.— ( C I F R A ) . — 
Prácticamente la totalidad de las 
industrias más importantes del 
gran Bilbao, del sector siderometa-
lúrgico, han presentado al «1NP», 
solicitudes de moratorias de pagos 
en sus respectivas cuotas de la Se
guridad Social, informa hoy «El 
Correo Espaftol-El Pueblo Vasco». 

Entre las empresas que han soli
citado la moratoria figuran «Bab-
cock Wilcox», «General Eléctrica», 
«Astilleros Españoles», «Echeva
rría», y todo el grupo de «Altos 
Hornos de Vizcaya». 

BARCELONA: E l comité sindical de 
^Solidaridad Nacional" y "La Prensa" 

exige una investigación 

Sobre la identidad de un cabo de la Policía Armada 
por presunta agresión a un trabajador 

BARCELONA, 13. — (CIFRA).— 
E l comité Sindical de los diarios 
barceloneses "Solidaridad Nacio
nal" y "La Prensa", han enviado 
un telegrama al gobernador civil 
en e l que exige que se realice una 
investigación sobre la identidad 
de un cabo de la Policía Armada, 
quien, presuntamente, agredió el 
pasado domingo a un trabajador 
de los citados periódicos en el in
terior de un bar de Las Ramblas. 

E l relato de los hechos lo efectúa 
el propio trabajador, Juan Anto
nio Fiego, en una carta al direc
tor que publica hoy "Solidaridad 
Nacional". E l agredido manifiesta 

que cuando se encontraba en un 
bar de Las • Ramblas, cerca de su 
domicilio la policía cargó dentro 5 
del establecimiento y que al Iden
tificarse como trabajor de "Solida
ridad Nacional" recibió una serie 
de insultos y golpes por parte de 
un cabo de la Policía Armada. 

Ante este hecho el comité sin
dical del periódico ha enviado el 
telegrama citado al Gobierno Civil 
para expresar su protesta por la 
actuación del policía armada y 
exigir una investigación sobre la 
identidad del mismo, con el fin de 
que se tomen las medidas corres
pondientes. 

vigentes. Este proyecto de esta
tuto de libertades públicas se 
complementa con-la modificación 
de la Ley de Enjuiciamiento cr i 
minal. 

E l Gobierno también está pre
parando úna Ley especial sobre 
el derecho a la intimidad que ga
rantice no sólo la inviolabilidad 
de los teléfonos y comunicacio
nes, sino también el de la ima
gen. 

Por último, el Ministerio de 
Justicia trabaja también en la 
modificación de la "Ley Orgáni
ca de l a Justicia, la de Socieda
des Anónimas y del Código de 
Comercio en relación con la quie
bra y la suspensión de pagos. 

Según un alto cargo del Minis
terio de Justicia todos estos pro
yectos para modificar el entra
mado legislativo tienen en conjun
to casi l a envergadura de una re
forma constitucional. "No se tra
ta, dijo, de poner las Leyes pa
tas arriba, sino de adecuar las 
normas legales' que más afectan 
a la vida diaria de los españo
les a una nueva realidad política 
y social". 

MADRID, 13.— ( C I F R A ) . — E x 
cepto para los alumnos que ten
gan sólo dos asignaturas pen
dientes para acabar la licencia
tura, este año, en toda la Un i 
versidad desaparece la convoca
toria de febrero, dijo a " C i f r a " 
el decano de la Facultad de Cien
cias de la Información, Pedro Or i 
ve. 

E n efecto, aclaró el señor Ori 
ve, la finalidad de esta convoca
toria de febrero es permitir a los 
estudiantes acabar la licenciatu
ra, cuando les queda sólo una o 
dos asignaturas. Los demás tienen 
la oportunidad de junio y sep
tiembre, y de repetir hasta tres 
asignaturas pendientes, a la vez 
que pasan las vigentes. 

E l decano dijo asimismo a " C i 
f ra" que en Ciencias de la I n 
formación habían admitido a to

dos los alumnos que se habían 
admitido a todos los alumnos que 
se habían matriculado dentro del 
plazo legal, y que este año no 
pasarían de 1.300, lo que permitía 
equilibrar la enseñanza con nor
malidad y comenzar el curso sin 
n ingún inconveniente, situación 
muy distinta a la del año pasado, 
cuando se les obligó el 13 de no
viembre a acepar dos mil alum
nos más que las cuatrocientas 
plazas previstas. 

E l señor Orive recalcó la i m 
portancia de la concesión a la 
Facultad de Ciencias de l a I n 
formación del" material necesa
rio para prácticas de imagen, 
periodismo y publicidad, y a ñ a 
dió que el material se iría po
niendo en funcionamiento a lo 
-largo del trimestre. 

E n v í a s de s o l u c i ó n el problema 
e la estabilidad os 

MADRID, 13. — (CIFRA). — Por 
primera vez en la historia de la 
educación española parece que es
tá en vías de solución el proble
ma de la estabilidad del contrato 
de los PÑN de Universidades c 

V I G O : M a n i f e s t a c i ó n contra el 
despido libre 

RESULTARON HERIDAS CINCO PERSONAS, 
ENTRE ELLAS UN POLICIA ARMADA 

V I G O , 13.— ( C I F R A ) . — Alre
dedor de medio millar de personas, 
en su mayoría jóvenes, se manifes
taron esta tarde en Vigo, para pe
dir la nueva puesta en vigor del 
artículo 35 de la Ley de Relacio
nes Laborales. Cinco personas re
sultaron con heridas de carácter 
leve. 

Los manifestantes también pidie
ron la supresión del prestamismo 
laboral, con la inclusión de los tra
bajadores de contratas en sus res
pectivas empresas principales. 

L a concentración había sido soli
citada por la coordinadora de em
presas auxiliares y despedidos de 
«A s t i 11 e r o s Construcciones» y 
«Construcciones Navales Santo Do
mingo». Pese a que fue desautori
zada por el Gobierno Civil, diver
sas centrales sindicales y partidos 
políticos mantuvieron la convoca
toria. 

Durante los diversos «saltos» que 
en varios cruces realizaron los ma
nifestantes, éstos fueron intercepta
dos por las fuerzas de orden pú
blico. 

Los manifestantes dieron gritos 
en petición de amnistía laboral, a 
favor del trabajo y en contra del 
despido. E l tráfico fue cortado en 
las calles céntricas durante el tiem
po en que se prolongaron las carre
ras. 

Cuatro personas, dos manifestan
tes y dos peatones, resultaron con 
heridas de carácter leve. Se les 
apreciaron, al parecer, lesiones por 
lanzamiento de pelotas de goma^ 

El Rey y el presidente 
de Méjico, presidirán 
en Canarias el Día de 

la Hispanidad 

L A S PALMAS, 13. — ( C I F R A ) — 
E l Rey de España, acompañado del 
presidente de Méjico, visitará las 
Islas Canarias el día 12 de. octu
bre, según informa el vespertino 
"Diario de Las Palmas". 

Este mediodía llegó a Gran Ca
naria una misión diplomática his-
pano-mejicana, compuesta por ocho 
personas, seis de ellas aztecas y 
dos españolas, que recorrerá las 
islas para preparar los actos del 
Día de la Hispanidad. 

Es posible que ambos Jefes de 
Estado celebren en Las Palmas y 
en La Gomera la fiesta de la His
panidad con actos de gran solem
nidad. 

E l motivo de elegir el archipiéla
go canario es el de haber sido la 
última tierra conocida tocada por 
Colón antes del descubrimiento. 

botes de humo y golpes con obje
tos contundentes. Un Policía Ar
mada resultó lesionado en una ro
dilla, también de carácter leve, al 
recibir una pedrada. 

Los heridos fueron asistidos en 
la Casa de Socorro. 

EL PROXIMO VIERNES 

La Junta Superior de 
Precios estudiará la 
subida del pescado 

congelado 
M A D R I D , 13. — ( C I F R A ) . — 

E l estudio de la nueva subida, de 
otro 30 por ciento, del pescado 
congelado, será abordado en el pró
ximo pleno de la Junta Superior 
de Precios, que se celebrará el vier
nes, día 16, según han asegurado a 
«Cifra» fuentes bien informadas. 

Durante la pasada -semana han 
sido intensas las gestiones realizadas 
ante distintos organismos de , la 
Administración por parte de los 
sectores interesados: armadores, 
mayoristas y minoristas para ex
poner las distintas posturas y tratar 
de justificar, algunos de ellos, la 
necesidad de esta nueva elevación 
de los precios. Unida a las dos anr 
teriores (de un 13 por ciento en el 
pasado mes de marzo y de un 27 
por ciento en la primera decena de 
agosto), y acumulados dichos por
centajes, la nueva subida significa
ría un incremento global de cerca 
del 90 por ciento en lo que va de 
año. 

L a Junta Superior de Precios no 
hubiese tenido que intervenir en 
esté tema de no ser por la comple
jidad y trascendencia que presenta 
a la vista de que el pescado fresco, 
del que el congelado es sustitutivo, 
ofrece precios prohibitivos que in
clinan la demanda familiar hacia 
el congelado. 

BARCELONA 

Prosigue la huelga de 
hambre en la Cárcel 

Modelo 
B A R C E L O N A , 13. — ( C I 

F R A ) . — «Los huelguistas de ham
bre de L a Modelo proseguirán en 
su actitud hasta la amnistía total» 
ha declarado a «Cifra» Jordi Casas-
Salat, abogado defensor de Alvar 
Valls, uno de los acusados en el 
caso del asesinato del industrial 
Bulto. 

Los presos que se mantienen en 
huelga de hambre -—continuó di-

Institutos, según ha afirmado hoy 
un portavoz de la Coordinadora 
Estatal de los PNN, en el curso 
de una rueda de prensa. 

Una comisión de esta Coordina
dora que se entrevistó el pasado 
raes de agosto con el ministro de 
Educación y Ciencia, Iñigo Cavero, 
manifestó su optimismo respecto 
a la nueva política educativa de 
este Ministerio. 

Asimismo, declararon dichos 
portavoces que en el curso de dos 
entrevistas mantenidas con el di
rector general de personal de 
MEC Marías Valles y el director 
general de Enseñanza Media, Raúl 
Vázquez, celebradas en la mañana 
de ayer y hoy, dichas autoridades 
propusieron dos fórmulas para es
tabilizar la situación laboral de 
los PNN. 

Una de ellas se refiere ai De» 
creto Ley del pasado mes de abril 
en el que se asegura la contimü-
dad de contrato laboral para los 
próximos cinco años. 

L a otra fórmula preferida por 
la Coordinadora sería la de reali
zar un borrador de Proyecto de 
Ley sobre el tema y tras presen* 
társelo al ministro de Educación 
fuera sometido a votación en las 
Cortes. 

Según las previsiones de la Coor
dinadora este borrador será pre
sentado a las autoridades del Mi
nisterio de Educación y Ciencia el 
próximo día 28. 

Los representantes de la Coor
dinadora han afirmado que en ca
so de que esta fórmula fracasara 
el ministro de Educación y Cien
cia se ha comprometido a defen
der y apoyar la primera alterna
tiva. 

Por Otra parte la Coordinadora 
ha declarado que está dispuesta a 
no comenzar las clases, mientras 
ño estén perfectamente especifica
dos los puestos que corresponde
rán a cada profesor. 

Con esto se trata de evitar los 
conflictos surgidos en cursos an
teriores en el momento de comen1 
zar las clases, debido a la falta de 
planificación en este sentido. 

Un millón de ejemplares, 
tirada de "Interviú" 

BARCELONA, 13.—(CIFRA).—La 
revista «Interviú» ha alcanzado la 
tirada de un millón de ejemplares, 
según ha informado "Ediciones Ze
ta" editora de la publicación. 

L a editora añade que con esta 
cifra regula de tirada, «Interviú» 
que solamente lleva quince meses 
de publicación, se coloca en pri
mer lugar entre las revistas de 
habla hispana y en tercera posi' 
ción entre las europeas, aunque 
reconoce que ha existido algún 
precedente ocasional de tiradas de 
esta magnitud. 

E l millón de ejemplares de la 
revista puestos en fila, subraya 
"Ediciones Zeta" como dato anec
dótico, ocuparía una longitud de 
315 kilómetros. 

ciendo— Casas-Salat han valorado 
mucho la visita que ayer les hicie
ron el senador Xirinascs y el dipu
tado Andreu i Abelló, pero se
guirán en huelga indefinida hasta 
que el Gobierno conceda la amnis
tía total». 
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SESION PLENARIA DEL CONGRESO 

JAIME BLANCO NO F E GOLPEADO POR LOS POLICIAS ARMADAS 
OtlE LO CONDUCIAN AL CUARTEL, SINO POR OTRO AJENO 

A L O S H E C H O S , A F I R M O M A R T I N V I L L A 

CONCENTRACION DE SETENTA PERSONAS ANTE 
LAS CORTES 

DIERON VIVAS A ESPAÑA, EL EJERCITO, LA POLI
CIA, GUARDIA CIVIL, JOSE ANTONIO Y FRANCO 

Su discurso fue 
por ios demás, 

acogido con aplausos por la UCD y en silencio 
excepto seis diputados socialistas que patearon 

La moción del PSOE 
pide el cese del mi
nistro del Interior y 
del gobernador de 
Santander y reprue
ba la nota inicial del 
Gobierno Civil y las 
declaraciones de Mar
tín Villa, que defor
maban ios hechos 

Para U.C.D. la actua
ción gubernativa fue 
acorde con su misión, 
y pide al Congreso 
que apoye a las fuer
zas de orden público 

MADRID, 13,--(CIFRA) 
A las cinco y diez minutos 
de la tarde, el presidente del 
Congreso de Diputados, Fer
nando Alvarez de Miranda, 
declaró abierta la sesión 
plenaria de la Cámara. 

Como primer punto del día se 
aprobó por unanimidad la crea
ción de las comisiones provincia
les de Asuntos Exteriores, Justi
cia, Interior, Trabajo, Presupues
tos, Educación y Cultura. 

E l presidente pidió, a continua
ción —y asi se aprobó igualmen
te por unanimidad— un voto de 
confianza a la Mesa, del Congreso 
y a la Junta de Portavoces para 
la elaboración de las normas pro
visionales de funcionamiento de 
estas comisiones. 

E l presidente anunció que exis
te un plazo de ocho días, a con
tar desde hoy, para que los gru
pos parlamentarios procedan a 
comunicar a la Mesa cuáles de 
sus miembros van a formar parte 
de cada Comisión. Estas nuevas 
Comisiones tendrían la misma 
proporaionalidad y composicüra 
que las que ya están en funciona
miento, es decir la Constitucional, 
la de Incompatibilidades, la dé 
Economía y Hacienda y Regla
mento. 

- E L I N C I D E N T E D E SAN
T A N D E R 

A las cinco y veinte se pasó al 
segundo punto del orden del día 
referente al incidente de Santan
der. 

Asisten a l pleno la casi tota
lidad de los diputados; todos los 
miembros del Gobierno presentes 
en Madrid, encabezados por su 
presidente Adolfo Suárez. 

A las cinco y veinte minutos, 
el presidente del Congreso con
cedió la palabra al diputado de 
la " U C D " , y secretario primero 
de la Mesa, José Luis Ruiz Na
varro, quien procedió a dar lec
tura al informe y conclusiones 
formuladas por la ponencia de 
la que formaba parte, junto con 

El PSOE "desprecia' 
la información de 

" E l Alcázar" 

SOBRE LA SUPUESTA 
EPILEPSIA AGRESIVA 

DE JAIME BLANCO 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . 
Un portavoz del PSOE comunicó 

en el mediodía de ayer, que el Par
tido ha adoptado una postura de 
desprecio e «ignorancia» hacia la 
información aparecida en el diario 
madrileño «El Alcázar» sobre la 
s u p u e s t a enfermedad, epilepsia 
agresiva, del diputado Jaime Blan
co. Las declaraciones fueron he
chas al término de la reunión que 
el Grupo Parlamentario del Parti
do Socialista Obrero Español man
tuvo ayer por la mañana a fin de 
preparar los temas que el Partido 
propendía en el pleno de las Cortes 
que se celebró ayer. 

el diputado del " P S O E " , Pablo 
Castellanos, en torno a los inci
dentes ocurridos en Santander el 
pasado 27 de agosto, en relación 
con el diputado socialista por 
aquella provincia, Jaime Blanco. 

Ruiz Navarro, tras manifestar 
que el encargo de la Mesa del 
Congreso a l a ponencia, se había 
hecho sotare la presunción de que 
podía haberse visto afectada por 
los inciderítes la inmunidad e 
inviolabilidad de un diputado, h i 
zo una relación de los difea-entes 
pasos realizados por la ponencia 
en su tarea investigadora. 

Señaló Ruiz Navarro que el 
gobernador civil de Santander, 
Peña Aranda, puso a disposición 
de l a ponencia varios documentos 
relacionados con el caso, después 
de que la Audiencia Provincial 

que instruía sumario, hubiera da
do su autorización. También i n 
dicó que la ponencia no pudo 
entrevistarse con los policías ar
madas, que intervinieron en el 
incidente porque, según el co
mandante de la unidad, podían 
verse violentados o nerviosos en 
presencia de ambos diputados. 

Como base de la investigación, 
Ruiz Navarro recordó también 
que la ponencia se había entre

vistado con el subdirector gene
ral de Seguridad, el general su
binspector de la Policía Armada 
y el comandante de la guarni
ción. Este último —señaló Ruiz 
Navarro— puso de manifiesto, en 
varias ocasiones, que el diputado 
señor Blanco había sido detenido 
y conducido al cuartel de la Po
licía Armada sin su, previo co
nocimiento y que, tras comunicar 
con el gobernador civil de la pro
vincia, el señor Blanco había sido 
puesto inmediatamente en liber
tad. 

E l informe pone de relieve la 
extrañeza de la ponencia en re
lación con la presentación por 
los agentes de la Policía Armada, 
de una denuncia previa contra 

ASISTEN AL PLENO, QUE CONTINUARA HOY A LAS 
CINCO DE LA TARDE, LA CASI TOTALIDAD DE LOS 
DIPUTADOS Y LOS MIEMBROS DEL GABINETE PRE-
SENTES EN MADRID, ENCABEZADOS POR ADOL
FO SUAREZ 

el diputado Jaime Blanco, y la 
sospecha de que hubiera podido 
precederse a una manipulación 
en la fecha de l a misma. De esta 
denuncia, además, n i la Mesa del 
Congreso ni la Junta de Portavo
ces, con las que se había reuni
do el ministro Ignacio Camuñas, 
habían sido informadas. 

Finalmente, Ruiz Navarro, dio 
lectura a las conclusiones del i n 
forme en las que l a ponencia se
ña la como hechois indubitables 
los siguientes: Que el diputado 
Jaime Blanco salió del bar donda 
se encontraba al ver que mía per
sona era agredida por la Policía 
al término de una manifestación 
pacífica; que desde un princi
pio se dio a conocer como diputa
do del " P S O E " , que fue golpeado 
en la región occipital cuando era 
conducido a l cuartel de la Poli
cía Armada; que en el cuartel 
se volvió a identificar; que ei 
"hombre de mar rón" , que exhibió 
un arma contra un grupo residual 
de manifestantes, es un agenfce 
de la Policía Armada que se en-

(Pasa a la página 14} 

R e n a u l t 4 . 
M u c h o m á s p r á c t i c o 
q u e n o t e n e r c o c h e . . . 

Renault 4: Mecánica y confort 

y c a s i t a n 
e c o n ó m i c o . 

¿ H a c a i c u l a d o u s t e d lo q u e g a s t a m e n s u a l -
m e n t e e n t r a n s p o r t e s ? 
H á g a l o . ¿ Y e n v i a j e s ? N a t u r a l m e n t e , u n c o c h e 
l e a h o r r a r í a m u c h o d i n e r o y m u c h a s 
i n c o m o d i d a d e s . U s t e d d i r á : 
" P e r o u n c o c h e t a m b i é n s i g n i f i c a g a s t o s ! ' 
B u e n o . A n o s e r q u e e s t e m o s h a b l a n d o d r 
R e n a u l t 4 , e l c o c h e q u e l l e v a a ñ o s 
o f r e c i e n d o v e n t a j a s y v e n t a j a s 
a u n p r e c i o r a z o n a b l e . 

E l R e n a u l t 4 e s e l " c o c h e - p a r a - t o d o " 
m á s r e n t a b l e d e l m e r c a d o . Y lo s i g u e s i e n d o 

m i e n t r a s u s t e d lo d i s f r u t a , 
g r a c i a s a s u b a j o c o n s u m o . 
T a m b i é n e s u n c o c h e f u e r t e , que 
n o d e f r a u d a . P o r l a r o b u s t e z d e 

s u m o t o r R e n a u l t , y p o r l a f i a b i l i d a d 
d e t o d o e l ' c o n j u n t o . Y e s t o a l f i n a l s o n 
p e s e t a s . P e s e t a s q u e s e a h o r r a u n o a l p o d 
u s a r l o c o m o c o c h e p a r a l a f a m i l i a , c o m o 
e x t e n s i ó n d e l a t i e n d a d e c a m p a ñ a . . . 
c o m o lo q u e h a g a f a l t a . 

T e n e r u n R e n a u l t 4 e s c a s i t a n b a r a t o 
c o m o n o t e n e r c o c h e . 

R E N A U L T 4 
Su belleza es su mecánica . 

La capacidad es una de las 
grandes ventajas del 
Renault 4. Un maletero de 
suelo plano, sin obstáculos 
para la carga, que ofrece tre 
alternativas de uso: normal 
(295 dm3), con bandeja 
plegada (piara llevar objetos 
altos), y con el asiento trasero 
abatido (1.185 dm3). 
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C i i l t u r a 

MONFORTE: M a ñ a n a , asamblea di CC.OO. 
Mañana, a las ocho de la tarde, 

en los locales de la A I S S (anti
gua Casa Sindical) de Monforte, 
se celebrará, una asamblea de Co
misiones Obreras, a la que se i n 
vita a todos los trabajadores de 

la comarca, afiliados o no a la c i 
tada central sindical. A esta reu
nión asistirá el secretario gene
ral del Sindicato Nacional de 
CC.OO. de Galicia, Manuel Amor 
Deus. 

RIBADEO: OTRAS CIEN M i l PESETAS 
EN LIBROS GALLEGOS 

Decíamos ayer, en esta misma 
sección, que el importe de la ven
ta de libros gallegos en la " F e i -
ra do Libro Galego" que, un año 
más, ha organizado en Ribadeo 
la Agrupación Cultural "Francis
co Lanza" , había ascendido a cin
cuenta mil pesetas. L a cifra, con 
ser importante, se, queda muy por 
debajo de la real, que superó las 

ciento cincuenta mil pesetas, na
da menos. Treinta mil duros en 
libros gallegos —y en una sema
na escasa de Eeira— habla bien 
a las claras del creciente interés 
de los ribadenses por la literatu
ra su país y de l a capacidad or
ganizadora de la por tantas co
sas admirable, Agrupación " F r a n 
cisco Lanza" . 

Turistas mejicanos en Santiago 
de Compostela 

DECLARADA LA PESTE PORCINA AFRICANA 
EN TODA LA PROVINCIA DE PONTEVEDRA 

Un grupo de veintiséis turistas mejicanos llegó a Santiago de i 
Compostela. i 

Forman parte de uno de los viajes programados bajo ios aus- £ 
pleios de la campaña "España en Paradores", que organizan ageií- | 
eias de viajes de la capital de España. • | 

Los citados turistas realizarán un recorrido por la zona monu- t 
mental compostelana y otros lugares de interés histórico y ar- ^ 
tístico de Galicia. 

—— oo O oo > 
E l número de alumnos matriculados en la Escuela de Hoste- t 

lería de "Lamas de Abad" se ha triplicado con respecto al año 2 
pasado, según ha manifestado a CIFRA el jefe de estudios de t 
dicha escuela, José Alvariño Gómez. 

En este curso se han matriculado trescientos alumnos. 
Esta escuela es la única en Galicia que imparte enseñanzas * 

regladas dentro de la profesión hostelera e imparte enseñanza t 
profesional de primer grado en las especialidades de técnicos au- | 
xiliares, cocina, servicios y regiduría de pisos, además de clases i 
para administrativo. 

E l . curso académico en esta escuela será inaugurado el próxi- , j 
mo día 4 de octubre. 

oo O oo ' , > 
La antigua escuela de Ayudantes Técnicos Sanitarios de la i 

Facultad de Medicina se transforma en el eurso 1977-78 en Es- t 
cuela Universitaria de Enfermería de la Universidad de Santiago, i 
según acuerdo de la junta de gobierno de la Universidad, al am- ^ 
paro del i'eal decreto 2128/1977 de 23 de julio] 

Según informa el gabinete de Prensa de la Universidad, en i 
breve se constituirá la comisión gestora de dicha escuela y se | 
anunciará la convocatoria de criterios de valoración para el in- * 
greso en la misma de los alumnos que no hayan superado ante- # 
riormente las pruebas de acceso a la Universidad. 

Junto a la nueva escuela universitaria de enfermería —añade J 
el comunicado—, seguirá funcionando, a tenor del mencionado £ 
decreto, la Escuela de A. T. S., para los alumnos que deseen con- t 
tinuar los estudios de segundo y tercer curso, según el régimen J» 
establecido anteriormente para dichas escuelas de A. T. S. 

PONTEVEDRA $ 
La obra titulada "Rincón típico", en color, de Fernando Saave- < 

dra Linés, vecino de Marín y "Sopas de vino tinto", en blanco y * 
negro, de Manuel Yáñez Castro, vecino de Pontevedra, han sido ^ 
los ganadores del concurso provincial de fotografías turísticas f 
" I X día de la provincia". Según acuerdo del jurado. > 

A estas dos obras les fueron concedidas medallas de oro y i 
premios de 15.000 pesetas. J 

oo O oo 
José Blanco Fondevila, de 15 años, estudiante de bachillerato j 

y domiciliado en La Estrada ha sido galardonado con el premio * 
nacional del concurso de trabajos periodísticos convocado por el t 
Ministerio de Marina para jóvenes de edades comprendidas en- $ 
tre los 12 y los 18 años. 

E l galardón ha sido concedido a José Blanco por un trabajo j 
realizado sobre el tema " E l mar: influencia de su problemática t 
en l a . prensa". 

Al certamen se habían presentado 170 trabajos de toda Es- 4 
paña y el premio consiste en un viaje a Canarias para dos per- * 
sonas durante diez días. . 

—— oo O oo 1 
Ha sido declarada la epizootia denominada peste porcina afri- £ 

t cana en toda la provircia de Pontevedra, en circular hecha pú- f 
f blica por el Gobierno Civil. 

Queda prohibida la circulación de ganado porcino para vida, t 
? en los ayuntamientos de Tomiño, Gondomar, La Guardia, Oya, E l # 
i Rosal, Pontevedra v Ribadumia, cuyas zonas están declaradas # 
Jí afectas. i 

14 D E S E P T I E M B R E 1927 
En la relación de las obras 

incluidas en el plan a reali
zar con cargo al capítulo ex
traordinario, que publica la 
«Gaceta» figuran las siguien
tes en esta provincia: Trozo 
de la carretera provincial de 
Bóveda a Monforte, en puen
te Horín, a la Puebla de Bro
llan a Orense, con un presu
puesto de 82.826 pesetas. 

— L a Alcaldía de esta capi
tal hace público que, cum
pliendo un acuerdo de la Co
misión Municipal permanente 
adoptada en sesión celebrada 
en 25 dé agosto último, que
dan expuestos al público por 
término de diez días en la 
¡Secretaría de este Ayunta
miento los antecedentes rela
tivos a la pretensión de don 
Manuel Car reír a Abel, vecino 
de esta población para insta
lar un motor eléctrico y una 
acepilladora para establecer un 
taller de carpintería de obra 
blanca, en la casa única que 
existe en la carretera del Ce
menterio. 

—Habiendo tenido conoci
miento de que por algunos 
industriales dedicados al tra
fico del carbón de galleta, se 
viene vendiendo a 5,50: 6 y 
6,50 los cincuenta kilo* te 
ruega al públicó no übunen 
más precio que el df 5,25 los 
cincuenta kilos, el cual fue /í-
jado por esta junta en sesión 
del día 26 del mes anterior, 
entendiéndose, que tío se hi
zo distinción de clases fijan
do el precio para iodo el car
bón mineral. 

-
—Para tratar de diversos 

asuntos de gran interés para 
Pontevedra se reunió ayer en 
aquella capital el Comité de 
entidades locales, con asisten
cia de los representantes de ca
si todos los organismos que las 
componen. Entre los diferen
tes asuntos que se trataron en 
dicha reunión, figura el de la 
construcción del ferrocarril 
central gallego. Respecto a es
ta cuestión, se acordó apoyar 
con todo el mayor interés po
sible las gestiones que el 
Ayuntamiento, la Diputación 
y la Cámara de Comercio de 
LugOi vienen realizando en fa
vor del citado ferrocarril 

— E n un automóvil regresa
ba de Tomiño la banda muni
cipal de Villagarcía De pron
to el auto perdió los frenos 
yéndose contra ' un maizal y' 
despidiendo de la impecial a 
varios músicos. Uno de ellos 
resultó muerto. E l alcalde y 
los concejales salieron para 
Tomiño, con objeto de asistir 
al entierro del infortunado 
músico. 

-—En la presente semana, 
por la Sociedad Española de 
la Construcción Naval, se ha
rá enrtega a la Marina de 
Guerra del crucero rápido 
«Príncipe A Igfonso». 

- - r -
—Comunican de C áceres 

que hace unos días, el doctor 
Shul, al frente de una briga
da de cuarenta obreros trába
la en las inmediaciones de la 
capital para poner al descu
bierto un campamento roma
no que data de 79 años antes 
de v Jesucristo, del tiempo de 
la república. Este campamen
to marca una interesante pá
gina histórica y señala los orí
genes de la ciudad de Cáceres. 
Las excavaciones se hacen a 
la izquierda de la carretera de 
Monroig, a dos kilómetros y 
medio de la capital. 

— E l jefe del Gobierno, ge
neral Primo de Rivera ha he
cho pública una nota dirigida 
al país. Dice el marqués de Es-
tella, que aunque el preámbu
lo del decreto de la Asamblea 
Nacioal es un balance, me
jor dicho, un programa de la 
labor del Gobierno, en esta 
fecha memorable no puede 
por menos que dirigirse al país 
y dar gracias a Dios por haber 
permitido llegar a la hora que 
ahora en las excelentes condi
ciones en que la nación se ha
lla merced al régimen actual. 
A continuación, el presidente 
dedica un recuerdo y un elo
gio a los Institutos militares 
de la tierra y mar así como a 
las fuerzas encargadas de 
mantener el orden. 

I D A V H I S T 0 R 

Posible huelga de los tmbamdores 
limpieza de la Residencia Sanitaria 

di 

E l lunes se celebró, en la Resi
dencia Sanitaria de nuestra ciu
dad, una toma de contacto entre 
ira delegado de la empresa "Abe
tos", adjudicataria de los servicios 
de limpieza en el mencionado cen
tro, y representantes de sus tra
bajadores y de CC.OO. Posterior
mente se celebró una asamblea 
en la cual, por votación secreta y 
mayoritaria, se decidió dar un pla

zo de cinco días para una respues
ta de la empresa a la plataforma 
reivindicativa presentada por los 
trabajadores. En la- misma asam
blea se eligió Un comité de huel
ga y se tomó, el acuerdo de presen
tar una petición de huelga legal, 
que se llevaría a efecto en caso 
de que, tras esos cinco días, no 
se llegase a acuerdo alguno. 

VIVEIRO: EL P.S.O.E. DENUNCIA LA 
SITUACION SANITARIA DE LA COMARCA 

La Agrupación Socialista íPSOE) 
de Viveiro ha hecho público un 
comunicado en el que denuncia la 
grave situación sanitaria de la co
marca, caracterizada por una "fal
ta de asistencia médica, así como 
de centros sanitarios". En su nota, 
el PSOE de Viveiro se solidariza 
con la postura de denuncia man
tenida tanto por el semanario io-

® Adhesión delP.T E . -

E l Partido del Trabajo de Espa
ña (PTE) en Lugo ha hecho pú
blico un comunicado en el que ex
presa su repulsa por la posible 
construcción del embalse "Gran 
Suarna", y su adhesión a la con
centración de protesta contra el 
proyecto, que tendrá lugar el do
mingo, día 25 de este mes, a las 
cinco de la tarde, en la Plaza de 
España' de Navia de Suarna. 

cal "Heraldo de Vivero" como por 
un concejal del Ayuntamiento, 
aunque, refiriéndose a este últi
mo, señala que su "denuncia y 
otras de distinto carácter debía de 
haberlas hecho corporativamente 
hace tiempo". 

E l PSOE recuerda, asimismo, la 
obligación que el senador electo 
de UCD y Jefe Provincial de Sa
nidad, Sr. Sánchez Castiñeiras, tie
ne "de defender la salud de sus 
electores", y píele que, en -evita
ción de mayores riesgos, el co
mienzo del curso escolar en la co
marca ge retrase hasta que el Jefe 
Provincial de Sanidad no se pro
nuncie sobre el actual brote me-
ningítico que afecta a la zona vi-
variense. 
^ Finalmente, la Agrupación So
cialista (PSOE) de Viveiro solicita 
que, de modo provisional, se ha
biliten como mini-ambulatorio las 
plantas vacías de la AISS (antigua 
Casa SindicaJI), "revertiendo este 
edificio en una función social y 
humana no realizada hasta aho
ra". 
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GIBRALTAR. NUEVO ESTILO M EN 
m i m i o 

Editorial de " Y a " : 
L a - presencia en Madrid 

del secretario del Foreing 
Office, David Owen, minis
tro de Exteriores de Gran 
Bretaña, significa, en estos 
momentos, un doble y com-
plemen t a r i o acercamiento 
en la relaciones hispano-bri-
tánicas, con una clara pro
yección hacia Europa. 

Por una parte asegura la 
vigencia de las negociaciones 
en torno al secular problema 
de Gibraltar, cuya soberanía 
es para España, sean cuales 
fueren su régimen y su Go
bierno, irrenunciable. P o r 
otra, puede servil1 de puente 
para un planteamiento más 
global del futuro de la nue
va España • en una Europa 
cada vez más interdepen-
diente, en la que cualquier 
exclusivismo egoísta signifi
cará un perjuicio para todo 
el conjunto de Occidente. 

Salvada la soberanía na
cional sobre, la Roca como 
objetivo primordial, no hay 
duda de que las circunstan
cias en las que se reanudan 
las conversaciones han cam
biado fundamentalmente y 
de que el abanico de solucio
nes se abre considerablemen
te en base a una mutua y 
positiva disposición de con
cordia. 

L a proyección europea de 
España, tan claramente mar
cada en la voluntad de todos 
los partidos' políticos y, ló
gicamente, secundada a n i 
vel diplomático por el Gobier
no, facilita mucho el en
cuentro, orientando el inter
cambio a nivel de negocia
ciones de alto rango una es
trategia común en la que las 

Toda 
cidental 

sociedad 

/lejas reticencias inglesas 
tienden a diluirse. 

Asimismo, el carácter au
tonómico que se está mar
cando a las regiones españo
las de cara, al futuro puede 
facilitar las maneras nego
ciadoras de nuestro Gobier
no y permitirle unas etapas 
en la reivindicación de tal 
suerte que el carácter esca
lonado de las consecuciones 
evite el trauma de la tran
sición de golpe a la pobla
ción gibraltareña. Todo ello 
negociado en un clima de 
distensión y comprensión por 
parte de los dos Gobiernos, 
puede dar frutos en un pla
zo razonable. 

Volviendo al comienzo de 
este comentario, conviene 
salvar la sospecha de que el 
Gobierno español p u e d a 
arriar las seculares reivindi
caciones sobre la soberanía 
de Gibraltar feon la búsque
da de compensaciones polí
ticas a más corto plazo. Y a 
hemos dicho que ese princi
pio es irrenunciable y, cier
tamente, es blasón y orgullo 
de siglos de historia por en
cima de cualquier eventuali
dad de Gobierno. E l clima es 
hoy favorable a mantener lo 
fundamental y sin menosca
bo de una negociación más 
civilizada y menos intransi
gente. Pero, al mismo tiem
po, hay que tener en cuenta 
que las relaciones hispano-
británicas no se limitan al 
tema de Gibraltar. Tenemos 
otros problemas que tratar 
con los ingleses y. de forma 
concreta, en él secretario del 
Foreing Office, señor Owen, 
quien en sus manifestaciones 
ha dado fe de ese nuevo cl i 
ma de negociación. 
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solo tirante. Canes de patas cor
tas y ojos asustados, pero muy 
ágiles para driblar las pedradas 
y los puntapiés. Pobres perros 
que avisan de los incendios y l a 
dran a los escasos madrileños 
del hotel del Molino que se 
aventuran por el interior de la 
aldea, con su alma urbana de 
escayola y sus ojos asustados de 
cemento. L a movilidad de los 
perros contrasta con la quietud 
de los burros, capaces de pasar
se las horas muertas frente a 
una tapia en postura estereoti
pada, se supone que pensando. 
Los burros deben tener una i n 
tensa vida interior para poder 
permanecer en esta quietud con
templativa, pensando en le s pos
trimerías y en la hora de la ce
bada. 

A l mismo tiempo que los ve
raneantes hacen sus maletas y 
se aprestar a adentrarse en la 
estepa castellana para reencon
trar sus hogares y oficinas pa
ra hacer sus quinielas, los pája
ros veraneantes levantan el vue
lo y remontan el río en grandes 
bandadas. Ayer lo vimos ir pol
la tarde en anchas hileras por 
el cielb. Luego, de noche, cuan
do la luna llena hacía de plata 
al río, al contraluz de la plata 
se veían aún las bandadas que 
en el monte Aloya y Tuy cam
bian de rumbo para dirigirse 
en línea oblicua al Mediterrá
neo, siguiendo el cauce de los 
ríos y el pe?íil de las montañas, 
que son los únicos puntos de 
referencia tan antiguos como su 
especie de aves emigrantes. Van 
en busca de climas más cálidos 
para invernar, pues en esto los 
pájaros son como los millona
rios, pasan los veranos en el 
monte y los inviernos en los 
mares templados. 

Para despedir a los pájaros 
•que se van, los burros estom-
bean. Se dice aquí "estombear" 
a eso que hacen los burros de 

-revolcarse por el suelo con las 
patas a l aire. Hay un sitio en 
la aldea, cerca de una fuente, 
que es el iugar preferido de los 
burros para estombear. E l otro 
día v i a - una aldeana tirando 
con todas sus fuerzas de un bu
rro que parecía tener las patas 
atornilladas al suelo. 

—Non quere vir —me exp l i có -
porqué quere estombear na fon-
te e xa non é hora de andar a 
estombear. 

Pero si no le dejan estombear 
un poco el burro no quiere se
guir. Defiende sus derechos co
mo cualquiera. Seguram e n t e , 
ahora que todo el mundo recla
ma sus derechos, los burros ter
minarán incluyendo en sus con
venios colectivos el derecho a es
tombear cada tantas horas de 
trabajo. 

Pues un burro que estaba es-
tombeando en una leira y que 
agitaba las patas de gozo, al 
ver la bandada de pájaros mi
gratorios se quedó quieto en un 
pasmo, las cuatro patas inmó
viles y la mirada perdida en 
los cielos donde los pájaros pa
recían corcheas de un pentagra
ma. 

Otro problema, éste de más 
envergadura, lo. tienen las ga
viotas del muelle de L a Guar
dia. E l Ayuntamiento ha prohi
bido que la gente tire las tripas 
de pescado por el muro y las 

gaviotas, que se alimentaban de 
aquellos desperdicios, andan des
concertadas detrás de las mos
cas y abejorro» por calles de la 
villa que nunca frecuentaron. A 
los pescadoj.es en paro por ei 
problema de las aguas jurisdic
cionales, se unen las gaviotas 
en paro por falta de despojos. 
Va a haber, como el alcalde no 
lo remedie, una gran mortan
dad de gaviotas. Acostumbradas 
a que les diesen de comer, ha-
bí-an perdido la costumbre de 
pescar sobre las olas, como en 
otros tiempos. Y a no saben t i 
rarse en picado a la busca de 
la morralla de superficie y él 
otro día me tocó presenciar un 
picado de una gaviota que era 
de pena. Por poco se estrella 
contra e l ogua, se higo un tre
mendo lío con las alas y a poco 
se ahoga sin conseguir pescar 
nada. Están desentrenadas. 

Hay dos clases de gaviotas, 
unas blancas y grandes, de pi
co amarillo, y otras un poco 
más pequeñas, pardas y de pico 
negro. Me acerco a un marinero 
y le pregunto cómo se llaman 
esas dos clasesi de gaviotas. 

—Chámanse jaivotas. 
—¿Todas? 
—Sí. Todas son jaivotas. 
No. le saqué más a l marine

ro, pero resulta que tenía razón. 
No se trata de dos clases de ga
viotas, son las mismas gaviotas 
que van cambiando el color a 
medida que crecen. 

Los veraneantes desapercibi
dos salen a pescar con equipos 
de - lujo al estuario del Miño 
y como no estén al tanto de 
las mareas, al poco pueden en
contrarse varados y en seco, pes

cando en un arenal y rodeados 
de gaviotas que andan por su 
pie. Porque aquí las mareas su
ben y bajan a mucha velocidad. 
E n este río hay, como queda 
anotado, sábalos, solías y hasta 
salmones. Pero a los veranean
tes sólo les entran las anguilas. 
Los peces de lujo no juegan con 
estos inexpertas deportistas y 
muchos salmones sólo se dejan 
pescar por jefes de Estado, co
mo es también sabido. Pai'a e l 
pueblo llano del río el rey sal
món manda picar a las angui
las, que son las que viven en 
la planta baja del río y visten 
de negro, como las porteras. 

También hay en el Miño an
guilas de Aguinaga, porque aun
que Aguinaga sea un pueblo del 
País Vasco, las angulas de Agui
naga se pescan aquí y se envían 
a toda España con el mote de 
"angulas de Aguinaga". E n 
compensación, las centollas ga
llegas son de Bretaña y las a l 
mejas de Carr i l este año vienen 
de Rusia, que lo dice ei perió
dico. Las angulas se pescan de 
noche y con luna llena. E n Tuy 
les llaman "meixones", es el 
nombre de las angulas del río 
Tea, afluente humilde del Mi
ño, que desemboca sin ruido y 
entre berzas, ignorante del pres
tigio que le está dando ai pue
blo de Aguinoga. 

Lo que no tiene el Miño, m 
en general los ríos gallegos, son 
cangrejos, como los ríos de Cas
tilla. A l nutrido muestrario de 
mariscos gallegos le falta este 
eslabón perdido y encontrado en 
los charcos de Tierra de Cam
pos de la evolución del marisco, 
qtie lo empalma con ei salta
montes de las eras. Poique el 
cangrejo de río es un marisco 
frustrado que en vez de nadar 
entre algas marineras navega 
por las aguas terrosas de los 
ríos castellanos entre ajos y ce
bollas. Pero quienes los comer
cializan se hacen los distraídos 
y, mezclándolos eon los langos
tinos de Huelva y los "santia-
gúiños" de la ría de Arosa, los 
mezclan también en cuanto al 
precio. Resulta que para estois 
comerciantes, el coste de pro
ducción de un cangrejo de río, 
que se puede pescar a mano y 
en una acequia, es equiparable 
al coste de producción de una 
nécora, pongo por ejemplo, a la 
que hay que pescar desafiando 
las iras del mar tremebundo y 
las traicioneras corrientes mari
nos de profundidad. A l mostra
dor de los bares llegan con el 
mismo precio estos habitantes de 
un regato de Pastrana, provin
cia de Guadalajara, y el habi
tante del océano Atlántico, con 
el prestigio que tiene. Pero qué 

cinismo. 
L U I S O T A D l V 

| • E L T I E M P O • | 
I EN L U G O \ 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto | 
> Centro correspondientes al día de ayer: 5 

Presión, 730,9; temperatura máxima, 18,6; temperatura mínima, % 
i 13; humedad relativa del aire, 85%; dirección del viento, Nordeste; | 
5 velocidad del mismo, 39 kilómetros por hora; agua caída, 0.. 

EN TODA E S P A 
^ Ayer han tenido nieblas en el Cantábrico, cuenca del Ebro, en 
£ Ceuta y Melilla y en puntos de Galicia, Cataluña y región murcia-
% na. Por la tarde han aparecido nubes de algún desarrollo vertical 
| e incluso amagos tormentosos en Granada. Por lo demás, ha pre-
^ dominado el cielo despejado en la mayor parte de la Península y 
J en Baleares, en Canarias ha habido nubosidad, a veces abundante. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 38 grados en 
Badajoz y mínima de 10 grados en Cuenca y Teruel. 

T I E M P O P R O B A B L E t 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy ligero 5 

descenso de las temperaturas. También prevé nieblas nocturnas ¿ 
en la vertiente norte, cuenca del Ebro y Cataluña, intervalos nu- 5 
bosos con vientos de componente Este eñ el litoral mediterráneo y * 
en Ceuta y Melilla. Por la tarde, nubes de evolución diurna con * 
riesgo de alguna tormenta, principalmente en Centro, Extremadu- * 
ra. La Mancha y Andalucía. 

"Hoy también se mide ei grado de desarroiio de un 
país por el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 efe. de Fran
cia e Italia. ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 e/e. por habí, 
tante y año". 

£1 sueño de todo niño: quedarse en casa y no ir 
a la escuela quizás se convierta en realidad para 
esta inglesíta de siete años. Y además será porque 
tus padres quieren que así sea. Sucede que ios pa
dres de Zuleika Beavens exigen una garantía de 
que a te pequeña no se le pegará, medida disciplina
ria aue tienen autoridad pera emplear los maestros in
gleses, Pero las autoridades escolares insisten en 
que no pueden garantizar trato preferencial a nin
gún alumno. Por lo tanto, los Beavens dicen que 
optarán por educar a la chica en su propio hogar. 

(FOTOFHEL-SUN) 

Este loco y divertido mundo 

álcal i 
lie 
Por Alfonso QUIZAN 

| A mi no me gustaría, ni por todo el oro del mundo, * 
f ser alcalde. ? 
i Un alcalde es la cosa que más se parece a un i 
¿ domador de fieras en un circo: está obligado a me- % 
«• terse en la ¡aula {que es el Ayuntamiento) y, quieras J 

o no quieras, tiene que bregar con todos los enemi- * 
$ gos quel e vienen encima, sean conce¡ales o sean ciu- | 
j dadanos corrientes y molientes que arman la de Dios | 
$ es Cristo porque se sienten mal gobernados. 
^ Yo, maldito si sé a qué ̂ riene todo eso de protes- % 
< tar airadamente por la radicación y por las plusva- % 
l lías. 

Porque si nos quedamos, pongamos por eiemplo, t 
% sin ios bares, clubs y tabernas, que son los únicos t 
% lugares de esparcimiento de ios lugueses y del resto | 
^ de los habitantes de esta repajolera España, ¿a dónde ^ 
* iríamos a parar? Seguro que nos moriríamos de abu- * 
f rrimiento, sintiéndonos muy desgraciados por no te- | 
£ ner donde gastar alegremente el dinero que nos sobra, % 

Lo «ie¡or que podemos hacer es dejar en par a j 
% ios alcaldes. Ellos saben muy bien por qué tienen que * 
í subir los impuestos hasta las nubes. 

Pero, mucho peor sería que uno de nuestros al- $ 
| saldes se viera en la desairada y chocante situación % 

in que se halla ei que fue regidor de la ciudad de 
* Córdoba (Argentina), que tuvo la singular ocurrencia * 
% de vender una calle entera a plazos. 
J El hecho fue así: Víctor Hipólito Martínez, un al- * 
| calde que pasará a la historia como el mejor del * 
^ mundo, no quería, ni a tiros, que su Ayuntamiento t 
% se hundiera, ,como todos los otros, en el abismo sin $ 
5 fondo de la ruina económica. 

Después de profundas cavilaciones, el alcalde hallo 
> la solución salvadora para sacar a flote las exhaustas £ 
| arcas municipales: ¡vender a la poderosa empresa £ 
\ americana "Coca-Cola" una calle entera de Córdoba! j 
j El pago, según un documento firmado en 1965, que # 
> está en poder de las autoridades judiciales, sería efec- i 
£ tuado en plazos mensuales. 

Un grupo de abogados que descubrió este inusita- £ 
% do Watergate argentino se mostró a un tiempo indigna- | 
% do y lleno de exultante regocijo. 
\ Un alcalde así, capaz de venderle un crucifijo al J 
\ diablo, o de enajenar, si se lo propusiera, la Casa # 
| Rosada presidencial, no se encuentra ni con la Un- % 
5 terna de Diógenes. 

Yo digo desde aquí, alzando todo lo que puedo mi J 
% humilde voz, que lo menos que deben hacer los ar- 5 
j gentinos por este insigne regidor, que ha logrado im- * 
^ plantar una revolucionaria teoría de las finanzas mu- | 
% nicipales, es levantarle un monumento en una cén- % 
t trica plaza de Buenos Aires. 

EL VIEJO ZORRO Y EL DIPLOMATICO $ 
Recién terminada la II Guerra Mundial, el ministro £ 

| y diplomático británico Mr. Edén tuvo que viajar a i 
i Moscú por imperiosas razones de su cargo. 
* Concluida su misión con los altos cargos de ía £ 
% diplomacia soviética. Edén, como era de rigor, fue a £ 
S visitar en su despacho del Kremlin a Stalin. 

(Pasa a la página siguiente) J 
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(Viene de la página 11} 
contraba fuera de servicio, y, f i 
nalmente, que n i el presidente 
de las Cortes ni el del Congreso, 
habían tenido conocimiento ofi
cial de l a agresión al diputado 
socialista, salvo por la visita que 
a ambos realizó el ministro del 
Interior, • Mart ín Vi l la y en l a 
que prometió una investigación 
exhaustiva sobre los hechos. 

A las cinco y cuarenta y cinco 
de la tarde, y tras veintisiete m i 
nutos de exposición del informe 
por parte de Ruiz Navarro, él pre
sidente del Congreso cedió la pa
labra a l ministro del Interior, 
Rodolfo Mart ín Vil la . 

I N F O R M E D E M A R T I N 
V I L L A 

A las seis menos cuarto de la 
tarde tomó la palabra el ministro 
del Interior, Rodolfo Mart ín V i 
l la , quien señaló que la infor
mación de la ponencia del Con
greso sobre los hechos de San
tander, y la investigación orde
nada por el Ministerio del Inte
rior, coinciden en lo fundamenta], 
es decir en afirmar la naturaleza 
incidental de lo ocurrido. 

Hizo después algunas puntuali-
zaciones a l informe de la ponen
cia y señaló que el hecho se in i 
ció cuando el diputado Jaime 
Blanco se interfirió en la actua
ción de l a Policía Armada, que 
procedía a reducir y repeler la 
agresión de un individuo que, con 
un palo, golpeó a un policía-ar
mada y que pudo darse a la fuga 
a, causa de la intervención del 
diputado socialista. 

Añadió que, según el propio 
informe de la ponencia, el dipu
tado salió del bar corriendo, y 
si bien intentó identificarse, la 
Policía Armada sólo examinó su 
Documento Nacional de Identi
dad. Añadió que a nadie puede 
extrañar, que en un clima de 
tensión, exista alguna dificultad, 
en la identificación. 

Señaló también que Jaime 
Blanco no fue golpeado por los 
policías armadas que lo condu
cían al cuartel, sino por otro 
ajeno a ios hechos que actuó así 
a l ver l a resistencia que el dipu
tado socialista oponía. 

Dijo el señor Martín Vil la , que 
la única rectificación que hacía 
al informe de la ponencia se re-, 
feria al hecho de que efectiva
mente había sido presentada una 
denuncia por los agentes de la 
Policía Armada, ya que esto es 
obligado. 

SESION PLEMRIA DEL CONGRESO 
Respecto a la actuación de po

licías alomadas de paisano, afir
mó que esto puede suponer una 
infracción y se está Instruyendo 
el reglamentario expediente, pe
ro que, en cuanto a la actuación 
de l a Policía Armada con unifor
me reglamentario, el tema era 
distinto' y que esta fuerza sólo 
debe obediencia a sus superiores 
directos, y s i en su actuación se 
producen extralimitaciones, exis
ten los mecanismos suficientes en 
nuestro ordenamiento, para su 
denuncia y corrección. 

Añadió que, en ambos casos, 
se han abierto los correspondien
tes expedientes de los que se 
dará cuenta con detalle a la Cá
mara. Dijo también que el hecho 
de que los ciudadanos, sea cuál 
sea su condición, interfieran en 
la acción de las fuerzas del or
den público no puede dar lugar 
más que a desagradables inci
dentes que es el primero en la-
mentar,-

E l ministro dijo que no es a 
través de algaradas callejeras co
mo funciona un país y como se 
consolida una democracia. Aña
dió que las fuerzas de orden pú
blico han de garantizar tanto el 
cumplimiento de la ley, como el 
ejercicio de las libertades públi
cas y privadas, y señaló que si 
se parte de denominar "fuerzas 
represivas" a las que tienen en
comendadas las citadas misiones, 
la democracia será una utopía 
irrealizable. 

H O M B R E S I>&L P U E B L O 
Dijo después que las fuerzas 

de orden público sirven discipli
nadamente a toda la comunidad 
española y a l a tranquilidad y 
seguridad que debe presidir el 
proceso democrático y a cambio, 
reciben un trato inadmisible y 
calificativos intolerables. Parece 
quererse negar a estas fuerzas 
—indicó el ministro— el respeto 
que se otorga a cualquier otro 
sector de la vida nacional, olvi
dando que sus miembros son 
hombres del pueblo y están al 
servicio de la comunidad. 

Después de señalar que sin una 
política eficaz de orden público, 
la democracia es irrealizable, re
cordó lás distintas disposiciones 
referentes á orden público y ac
tuación de la Policía, y afirmó 

que tanto el Ministerio, como las 
fuerzas de orden público, desean 
que sobre su actuación exista l a 
mayor transparencia rechazando 
cualquier privilegio que pueda 
entenderse contrario a los dere
chos del hombre. 

Más adelante acusó a grupos 
marginales de ideologías opues
tas, de tratar de implantar la 
violencia en defensa de sus ideas 
políticas y denunció el gravísi
mo riesgo que comporta para una 
democracia el que pese más la 
imagen en l a calle que el par
lamento y el resultado de las ur
nas, y afirmó que la calle es de 
todos y está para el ejercicio de 
los derechos cívicos, pero tam
bién para pasear y circular. 

" L a calle —añadió— no está 
para tenerla ni para tomarla, s i 
no para utilizarla pacífica y tran
quilamente". 

L I B E R T A D Y J U S T I C I A 
Mart ín Vi l l a afirmó que el 

pueblo quiere libertad y justicia 
pero también orden y seguridad 
y que si se quebranta gravemen
te el orden no habrá libertad, 
justicia n i proceso. Dijo que en 
un estado democrático sobran las 
leyes represivas de un Estado 
autoritario, pero es más impres
cindible la presencia de las fuer
zas de orden público en defensa 
de l a libertad ciudadana 

finalmente, afirmó que nin
guna democracia puede consoli
darse sin el ejercicio de la auto
ridad, y que ese ejercicio, bajo 
el control del Parlamento, es más 
necesario que nunca en los mo
mentos de transición como el que 
ahora vive España. 

E l discurso del ministro del 
Interior, que duró veintiocho mi
nutos, fue recibido con fuertes 
aplausos por los diputados de 
"ÜCD" , y en silencio por parte 
de los demás, con algunas excep
ciones de cinco o seis diputados 
socialistas que patearon. . 

E l i presidente del Congreso 
anunció, a continuación, que se 
suspendía l a sesión durante dos 
horas y que se abría un plazo de 
treinta minutos para la presenta
ción de mociones sobre este te
ma por parte de los grupos par
lamentarios. 

MOCION D E L P. S. O. E . 
A las 8,50 horas el vicepresi-

E l " C A S O B I A N C O " : Todos l o s í n n t o s 
(Viene de última página) 

palabras del ministro del Interior, aludía a la biogra
fía personal del señor Martín Villa, como si fueran 
las actitudes que presupone debe tener el ministro 
y no sus palabras el valor del planteamiento del 
problema. 

En cualquier caso, y particularmente los grupos 
parlamentarios ajenos al asunto -prácticamente todos 
menos el PSOE-- lamentaban que se hubiera ido tan 
tejos. Algunos se preguntaban cómo se perdía el 
tiempo en estas cuestiones cuando el país está de
mandando soluciones a cuantiosos problemas de ma
yor gravedad. Pero ya planteado el caso, estos grupos 
pretendían reconducir e! tema de una mejor forma; 
inicialmente, todos los grupos presentaron sus mocio
nes y en varias de ellas se contemplaba el tema 
"desbancándolo" hacia la idea del Gobierno de con
centración o de coalición, si bien la propuesta más 
inteligente partía de la minoría vasco-catalana, que 
entendía que el meollo del asunto estaba en la pérdida 
de autoridad que viene sufriendo el Gobierno Suárez 
y que, en parte se debe a la política de medias tintas 
que ha llevado a cabo. Así pedían una reconsideración 
de temas tales como la amnistía u otros que provocan 
continuos problemas de orden público, a la vez que 
se referían favorablemente y con comprensión al tema 
de las fuerzas de orden público. 

En cualquier caso, la moción más importante se
guía siendo la presentada por el PSOE, demasiado 
dura en sus términos y con alusiones de una falta de 
sentido político y jurídico claramente penosas. Así, 
aludían a la "obligación" del ministro del Interior de 
informar sobre el suceso a los presidentes de las Cor
tes y del Congreso -obligación que no exige ni el re
glamento en vigor ni ninguna otra norma jurídica». 
Pero, además, la resolución final de su proposición 
pretendía que la Cámara "condenara" -asumiendo las 
funciones de un tribunal y, por tanto, del poder judi

cial- la actuación del gobernador civil de Santander 
y del ministro del Interior, solicitando "el cese de los 
puestos que ocupan", solicitud que sólo podría preten
der una cierta obligatoriedad moral o política, pero 
no ejecutiva, ya que no se trata de una "sentencia" de 
un tribunal. 

En cualquier caso, los errores se pusieron de ma
nifiesto en la larga reunión conjunta de la mesa inte
rina del Congreso y la junta de portavoces, reunida 
una vez presentadas las mociones. En esta reunión 
se intentó preparar el orden del debate que se debiera 
haber iniciado ayer por la farde y tendrá lugar hoy. 
En la larga discusión se pretendió incorporar las te
sis de unas mociones a otras y quedó de manifiesto 
que el PSOE permanecía irreductible en su posición, 
mientras los minoritarios podrían llegar a un acuerdo 
-parece que esto era posible entre el PCE, grupo mix
to y el vasco-catalán- con la posible aquiescencia o 
retirada de Alianza Popular. En cualquier caso, el 
PSOE pretendía atraer a las minorías a su cauce, pero 
éstas no pasaban por el aro de pedir las dimisiones, 
a no ser que este tema se convierta --en opinión de 
comunistas y grupo mixto- hacia la idea del Gobierno 
de concentración o coalición, de la que ni el PSOE ni 
la UCD son partidarios. 

El último error que se pudo haber consumado 
ayer, y que el aplazamiento de la sesión no hizo posi
ble, era el que el turno de intervenciones fuera con
sumido por los números uno. El PSOE podría cometer 
el último error al hacer pasar a la palestra a Felipe 
González, que se podría quemar en un asunto; que se 
considera bastante perdido, y máxime en la propuesta 
inicial de la moción del partido socialista. En cualquier 
caso, el tema sigue caliente. Los nervios también -la 
tarde de ayer fue de los nervios tensos de todos- y 
es de esperar que hoy llegue la calVna en un asunto 
que ya se considera fuera de cauce. 

CARMELO CABELLOS — (MULTIPRESS) 

El alcalde vendió una calle a plazos 
(Viene de la página anterior) 
En el transcurso de la entrevista, el mandatario 

ruso ofreció a Edén una copa de vodka. 
Y. el diplomático inglés, en justa correspondencia, 

abrió una espléndida caja de cigarros puros que lle
vaba y la puso sobre la mesa. 

Stalin cogió un puro, lo examinó con calma y, 
antes de prenderle fuego, dijo con punzante ironía: 

-¿No estallará este cigarro como una bomba? 
-Mientras yo esté en esta habitación, no -respondió 

Mr. Edén flemático e impasible como buen inglés. 
EL DESPARPAJO DE UN TORERO 

Rafael Guerra Bejarano, "Guerrita", fue un va
liente y pundonoroso torero que hacía vibrar de emo

ción a los espectadores que presenciaban sus mara
villosas faenas. -

Un día, asistiendo a una cacería a la que había 
sido especialmente invitado por el rey don Alfonso 
XIII, éste le dijo al torero: 

-No sabes lo que siento, querido Rafael, no haber 
presenciado aún una corrida tuya. 

Al oir esto "Guerrita", una chispa de ironía brilló 
en sus ojos al tiempo que respondía sonriente y 
tranquilo: 

-iPues haber nasio antes, compadre! 
(Desde la casona de San Cristóbal de Chamoso, 

septiembre, 1977). 

dente primero del Congreso, J e 
sús Esperabé de Arteaga, anunció 
la suspensión de la sesión ple-
naria, que se reanudará m a ñ a 
na, a las cinco de l a tarde. 

Mientras tanto, la Mesa del 
Congreso y la Junta de Portavo
ces continuaron deliberando en 
torno a las mociones presentadas. 

Dichas mociones consisten, bá
sicamente, según el conocimiento 
que de ellas ha tenido la agencia 
"Ci f r a" , en lo siguiente: 

L a moción del Grupo Parla
mentario del P S O E elevada a la 
Mesa del Congreso de Diputados, 
condena la actuación del gober
nador civil y del ministro del I n 
terior como responsables políti
cos de los hechos y solicita el 
cese de ambos en los puestos que 
ocupan. 

L a petición constata primera
mente la preocupación por l a de
tención y los daños morales y 
físicos sufridos por el diputado 
Jaime Blanco, de los que ni el 
ministro del Interior n i el gober
nador de Santander dieron cuen-

. ta inmediata al Parlamento. 
Reprueba asimismo la nota in i 

cial del Gobierno Civi l de San-
• tander y_ las declaraoiones del 
ministro del Interior que, dice la 

-moción, deformaban los hechos. 
Además, se constata la coinci

dencia entoe las versiones del 
señor Blanco, el informe del Con
greso y el de la Subdirección Ge
neral de Seguridad en torno a 
los hechos que, se dice, suponen 
un atentado grave contra la i n 
munidad parlamentaria y los de
rechos de los ciudadanos. 

Finalmente el escrito del PSOE, 
tras referirse a las responsabili
dades penales que corresponda 
enjuiciar a los Tribunales, dice 
que lo ocurrido es algo de extre
ma gravedad y significa una 
errónea política de orden públi
co, que fomenta la falta de i n 
tegración de algunos agentes del 
orden en, l a dinámica democrá
tica, consintiendo la actuación de 
los grupos incontrolados y .man
teniendo una concepción autori
taria del orden en la calle. L a 
propuesta va firmada por el por
tavoz del grupo, Felipe Gonzá-

- lez. 
MOCION COMUNISTA 

L a propuest-a del Grupo Par
lamentario Comunista señala que 
el Gobierno de la UCD, por su 
falta de apoyo suficience en el 
Congreso y ante la opinión pú
blica, no está en condiciones de 
asegurar Una política de orden 
público democrática y eficaz, en 
consecuencia, dice este grupo, lo 
que España necesita en ei actual 
período de transición es un Go
bierno de concentración nacional 

y pide a la Cámara se pi'pnunci^ 
en este sentido. 

Por su parte, el Grupo Mixto, 
en que se hayan integrados lo« 
diputados del PSP, pide que las 
fuerzas de Policía Armada dejen 
de depender de la autoridad m i , 
litar y se eliminen los privilegios 
procesales para el tratamiento d« 
los delitos en que puedan incu
rr ir los miembros de la Policía 
y también que se limite la actual 
y desproporcionada discreciona-
lidad de la autoridad gubernativa. 
L a moción de este grupo se abre 
con una amplia exposición, en 
la que se refiere al urgente pro
blema que plantea el orden pú
blico en . las etapas de transición 
de las dictaduras y las democra
cias y se dice también que la 
solución al caso del diputado 
Jaime Blanco no debe desvincu
larse del contexto político y nor
mativo que es urgente modificar.. 

MOCION DE U . C. D. 
L a moción que la Unión de 

Centro . Democrático ha presen
tado a la Mesa del Congreso dice 
que las responsabilidades perso
nales en el caso de Santander 
deben depurarse en el ámbito j u 
dicial competente, o en su defecto 
por la aplicación reglamentaria. 
L a actuación de la autoridad gu
bernativa ha sido acorde con su 
misión y lo ocurrido no debe im
plicar erosión del prestigio de las 
fuerzas de orden público, sino 
reforzar su misión como un pilar 
esencial para la consolidación de 
la democracia. 

E n consecuencia, la ÜCD pro
pone al Pleno ratifique el prin
cipio de inmunidad parlamenta
r ia y la necesidad de que salvo 
caso de -flagrante delito, se precise 
la autorización del Parlamento 
para la detención y procesamien
to de uno de sus miembros.-

Propone también que' la Cá
mara no enjuicie l a actuación de 
hechos o personas concretas en 
tanto la autoridad judicial no 
se haya pronunciado sobre las 
responsabilidades a que hubiese 
lugar. Dice asimismo que es ne
cesario ofrecer al país un clima 
de orden y pide en consecuencia 
al Congreso exprese su apoyo a 
las fuerzas de orden público. F i 
nalmente, propone que el Pleno 
se' haga eco y participe del in
menso deseo de paz y orden del 
pueblo español y solicita a todas 
las fuerzas políticas que coope
ren a l nD-antenimiento de este 
orden ^al teempo que pide al 
Gobierno aisle a los pequeños 
grupos que habitualmente aten-
tan contra la paz ciudadana. 

A. P. 
Tampoco Alianza Popular apo

ya la petición de dimisión del 
ministro del Interior. Su moción 
se limita a exigir o proponer que 
el Gobierno complete una inves-

(Pasa a la página siguiente) 

L A V I D A E S A S I 
(Viene de última página) 

de 1955, ha descendido del 30 
al 21 por ciento el número 
de personas que desearían la 
llegada de un nuevo " F u h -
rer" al poder. 

it UN J A B A L I E N E L 
C E N T R O URBANO 

Un jabalí de buen tama
ño apareció mediada la ma
ñana del domingo en el cen
tro urbano- de Jerica (Caste
llón) , precisamente cuando 
gran cantidad de cazadores 
habían salido al campo con 
miras de lograr algunas pie
zas de esta especie. 

Con la debida autoriza
ción, desde hace tres sema
nas se sale a la caza del j a 
balí, lo que hizo que el do
mingo, muchos vecinos, así 
como veraneantes que llega
ron para el fin de semana, 
y otros cazadores, tomarán 
la escopeta y marcharan fue
ra de la población. 

E n toda la jornada, parece 
que sólo se cobró una pieza 
en el término municipal. S in 
embargo, alrededor de las 
diez menos cuarto de la ma
ñana, en la plaza, de Ger
mán Monleón, en el centro 
mismo de Jerica, apareció 
un jabalí, que produjo el con
sabido pánico entre las nu
merosas personas allí esta
cionadas. E l animal, confun
dido de haberse metido en 
plena zona urbana —había 
llegado por delante de las es
cuelas, al parecer proceden
te de la zona del río—, enfi
ló la calle de la pescadería, 
para introducirse en un 

huerto y, por alli , volvió a 
los campos, por donde se 
perdió. 

* C A R R E R A D E C A R A 
COLES 

E l segundo campeonato de 
carreras de caracoles se ha 
disputado en Candás, den
tro del programa de fiestas 
en honor al Santísimo Cris
to. 

L a carrera se desarrollo en 
la plaza central de la villa, 
denominada de L a Baraga-
ña, en donde se concentró 
numeroso público. 

Participaron cuarenta ca
racoles de criaderos de Can
dás, vascos, madrileños e i n 
cluso uno de Cuba." 

E l campeonato constó de 
cuatro eliminatorias previas 
y una fase final. 

Siguiendo el sistema fran
cés, empleado también en la 
Rioja, y que consta de una 
circunferencia con tres circu
ios, uno. de salida, otro de 
apuesta y el tercero de lle
gada. Cada criadero atrae al 
caracol hacia el punto de
seado utilizando lechuga y 
romero. 

Tras las diferentes prue
bas se proclamó campeón, 
en un radio de sesenta cen
tímetros, invirtiendo cinco 
minutos y diez segundos, el 
c a r a c o l " Agamerón", del 
criadero del señor Camame, 
de Candás. 

Durante la prueba se han 
cruzado numerosas apuestas 
entre la masiva concurren-
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tigacién de lo ocurrido y tome 
las medidas correspondientes. 

También se reclama una polí
tica de prudente firmeza y efi

cac i a del orden público, poten
ciando la moral de las fuerzas 
del orden público, y que se re
cuerde a las autoridades l a ne
cesidad de ayudar a los parla
mentarios. 

Alianza Popular considera que 
los privilegios de los parlamen
tarios deben administrarse con 
espíritu de servicio y no consti
tuirse en una situación de im
punidad. 

M A N I F E S T A C I O N ANTE* 
L A S C O R T E S 

Cerca de - setenta personas Be 
concentraron a las cinco y cuar
to de esta tarde, a escasos me
tros de las Cortes, portando pan
cartas en defensa de las fuer
zas del orden. Ejército, etcétera, 
así como dos banderas naciona
les. 

E n las pancartas que portaban 
los manifestantes, en su mayoría 
jóvenes de ambos sexos, aunque 
se podía ver alguna persona de 
edad avanzada, se leían consig
nas de: "Defender a las fuerzas 
del orden público es defender a 
España" , " V i v a l a Policía", etc 

Durante los quince minutos 
que duró la manifestación se 
dieron constantes vivas a Espa
ña, .el Ejército, Policía, Guardia 
Civi l , José Antonio y Franco, y 
se gritaron frases de "Queremos 
Policía en la Universidad", "Go
bierno, aitlende, España no se 
vende", "Policía por España" , 
"Menos diputados, no más i n 
sultos", etcétera. 

E l "Cara a l S o l " fue cantado 
en dos ocasiones. Finalmente 
cerca de las cinco y media, el 
grupo se disolvió por la calle 
Cedaceros. 

Al comenzar la manifestación, 
l a Policía que estaba cerca del 
Palacio se acercó a los reunidos 
sin llegar a intervenir. Cuando la 
Policía se aproximaba, los mani
festantes gritaron "Policía úne 
te". 

P R O X I M A DISCUSION D E 
L A R E F O R M A F I S C A L 

Se espera que a principios de 
la próxima semana dé comienzo 
en el Congreso de Diputados las 
discusiones del Proyecto de Ley 
de Reforma Fiscal, según ha i n 
formado a " C i f r a " un miembro 
de la ponencia que ha redactado 
el informe. 

E l texto de éste ha sido envia
do hoy a la imprenta. 

D I V E R G E N C I A S 
A las nueve y media de la no

che se suspendió momentánea
mente la reunión de la Junta de 
Portavoces con l a Mesa del Con
greso en el Palacio de las Cor
tes. 

Según ha podido saber "C i f r a " , 
en el seno de la reunión se ha 
planteado una difícil situación, 
ya que hasta ahora ni la UCD 
ni el P S O E han rebajado sus 
posturas Iniciales. L a UCD man
tiene su moción que no contiene 
propuesta sobre la corrección de 
las autoridades en los incidentes 
de Santander. Esta moción evi
tar ía que la Cámara pudiera 
pronunciarse concretamente so
bre las actuaciones de Ministro 
del, Interior y del gobernador c i 
vil de Santander. E n cambio tam
poco el PSOE desea atemperar 
su propuesta de que el pleno 
pueda debatir y pronunciarse 
sobre un posible cese del mi 
nistro del Interior y del gober
nador civil, como consecuencia 
de lo ocurrido en Santander, 

Entre los reunidos ha surgido 
una postura inmediata que pa
trocina el Grupo Comunista y 
los representantes del Pacte De-
mocratic de Catalunya que en
cabeza Jordí Pujol. Tanto el P C E 
como el PDPC reducen sus pre
cisiones a que la Cámara diga si 
considera suficiente las explica
ciones dadas al pleno por el mi 
nistro del Interior. 

Asimismo los comunistas de
sean la apertura de un debate de 
más amplio alcance, que llegaría 
hasta el planteamiento de s i con
viene o no l a formación de un 
Gobierno de concentración. 

E l Grupo Mixto, que tiene co
mo portavoz en l a reunión a Raúl 
Morodo, y el de Alianza Popular, 
con Manuel Fraga y Alvaro de 
ia Puerta, han puesto de relieve 
su pretensión, según ha podido 
saber "Ci f r a" , de que el pleno 
pueda votar la propuesta del 
PSOE. 

Ante ia diversidad de propues

tas paa'ece que los portavoces de 
la Unión de Centro Democrático 
pidieron una interrupción que 
ha sido concedida con objeto de 
realizar algunas consultas. 

P A S I L L O S D E L C O N G R E 
SO 

L a inadecuación de una postu
ra que enfrente al P.S.O.E. con 
las fuerzas del orden público, se
r á defendida mañana por el pri
mer secretario dé los socialistas 
Felipe González Márquez. 

E n su intervención Felipe Gon
zález, pedirá el cese del ministro 
del Interior y del gobernador c i 
vi l de Santander. 

Los argumentos que, a l pare
cer, empleará el líder socialista 
en la defensa de sus tesis se re
fieren a l "carácter pedagógico" 
de un debate sobre el orden pú
blico ante el Parlamento, dirigido 
más al ciudadano de la calle y a 
las propias fuerzas del orden, 
que a los parlamentarios. 

Felipe González t ra ta rá su ex
posición de mostrar la idea so
cialista de que no se pide la su
presión de la fuerza pública, s i 
no su adecuación a la nueva s i 
tuación democrática del país. 

M líder del P.S.O.E. de este 
modo, según medios socialistas, 
trata de alabar a aquellos fun
cionarios del orden que han com
prendido el significado del resul
tado electoral, y de poner de ma
nifiesto l a ' necesidad de que, 
quienes aún no lo entendieron, 
sean instruidos por las autorida
des responsables en los nuevos 
conceptos que encierra la demo
cracia. 

L a sesión que esta tarde cele
bró el Congreso, hizo cambiar los 
planes del P.S.O.E. que, en prin
cipio, consideró a Alfonso Gue
rra como la persona indicada 
para la defensa de la moción. 

Tras la intervención del minis
tro, de dos horas de descanso y 
de intensas conversaciones políti
cas entre grupos en los pasillos 
de l a Cámara, los socialistas, que 
se quedaban solos en la defensa 
de sus tesis, acordaron la inter
vención de su primer secretario. 

Aunque la cordialidad parla
mentaria sigue estando presente 
en las relaciones humanas, en ei 
terreno de lo político se palpaba 
seriedad en los rostros y aburri
miento informativo en los pasi
llos. 

Después del parlamento del mi 
nistro del Interior que no gustó 
a los diputados de la oposición, 
e incluso no del todo, a altos 
sectores del partido gubernamen
tal, todos los grupos se reunieron 
para plasmar suposiciones ya co
nocidas en sendas mociones. 

NO T E N D R A N APOYO 
D E L P.C.E. 

Aunque en un principio se creía 

que los comunistas apoyarían al 
P.S.O.E. en su postura, a última 
hora de la noche todo dejaba ver 
que las tesis del Partido de San
tiago Carrillo son muy distantes 
de las socialistas y que éstos no 
tendrán su apoyo en los debates 
de mañana . 

E l P.C.E. insiste, de nuevo, en 
su idea de que es necesario un 
Gobierno de concentración na
cional a i a vista de que en este 
período de transición el Gobierno 
de U.C.D, por falta de apoyo 
parlamentario, no está en condi
ciones de asegurar el orden pú
blico. 

E n el desarrollo de la sesión se 
vio como Felipe González tomaba 
afanosamente notas con qué más 
tarde replicar a los argumentos 
del ministro del Interior. Los so
cialistas consideran fácil presa al 
ministro a efectos de crítica, aun
que no en el resultado de las vo
taciones, 

.Por otra parte, los principales 
líderes de los grupos van a in 
tervenir mañana . Carrillo, por los 
comunistas. Fraga, por Alianza 
Popular; Tierno, por el Grupo 
Mixto, y aún no se sabe quién 
lo h a r á por los vascos catalanes. 
L a U.C.D. estarán defendida por 
José Pedro Pérez - Llorca. 

Sorpresa causó en los medios 
socialistas el que cuando ellos 
aún no disponían más que de es
casas copias de su moción la 
U.C.D. contase con gran número 
de las mismas distribuidas entre 
sus parlamentarios. 

Durante la suspensión de la 
sesión, el presidente del Gobierno 
Adolfo Suárez, junto con algunos 
de sus ministros pasaron al des
pacho del presidente de las Cor
tes, Antonio Hernández G i l . 

S I E T E HORAS, D U R A 
CION D E L A S MOCIONES 
P R E S E N T A D A S HOY E N 
E L PLENO 

Siee horas puede consumir el 
debate de las mociones presen
tadas por-los Grupos Parlamenta
rios, que mañana serán sometidas 
a consideración y votación del 
pleno del Congreso. 

Cada una de las mociones po
drá contar con dos turnos de de
fensa y otros dos turnos en con
tra. 

E n total son siete las mociones 
presentadas y que mañana serán 
debatidas con arreglo al orden 
en que hoy fueron presentadas 
a l a Mesa del Congreso, 

L a sesión de mañana se in i 
ciará con el debate en torno a .1a 
moción del grupo del PSOE, a la 
que seguirán las presentadas por 
Alianza Popular, UCD, Grupo 
Mixto Socialista de Cataluña (de 
contenido similar al del P S O E ) , 
Grupo Comunista y Grupo de la 
Minoría Catalana y Vasca, " 

E l pasado sábado en Madrid 

Doscientas personas pusieron en libertad 
a un presunto miembro del GRAPO 
9 Cuando se hallaba dentro de un coche 

policial, a cuyos ocupantes agredieron 
MADRID, 14. — (CIFRA). — Un 

grupo de unas doscientas perso
nas pusieron en libertad, el pasa
do sábado, al presunto miembro 

Procesado un periodista 
de ((Mundo Diario,f 

POR POSIBLES INJURIAS 
GRAVES 

BARCELONA, 13.— (CIFRA).— 
E l Juzgado de Instrucción número 
trece de Barcelona ha dictado au
to de procesamiento contra el pe
riodista de la plantilla de "Mundo 
Diario", Francés Cusi, por posibles 
injurias graves con publicidad. 

E n el auto se señala que el pe
riodista es autor de un artículo 
titulado "Lo que dicen los perjudi
cados. Central de Ahorros: estafa 
legal", publicado en el matutino 
catalán, el pasado 26 de febrero. 

E l citado Juzgado ha establecido 
la libertad provisional para el pe
riodista y fijado lá cantidad de 
medio millón, de pesetas por las 
posibles responsabilidades civiles 
a las que haya lugar. 

PARA LOS DIAS 15 AL 22 

Se mantiene la 
convocatoria de huelga 
que afectará a la flota 
pesquera del Norte y 

Noroeste 
M A D R I D , 13.-- ( C I F R A ) . — 

L a convocatoria de huelga reali
zada por las Centrales Sindicales 
U G T , CC.OO., E L A - S T V , y SPG 
para los días 15 al 22, que afectará 
a la flota pesquera del Norte y 
Noroeste, sigue en pie, según fuen
tes de U G T . 

L a razón de este mantenimiento 
se centra en el hecho de no haberse 
recibido respuesta alguna por par
te de la Administración, tras la en
trevista de representantes de las 
cuatro Centrales citadas y el pre
sidente del Gobierno, que tuvo lu
gar el pasado sábado. 

Tanto en L a Coruña, San Sebas
tián y Bilbao, como en otras ciu
dades costeras, se lleva a cabo una 
movilización en torno al problema 
pesquero a través de propaganda, 
ruedas de Prensa y manifestacio
nes. 

G R A V E S INCIDENTES EN NAVALUENGA (AVILA) 

T r e s c i e n t a s 

t r e i n t a g u a r d i a s c i v i l e s 

# ESTOS SE REFUGIARON EN E l ODARTEl, TRAS PONER EN 
LIBERTAD A IOS DETENIDOS Y DESTRUIR IAS DIIIGENCIAS 

# Refuerzos de la Polkia Armada restablecieron el orden 

NAVALUENGA (Avila), 13. — 
(CIFRA). — Unas trescientas pei*-
sonas rodearon a cerca de treinta 
números de la Guardia Civil, que 
realizaron varios disparos al aire, 
cuando-llevaban a cabo las inves
tigaciones sobre unos disturbios 
de orden público. 

Ante la demanda de las perso
nas congregadas, la Guardia Ci
vil , puso en libertad a los deteni
dos y destruyó las diligencias que 
habían sido instruidas al efecto. 
Poco después los guardias civiles 
hubieron de refugiarse en el 
Cuartel. 

A l tener noticia de los hechos, 
el gobernador civil se puso en con
tacto con el director general de 
Seguridad, al tiempo que ordena
ba dirigirse a Navaluenga a una 
sección de la Policía Armada pro
cedente de Toledo, que restable
ció el orden. 

Cuando esta mañana se proce
día a la detención de los respon

sables de los incidentes, las fuer
zas del orden se vieron rodeadas 
nuevamente por un grupo consi
derable de personas, contra las 
que cargaron con material anti
disturbios. 

Los detenidos fueron conduci
dos a la prisión provincial para 
una vez instruidas las pertinentes 
diligencias, pasen a disposición de 
la autoridad judicial. 

Los incidentes que motivaron los 

posteriores hechos fueron provo
cados por un grupo de jóvenes 
que robaron una de las reses li
diadas en la fiesta del pueblo, y 
después de abrirla en canal, la 
colgaron de un balcón del Ayun
tamiento, con diversos carteles en 
contra del alcalde, organizándose 
después una manifestación perlas 
calles del pueblo. Por la noche 
asaron y comieron el animal que 
había sido sustraído anteriormen
te. 

E L P R O G R E S O 
S E V E N D E EN R I B A D E O 
Desde ias primeras horas de la mañana en: 

Gráficas Santiago, en cA Rodrigue:? Murías, 6 
Salvador Rodríguez, en c/. San Roque, 1 

del GRAPO Luis Alvarez Fernán
dez, cuando se encontraba dentro 
de un coche policial, a cuyos ocu
pantes agredieron y ocasionaron 
heridas. Posteriorente Luis Alva
rez fue detenido de nuevo por los 
mismos policías, según una nota fa
cilitada esta noche por el Gobier
no Civil de Madrid. 

E n la citada nota se pone de 
manifiesto que tales hechos consti
tuyen un gravísio atentado contra 
la función policial y que de repe
tirse pudieran revestir imprevisi
bles resultados. 

Según la nota, cuando se proce
día a la detención del presunto 
miembro del GRAPO, éste comen
zó a gritar al público frases in
sultantes para la policía, lo que 
originó que cerca de doscientas 
personas rodearan al vehículo 
policial, en el que había sido in
troducido el detenido "llegando a 
agredir a los agentes del orden 
que lo escoltaban, que resultaron 
todos heridos y hubieron de ser 
atendidos posteriormente en el 
equipo quirúrgico de Valiecas, 
Tras golpear a los policías los 
agresores pusieron en libertad al 
terrorista, que fue más tarde de
tenido por los mismos funciona
rios públicos". 

E l Gobierno Civil de Madrid ma
nifiesta que esto supone un inten
to de "dejar inerme a la sociedad 
ante los criminales ataques de 
grupos terroristas, impidiendo la 
labor de quienes, a riesgo de sus 
propias vidas, velan cada día por 
la seguridad de los ciudadanos". 

Asimismo, se manifiesta que ios 
funcionarios de policía dieron pa^ 
tentes muestras de serenidad "al 
no hacer uso de sus legítimos me* 
dios de defensa, pese a ser brutal
mente agredidos por una masa de-
sinformada e injusta". 

C í € i i f o ochenta y un 

partidos p o l í t i c o s 

l ega l i zados hasta 

ahora 
MADRID, 13.— ( C I F R A ) . — A 

ciento ochenta y uno asciende el 
número de partidos políticos ins
critos en el Registro de Asocia
ciones Políticas hasta la fecha, 
según fuentes del Ministerio del 
Interior. 

Encabeza la relación de par
tidos legalizados, con el número 
uno "Centro - Popular" —anti
gua " A N E P A " y la cierra, hasta 
el momento con el número 181, el 
«Par t i t Socialista D'Alliberament 
deis Países Oatalans". 

Otros treinta partidos están 
ahora en situaciones de trámite, 
la mayor parte de los cuales son, 
de ámbito no estatal. De los 
treinta, nueve son de ámbito es
tatal, y cinco catalanes, cinco ga
llegos, cinco de Euzkadi, dos ca-

•narios, dos asturianos, uno valen
ciano y otro balear. 

Hay todavía siete partidos 
políticos cuyos expedientes obran 
en poder del Tribunal Supremo 
de Justicia. 

La Coruña: Desalojados 

los quince trabajadores 

de hostelería encerrados 

en la iglesia de San Payo 
L A CORUÑA, 13.— (CIFRA). — 

La policía ha procedido hoy al 
desalojo que quince trabajadores 
de hostelería que permanecían en^ 
cerrados en la iglesia de San Pa
yo, en el barrio de Las Flores, des
de el pasado 24 de agosto. 

Estos trabajadores de hostelería 
habían sido despedidos a raíz del 
conflicto laboral que afectó al sec
tor durante dicho mes. Adopta
ron dicha actitud de encierro vo
luntario en petición de la read
misión en sus puestos. 

Las vistas por los despedidos 
registrados, más de un centenar 
en L a Coruña, Santiago y E l Fe
rrol, se celebran estos días en Ma
gistratura de Trabajo. 
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LOS REYES VISITARON AYER HONDURAS A los 95 años 

FALLECIO LEOPOLDO STOKOWSKI 
Don Juan Carlos y Doña Sofía, que hoy llegarán a El Salvador, se 

reunieron con los españoles residentes en Tegucigalpa 
TEGUCIGALPA, 13. — (Por Al

borto García, de E F E ) . — E l Go
bierno hondureño expresó hoy su 
satisfacción por el interés demos
trado por el Rey de España, Don 
Juan Carlos I , en "cimentar y pro
fundizar las relaciones de su país 
con los pueblos iberoamericanos". 

E l jefe de Estado hondureño, ge
neral Juan Alberto Melgar, seña
ló que ese interés español constitu
ye un nuevo enlace entre los paí
ses en vías de desarrollo y las na
ciones industrializadas. 

La declaración del general Mel
gar está incluida en el comunica
do conjunto hispano-hondureño da
do a, conocer aquí con motivó de 
la visita de 24 horas de los Reyes 
de España a Honduras. 

E l Rey Don Juan Carlos y la 
Reina Doña Sofía llegaron hoy a 
las 11-05 hora local (19,05 h.e.) al 
aeropuerto Toncontín procedentes 
de Guatemala^ donde realizaron 
una visita de tres días. 

Un avión turbohélice de la com
pañía aérea hondureña Sahsa" 
transportó a losv Reyes y su séqui
to desde Guatemala, dado que la 
pista del aeropuerto "Toncontín" 
es muy pequeña para el gigantes
co avión super DC-8 de la compa
ñía aérea "Iberia" en el que reali
zan los Reyes la gira por Centro-
américá y Panamá. 

En un almuerzo ofrecido por el 
Rey al jefe de «Estado hondureño, 
Don Juan Carlos I dijo que con 
su presencia en Tegucigalpa que
ría confírmar el respeto y la sim-
pana que el pueblo español siente 
por el hondureño. 

" Y con mi palabra quiero hacer 
llegar la expresión de afinidad que 
allí sentímoá hacia todo aquel que 
ostenta la ciudadanía de esta muy 
fraternal república", agregó el 
monarca en el almuerzo que tuvo 
lugar en e r hotel Honduras Maya. 

Después del almuerzo, el Rey 
Don Juan Carlos colocó una ofren
da ante la estatua del héroe cen
troamericano, general Francisco 
Morazán. 

Y luego, en un gesto inusitado, 
se dirigió caminando hasta la sede 
del concejo metropolitano del dis
trito central. Ayuntamiento de 
Tegucigalpa^ a unos 150 metros de 
distancia. En el concejo metropo
litano recibió el Rey las llaves de 
la ciudad de manos del presidente 
del Ayuntamiento, Henhy Merriam. 
E n sus palabras de agradecimien
to Don Juan Carlos dijo que se 
sentía profundamente emocionado 
por el noble gesto del concejo de 
dedicar una de las plazas de la 
capital "a mi querido abuelo el 

. Rey don Alfonso X I I I " . 
"Me habéis hecho llegar vuestro 

propósito de erigir en dicha plaza 
un monumento a su memoria, co
mo símbolo del afecto que le pro
fesa el pueblo hondureño. Muy 
gustosamente, España enviará a 
Honduras una estatua del Rey Al
fonso X I I I para que vuestros cor
diales deseos se conviertan en rea
lidad", señaló el soberano. 

E l Rey Alfonso X I I I dictó en 
1906 un laudo que puso fin a un 
problema de delimitación de fron
teras entre Honduras y Nicaragua. 
Su validez fue ratificada en 1960 
por la corte internacional de justi
cia de La Haya. 

Añadió el Rey que la capital de 
Honduras, que en 1978 cumplirá 
el cuarto centenario de su funda
ción, incorporará a su geografía 
un monumento "que la vincula 
más aún a sus orígenes hispáni
cos". 

Posteriormente el Rey Don Juan 
Carlos sostuvo una entrevista per
sonal en la casa presidencial con 
el jefe de Estado hondureño. Am
bos asistieron luego a la firma del 
comunicado conjunto por los can
cilleres de ambos países, Marcelino 
Oreja de España, y Roberto Pal
ma Gálvez de Honduras. 

Los Reyes tuvieron ocasión de 
reunirse luego con los españoles 
residentes en este país durante una 
recepción en la embajada españo
la, muchos de ellos habían viajado 
de otras ciudades, especialmente 
de la costa norte. 

Don Juan Carlos les dijo que 
conocía la labor diaria de estos es
pañoles como sacerdotes, religio
sos, profesores, comerciantes e in
dustriales. 

"Con vuestro esfuerzo trabajáis 
para el desarrollo de Honduras y 
vuestra conducta ejemplar lleva 
el nombre de España a todos los 

lugares de esta república", dijo el 
Rey. 

Los felicitó por sus trabajos y 
les animó a que prosigan su labor 
con entusiasmo "y que os manten
gáis unidos en vuestras relaciones 
personales y en el amor a España". 

En la noche, el jefe de Estado 
hondureño ofreció una recepción 
a los Reyes. Don Juan Carlos I fue 
condecorado con la "Gran Cruz de 
Francisco Morazán" y el general 
Melgar recibió el collar de la or
den de Isabel la Católica. 

Mañana, a las 09,15 hora local 
-(17,15 h.e.) los Reyes saldrán ha
cia Guatemala desde donde el Su
per DC-8 de Iberia los trasladará 
a San Salvador. 

JUAN CARLOS Y LAUGE-
RUD ELOGIAN E L TRATA
DO DEL CANAL DE PANA
MA 

GUATEMALA, 13. — (EFE) . — 
E l Rey de España, Don Juan Car
los I , y el presidente de Guatema
la, Kjell Laugerud García, elogia
ron hoy aquí el nuevo Tratado so
bre el Canal de Panamá, suscrito 
la semana pasada en Washington 
por el presidente estadounidense, 
Jimmy Cárter, y el jefe de Estado 
panameño Ornar Torrijos. 

Según el comunicado conjunto 
emitido este día al finalizar la 
visita de Don Juan Carlos a Gua
temala, "ambas partes se felicita
ron por el buen éxito de las ne
gociaciones sobre el Canal de Pa
namá y la forma en que éstas aca
ban de culminar en el tratado fir
mado en Washington el 7 de sep
tiembre de 1977, entre la Repúbli
ca de Panamá y los Estados Uni
dos de Norteamérica. 

Se añade que "los dos Jefes de 
Estado coincidieron en que la so
lución concertada a que se ha lle
gado constituye un modelo de en
tendimiento pacífico y amistoso 
que los dos países interesados 
ofrecen como ejemplo a la socie
dad internacional". 

COMUNICADO CONJUNTO 
Una serie de acuerdos formales 

y otros que quedan en vías de 
negociación ha conducido la visita 
de los Reyes de España, Don Juan 
Carlos y Doña Sofía, a Guatema
la. • 

A l término de su visita inicia
da el sábado de la semana ante
rior, y momentos antes de abor
dar el avión hacia Honduras, el 
Rey y el presidente de Guatema
la, Kjel l Laugerud García, han fir
mado el comunicado conjunto de 
esta histórica visita. 

Expresa el comunicado que los 
Jefes de Estado "pasaron revista 
a los distintos temas de interés 
común, comprobando que las rela
ciones bilaterales, además de en
marcadas por una tradición " de 
cordialidad y afecto, se desenvuel
ven sobre la base del respeto a 
los principios del derecho interna
cional. 

"De manera muy particular —se 
agrega— estas relaciones se en
marcan en la igualdad soberana 
de los estados, la integridad te
rritorial, la no intervención en 
asuntos internos, solución pacífi
ca de las controversias y repudio 
al empleo y a la amenaza de la 
fuerza". 

En unión de sus ministros de 
Relaciones Exteriores, según el co
municado, se convino en la exis
tencia de una comunidad de pue
blos iberoamericanos enraizada en 
la historia. 

Además, el Rey expresó que tal 
aspiración de los pueblos de Es
paña y Guatemala, se adopta bajo 
el signo de modernidad que el es
píritu de las necesidades del día 
exigen, declarando "su fe en la 
importancia de la cooperación en 
todos los órdenes y una más equi
tativa correlación en los términos 
de intercambio comercial". 

E l presidente de Guatemala, por 
su parte, expresó "los derechos 
históricos y los títulos jurídicos 
sobre los que Guatemala apoya su 
reivindicación de Belice". 

Las dos partes, asimismo, se fe
licitaron por el importante desarro
llo alcanzado por la colaboración 
técnica hispano-guatemaltecá en 
los sectores de aviación civil y 
formación de personal militar y 
transportes, entre otros. 

LA FIESTA DE LA INDE
PENDENCIA DE COSTA RI
CA 

SAN J O S E , 13. — ( E F E ) . — 
Costa Rica aplazó un día l a cele

bración del C L V I aniversario de 
su independencia de España, pa
ra permitir a los Reyes españo
les, sumarse a los actos conme
morativos de la fiesta nacional. 

E l 15 de septiembre de 1821, 
en la Capitanía General de Gua
temala, se dio el grito de inde
pendencia. Pero la decisión llegó 
tardíamente a Costa Rica, pro
vincia que rompió sus ataduras 
con la corona él 13 de octubre 
siguiente. 

L a fecha, sin embargo, en que 
se celebra la independencia es la 
primera. Pero en esta ocasión, la 
conmemoración se ha rá el 16 de 
septiembre, al día siguiente de 
la llegada de Don Juan Carlos y 
su esposa Doña Sofía a San José. 

Con tal 'motivo se prepara en 
el estadio nacional un acto ma
sivo en el que unos 15.000 estu
diantes de los liceos de la zona 
central del país tendrán a su 
cargo los actos. 

Un tablado especial ha sido 
construido para que el presiden
te Daniel Oduber y el rey Don 
Juan Carlos, presencien las . ce
remonias durante una hora, ha
biéndose previsto únicamente una 
alocución del mandatario anfi
trión. 

Los Reyes españoles llegarán al 
mediodía del 15 de septiembre al 
aeropuerto "Juan San tamar í a" , 
desde donde se t ras ladarán al 
hotel "Car ia r i " —su residencia-
nombre que evoca el punto geo
gráfico del hoy territorio costa
rricense al que arribó Cristóbal 
Colón en su cuarto viaje, en sep
tiembre de 1502. 

Los trabajadores por cuenta 
propia de Régimen Especial 
Agrario de la Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

•jfc- Una asignación anual por 
cada hijo, de 3.400 pesetas. 

^ Una asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas. 

Además, al contraer matri
monio, percibe una asignación 
de seis mil pesetas y, por el na
cimiento de cada hijo, otra de 
tres mil. 

E r a ano de los m á s famosos directores 

de orquesta de l mundo 
LONDRES, 13.— (EFE).— Leopoldo Stokowski, uno de los 

más famosos directores de orquesta del mundo, falleció hoy a 
la edad de 95 años en su hogar de Ether Wallop, en Hampshire 
(Inglaterra). 

Stokowski, que falleció de un ataque al corazón, había naci
do en Londres el 18 de abril de 1882 y trabajó en el campo de 
la música prácticamente durante toda su vida. 

Recibió educación musical en Oxford, en Londres, en el "Ro-
yal College of Music" y también en Francia y Alemania Federal. 

Fue director de la Orquesta de Cincinnati (1909-12), de la 
Orquesta de Filadelfia (1912-36), organizador y director de la 
Orquesta Joven de América (1940-43), fundador y director de 
la Orquesta Sinfónica de la Ciudad de Nueva York, director de 
las Orquestas Sinfónica de Hollywood Bowl, Filarmónica de Nue
va York, y Sinfónica de Houston, fundador y director de la Or
questa Sinfónica de América, 

Una de sus obras más representativas e importantes resul
tó de la dirección de la banda musical de la película "Fantasía", 
de Walt Disney, que muchos compositores utilizaron más tarde 
como fuente de Inspiración para secuencias de películas de dibu
jos animados. 

Esta obra la realizó en 1940 cuando ya era reconocido como 
uno de los grande^ directores del mundo. 

Su último trabajo completo fue la grabación en Londres de 
la segunda sinfonía de Brahms, a principios de este año. 

Esta semana debía haber efectuado la cuarta grabación del 
presente año, la sinfonía número dos de Rachmaninoff, conside
rada de gran importancia para él, pues fue amigo personal dei 
compositor e introdujo en el mundo de la música la mayoría de 
sus obras. 

Otros trabajos que realizó este año fueron grabaciones de la 
sinfonía de Binzet y la- sinfonía "Italiana" de Mendelssohn. En 
1976 firmó un contrato de seis años con la compañía norteame
ricana "CBS". 

Stokowski nunca utilizó la batuta para dirigir, sino que con
fió en lo que los críticos musicales calificaron de "casi hipnótico 
uso-de sus manos" y, en grabaciones recientes, el movimiento 
de sus ojos para comunicar instrucciones a los músicos. 

El famoso director era de origen polaco y creó un auténtico 
"Sonido Stokowski", expresión comunmente utilizada por los crí
ticos musicales cuando se referían a él. 

Inicialmente trabajó como organista, hasta que a los 22 años 
se trasladó a vivir a los Estados Unidos, donde inmediatamente 
se hizo cargo de la dirección de la Orquesta Sinfónica de Cin
cinnati. 

Se casó tres veces y su último matrimonio, con Gloria Van-
derbi, se disolvió en 1955. 

Uno de los romances más famosos lo protagonizó con Gre
ta Garbo. 

TEXTO DE LOS ACUERDOS T A R R A D E U A S - GOBIERNO 

E l p r e s i d e n t i 

t e n e r e l 
B A R C E L O N A , 13.- ( C I F R A ) . -

Cuatro serán las atribuciones de la 
Generalitat Provisional, según se 
puede. apreciar en la lectura del 
texto de los acuerdos conseguidos 
entre el presidente Josep Tarrade-
llas y los delegados gubernamenta
les, en las negociaciones sobre el 
restablecimiento de la Generalitat 
con carácter provisional. 

Un resumen de los tres docu
mentos suscritos entre Tarradellas-
Gobierno, fue anticipado a «Cifra» 
el pasado día once. Los extremos 
de aquel resurgen han quedado ple
namente confirmados con el texto 
completo de los tres acuerdos, que 
ha sido facilitado a «Cifra». 

E l texto exacto de estos docu
mentos, en espera de las modifica
ciones que se incluyan tras las ne
gociaciones Gobierno - Parlamenta
rios catalanes, dice, entre otras co
sas: 

Art. 1. Se restablece con carác
ter provisional la Generalitat de 
Catalunya hasta la entrada en vi
gor del régimen de autonomía que 
pueda aprobarse por las Cortes, 

L a Generalitat de Catalunya se 
regirá por este Decreto Ley, por 
las normas que en su desarrollo y 
ejecución dicte el Gobierno y, en 
cuanto a su funcionamiento, inter
no, por las normas de régimen in
terior aprobadas según el aparta
do a) del art. 6 del presente Decre
to-Ley. 

Art. 2. L a Generalitat de Ca
talunya tiene personalidad jurídica 
plena en orden a la realización de 
los fines que se le encomiendan. 
Su ámbito de actuación comprende 
el actual territorio de las provin
cias de Barcelona, Gerona, Lérida 
y Tarragona. 

i d e l a G e n e r a l i t a t p o d r í a 

r a n g o d e m i n i s t r o 
Art. 3, Los órganos de gobier

no y administración de la Genera
litat durante el período transitoria 
serán: 

E l presidente de la Generalitat 
que ostentará su representación le
gal. 

E l consejo ejecutivo que será 
presidido por aquél. 

Art. 4. E l nombramiento del 
presidente de la Generalitat se rea
lizará por Real Decreto a propues
ta del presidente del Gobierno. 

Art. 5. E l Consejo Ejecutivo 
estará integrado durante este pe
ríodo transitorio por los consejeros 
que designe el presidente de la Ge
neralitat hasta un máximo de 12 
y los presidentes de las Diputacio
nes de las provincias catalanas. E l 
presidente asignará a los miembros 
del consejo sus respectivas titulari
dades y atribuciones en relación 
con las competencias que actual
mente tienen las Diputaciones y 
con las que transmitieran a la Ge
neralitat por la Administración del 
Estado cuando estas transferencias 
se produzcan. 

Art. 6. Corresponden a la Ge
neralitat dentro del régimen jurí
dico general y local vigente, las si
guientes atribuciones: 

a) "Elaborar y aprobar sus pro
pias normas de régimen interior. 

b) Integrar las actuaciones de 
las Diputaciones de Barcelona, Ge
rona, Lérida y Tarragona, en cuan
to afecte al interés general de Ca
taluña, y coordinar sus funciones 
en el ámbito de la Generalitat. 
manteniendo su personalidad jurí
dica. 

c) Gestionar y administrar las 
funciones y servicios que le trans
fiera la Administración del Estado 

y las expresadas Diputaciones. E l 
Gobierno establecerá el procedi
miento para realizar tales transfe
rencias. 

d) Proponer al Gobierno cuan
tas medidas afecten a los intereses 
de Cataluña. 

Art. 7. Los acuerdos y actos de 
la Generalitat de Cataluña, serán 
recurribles ante la jurisdicción con-
tencioso-administraíiva y pueden 
en su caso, ser suspendidos por el 
Gobierno de conformidad con la 
legislación vigente. 

Art. 8. Se autoriza al Gobierno 
para dictar normas precisas para 
el desarrollo y ejecución de lo esta
blecido en este Real Decreto Ley. 

Disposición transitoria. Mientras 
permanezca en vigor el régimen 
provisional de la Generalitat de Ca
taluña, el presidente de la misma 
asumirá también las funciones, 
competencias y atribuciones de lá 
presidencia de la Diputación de 
Barcelona, que podrá delegar. 

Primera Disp. Final. E l presente 
Real Decreto Ley, del cual se dará 
cuenta inmediata a las Cortes, en
trará en vigor el mismo día de su 
publicación en -el B.O.É. 

Segunda Disposición Final. Que
da derogada la Ley de la Jefatura 
del. Estado de 5 de abril de 1938. 

Tercera Disposición Final, Que
da derogado el Real Decreto de 18 
de febrero de 1977, núm. 382/77. 

DECRETO COMPLEMENTA
RIO 

Art. 1. Para la ejecución del 
Decreto-Ley... se crea en la presi
dencia del Gobierno una comisión 
mixta de representantes de la Ad
ministración del Estado y de la 
Generalitat de Cataluña, que pro-

(Pasa a ia página siguiente) 

É 
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S U C E S O S De lugo a Suiza por etapas, con niños (II) 
LUGO: Tres heridos al despeñarse un 

turismo al río Neíra, en Láncara 
E n el kilómetro O.,900 de la ca

rretera local de Puebla de San Ju
lián a Baralla, en el puente de 
Valdrid, municipio de Láncara, 
ocurrió un accidente de circula
ción al precipitarse un turismo al 
río Neira, resultando tres personas 
heridas. 

E l turismo LU-29.513, conducido 
por José García Rubio, de 19 años, 
labrador y vecino de Freituxe (Bó
veda), al tomar una curva parece 
que a bastante velocidad, derrapó 
en la' gravilla, chocando primero 
contra un mojón, seguidamente 
contra dos árboles, para caer se
guidamente al río Neira, quedan
do en posición vertical. 

Viajaban también Miguel Angel 
González González, de 17 años, y 
Aderito Alvarez Alvarez, de 21 
años, ambos vecinos de Freituxe, 
quienes resultaron con heridas de 
pronóstico reservado, mientras 
que el conductor únicamente su
fre lesiones de carácter leve. Los 
dos primeros fueron ingresados 
en la Residencia del Seguro Obli
gatorio de Enfermedad. 

Intervino la Guardia Civil de 
Tráfico. 

' 

\ En Oporto 

ROBO EN UNA IGLESIA 
Manuel López López, de 38 años, 

párroco de San Esteban de Calvar 
(Sarria), ha denunciado que de la 
iglesia parroquial sustrajeron una 
imagen de la Virgen de 90 centí
metros de alto, y una cruz de 
cuarenta centímetros de alto de 
metal blanco, objetos que valora 
en 15.000 pesetas, 

SE CAE DE UNA BICICLE
TA 

José Manuel Trashorras, de once 
años, vecino de Lugo, calle Ge
neral Mola, 43 - 6.°, D, ha sido asis
tido en la Casa de Socorro Muni
cipal presentando herida, inciso 
contusa en mentón y erosiones en 
labio superior, heridas que se pro
dujo al caerse de una bicicleta. 

INCENDIO EN TABOADA 
En las últimas horas del lunes 

se declaró un incendio forestal en 
el monte de Vilar de Cabales, de 
Taboada, siendo sofocado sobre 
las once de la mañana de ayer. 

Ardieron ocho hectáreas y me
dia, con pinos de 17 años. 

Parece que ha sido intenciona
do. 

DETENIDO E L AUTOR DEL ROBO 
DE LA CATEDRAL DE OVIEDO 

ba a cometer otro robo en una iglesia portuguesa 

OPORTO, 13,— ( E F E ) . — L a 
policía portuguesa ha detenido 
esta tarde en Oporto al español 
José Domínguez Saavedra quien 
se confesó autor del robo come
tido a finales de agosto en la ca
tedral de Oviedo. Saavedra había 
logrado huir a Portugal, informa 
la agencia "Prance Presse". 

Rodríguez Saavedra- fue dete
nido en una iglesia cercana a la 
sede de la Policía Judicial de 
Oporto, donde iba" a cometer un 
nuevo robo. E n el momento de 
su detención se le ocupó un re
vólver. Saavedra pasará a dispo
sición de la Policía judicial por
tuguesa que por su parte proce
derá a su extradición a Espa
ña. 

Afirmó que la mayoría de las 
joyas robadas fueron récupera-
das por la policía española en 
Puente Vargas, Asimismo confe- • 
só ser el autor de, un robo en 
otra Iglesia de España cerca de 
la frontera portuguesa donde se 
apoderó de "varios miles de pe
setas". Dijo también que entregó 
a un portugués llamado Domingo 
el resguardo de la consigna don
de guarda su equipaje por lo que 
la policía piensa encontrar allí 
otros objetos robados en la ca
tedral de Oviedo. 

DECLAMACIONES D E L L A 
DRON 

José Domínguez Saavedra es 
el único responsable del robo a 
la Cámara Santa de la Catedral 
de Oviedo, según ha manifestado 
en propia confesión pública. 

Domínguez habló en presencia 
de un informador de la agencia 
E F E . 

"En t ré solo en la Catedral y 
me escondí en espera de que ce
rraran la puerta. Luego me i n 
troduje en la Cámara Santa e 
hice lo que hice", dijo. 

Domínguez bebía un refresco 
y estaba muy nervioso. 

L a declaración se produjo en la 
"Escuadra" (Comisaría) de la 
policía de la Seguridad Pública 
de la ciudad de Oporto donde 
permanece detenido. 

E l delincuente fue apresado es
ta tarde en el tejado de la Igle
sia de Las Almas, que se encuen
tra en obras, en el barrio de A i -
pas, de Oporto. 

Los albañiles descubrieron al 
prófugo y avisaron al sacristán 
que alertó a las autoridades. 

A l ser detenido, Domínguez, 
vestido con pantalón y camisa 
vaqueros y botas claras, se le 
encontró una pistola escondida en 

uno de los calcetines bajo la per
nera del pantalón. 

A pesar de las declaraciones 
de Domínguez Saavedra de ser el 
único responsable del robo, la po
licía busca a un cómplice portu
gués, muy joven, de nombre Do
mingo, quien depositó en la con
signa de la estación ferroviaria 
de San Benito, en la propia Opor
to una mochila conteniendo jo
yas, 

Al parecer, Domínguez Saave
dra cometió otro robo antes de 
entrar en Portugal, en una igle
sia rural gallega cercana a la 
frontera de Puente de Barja don
de estuvo a punto de ser deteni
do por la Guardia Civi l . E n esa 
ocasión sustrajo cerca de cuaren
ta mil pesetas, porque disponía 
de joyas pero capecía de dinero 
efectivo. 

Dice el detenido que s é en
cuentra en Oporto desde hace 
diez días, cosa que es falsa por
que la policía española interceptó 
cartas suyas dirigidas a la •ma
dre con fecha 27 de agosto des
de l a ciudad de Abeiro, y con fe
cha de 29 desde Oporto. 

E S P E R A N Z A S EN O V I E 
DO D E QUE PUEDAN SER 
R E C U P E R A D A S L A S JO
Y A S 

OVIEDO, 13.— ( C I F R A ) . — L a 
detención, en Portugal, del autor 
del robo en la cámara Santa de 
la Catedral de Oviedo h a . sido 
acogida con alivio en la capital 
asturiana, ya que vuelve a reno
var la esperanza de recuperar 
las joyas que aún faltan y que su
ponen la mitad de lo sustraído. 

E l hecho de que un amigo del 
autor, llamado Domingo, de na
cionalidad portuguesa, sea el de
positario del resguardo del equi
paje de José Domínguez Saave
dra, hace pensar que la posibili
dad de que pueda encontrarse a l 
guna pieza de lo robado. 

Mañana, coincidiendo con la 
exaltación de la Cruz, se celebra
rá un acto religioso de desagravio 
en l a Catedral, ante los restos de 
la Cruz de la Victoria. Se ofre
cerá también a l a veneración el 
Santo Sudario, que quedó incólu
me tras el robo. , 

E l presidente de la sociedad 
de Amigos de la Catedral, Ramón 
Cabanilles, ha manifestado que 
mañana mismo t ra ta rá de reuni-
se con el gobernador, el obispo 
y el juez que instruye su suma
rio para que se lleven a cabo ges
tiones ante la policía portugue 
sa tendentes a la pronta recu
peración dé las joyas. 

BARCELONA - MONTJUICH. - RAMBLAS. - CASTELDEFELLS. 
TIBIDABO.-LOS TRAVESTI-EL ZOO 

El cronista aparece, a la Izquierda, con sv familia, en la Plaza de Cataluña de Barcelona. A la de
recha, en el zoo barcelonés 

Llegamos a Barcelona, tras un 
recorrido efectuado por una auto
pista de peaje, en las que uno 
nunca de antemano sabe el pre
cio que ha de pagar. E n ésta, co
bran en distintos trayectos, re
sultando a un promedio de 2,50 
pesetas cada kilómetro. Nos hos
pedamos en un hotel de las Ram
blas. E l pasear por ellas consti-

, tuye todo un espectáculo; en 
ellas existen puestos fijos y am
bulantes de los más diversos ar
tículos: desde revistas y periódi
cos hasta las flores, pasando por 
tabaco, loterías, pájaros, pósters, 
etc., y tan diversos como los ar
tículos son los vendedores, nati
vos, hippies, africanos, etc., asi 
como el vestir de las gentes. E l 
verlas resulta muy entretenido 
por la variedad y diversidad de 
las prendas que portan. Después 
fuimos al parque de Montjuich, 
tras admirar su fuente monu
mental y Palacio Nacional del 
Arte, nos metimos de lleno en 
las numerosas atracciones exis
tentes en el mismo: noria, tio
vivos, coches, carrouseles de todo 
tipo, donde los pequeños disfru
tan a tope, costando trabajo reu-
nirlos para salir del parque. 

A l siguiente día, en autobús, 
fuimos a la playa de Casteldef-
fels, lugar que dista poco de Bar 
celona, pero que ya produce el 
alivio de no estar en la gran ur
be. L a playa es grande, larga, 
herniosa, con el único defecto 

El presidente de la.,, 
(Viene de la página anterior) 

pondrá al Gobierno los acuerdos 
sobre transferencia a la Generali-
tat de la gestión de funciones, ac
tividades y servicios de la com
petencia de la Administración del 
Estado. 

Art. 2. Se crea en la Generali-
tat de Cataluña una comisión mix
ta integrada por dos representan
tes de cada Diputación y 8 designa
dos por el consejo ejecutivo de la 
Generalitat, que propondrá al pre
sidente de ésta, o en su caso a los 
organismos competentes, las fun
ciones que se transfieran al conse
jo ejecutivo de la Generalitat y las 
que seguirán realizándose por las 
Diputaciones. E l presidente de es
ta comisión será designado por el 
de la Generalitat. 

DECRETO DE NOMBRA
MIENTO 

Art. 1. E n virtud de lo dis
puesto en los artículos 3 y 4 del 
Decreto Ley.. . y a propuesta .del 
presidente del Gobierno, se nom
bra presidente de la Generalitat 
de Cataluña a don Josep Tarrade-
Uas i Joan. 

Art. 2. E l presidente de la Ge
neralitat de Catalunya gozará del 
rango, honores y consideración 
de... 

Los puntos suspensivos que se 
observan a lo largo-de la lectura 
de los documentos, indican la no 
determinación de las competencias 
y cargos o tratamientos, que serán 
objeto de posterior reglamenta
ción. Éstos puntos suspensivos se 
observan así en el original acor
dado entre Josep Tarradellas y el 
Gobierno español. 

Respecto al rango del presidente 
de la Generalitat, probablemente 
sea el de ministro. 

de la arena, que se pega dema
siado al cuerpo, pero ello se sal
va fácilmente con la ducha. E n 
la misma playa existe gran nú 
mero de merenderos y así se pue
de disfrutar todo el día sin sa
lirse de ella. E l agua, en contras
te con la de nuestras rías, resulta' 
tibia, muy agradable. Por la tar
de, regresamos a Barcelona y re
matamos el día en la Plaza de 
Cataluña con las palomas, que 
por su mansedumbre llamaron la 
atención de los niños y todos se 
fotografiaron con algunas colo
cadas en distintas partes del cuer
po; al anochecer, desaparecieron 
todas, sin saber dónde se alber
garon, a excepción de unas po
cas, que quedaron en los árboles 
de la plaza. 

A l otro día, por la mañana , 
fuimos a visitar el Zoo, al que 
entramos tras provistarnos de las 
correspondientes entradas, de 
menor costo para los niños que 
para los mayores. E n él, además 
de ver todos los animales típicos 
en todos los Zoos, destacan unos 
pabellones destinados a las aves, 
a los animales de tierra y a los 
peces, pasando muy entretenidos 
toda la mañana . A los niños, lo 
que más les llamó la atención 
fueron los distintos monos, por 
las muchas "moner ías" que ha
cían y la facilidad y rapidez con 
que mondaban y comían los ca
cahuetes, así' como las focas, que, • 
en un alarde de exhibición, da
ban unos saltos y hac ían unas 
filigranas de verdadero mérito, 
respondiendo a las voces del do
mador de manera inequívoca. 
Por la tarde, nos fuimos al T i -
bidabo. Llegar , a él resulta muy 
entretenido, pues primero se va 
en autobús, después se toma un 
tranvía —el único que queda en 
Barcelona— y luego se asciende 
la falda de l a montaña hasta 
misma cima en un funicular. 
Allí hay una bella iglesia, " E l 
Sagrado Corazón", y gran can
tidad de carrouseles de todo tipo 
que causan la delicia de los crios, 
pasándose las horas inadvertida 
mente. Existen restaurantes y en 
sus terrazas se está muy a gus-

. to, presenciando el bello panora
ma que presenta Barcelona y su 
bahía desde las alturas. Regresa
mos al hotel y salimos a cenar 
con unos amigos que, por distin
tas causas, hacía muchísimos 
años que no veíamos, juntándo
nos, entre crios y mayores, die
cisiete; después de acostar a los 

Según una encuesta 

niños, fuimos a ver el espectácu
lo del "Barcelona de. noche", 
que consistía en distintos n ú m e 
ros representados por "traves
tís" , que, por cierto, lo hacían 
muy bien, estando perfectamente 
caracterizados, tanto que las fé-
minas no se distinguían, y, seguro 
que de no saber de qué iba di es
pectáculo, uno no acertaría con 
el sexo de los actores, resultando 
muy grato y con actuaciones de 
altura. 

Los días siguientes de estancia 
en Barcelona, tuvimos mala 
suerte con el clima, por llover co
piosamente, por lo que, por las 
mañanas , íbamos al Corte Inglés, 
donde el tiempo se pasa muy en
tretenido visitando las distintas 
plantas, especialmente en la de 
Deportes, en la que los niños se 
entretenían mucho; y por las tar
des, al cine, a una sesión doble, 
que hacían en muchas salas. Y 
así con pena por el tiempo que 
teníamos, fuimos pasando este 
par de días. Estas contrariedades 
del tiempo, asi como l a huelga 
que padecimos de hostelería, ade
más de las molestias que causan, 
alteran los presupuestos, porque 
hacen gastar más de lo previsto, 
obligando a efectuar l a comida 
en hotel, tomar taxis, ir á es
pectáculos, etc., cuando uno ha 
salido a tomar sol y aire, y no a 
encerrarse. Pero bueno, las cosas, 
vienen así algunas veces y no 
queda otro remedio que aceptar
las. 

ALFONSO SANTOS ALFONSC 

Prendo Pulitzer 

MURIO EL POETA 
ROBERT LOWELL 

NUEVA Y O R K , 13.— ( E F E ) . — 
Robert Lowell, el polémico "Pre 
mio Pulitzer" considerado como 
el más grande de los poetas ame
ricanos contemporáneos, murió 
ayer de un ataque a l corazón 
cuando se dirigía en taxi del ae
ropuerto al centro de la c iu
dad. 

"Había estado una semana en 
Irlanda para ver a su hijo, Sheri-
dan, de su tercera esposa, y ha
cía una parada en Nueva York 
camino de Bogton, donde tiene 
su casa", dijo Elizabeth Hard-
wick, la escritora con, quien estu
vo casado anteriormente. 

LOS FRANCESES, FAVORABLES A 
LAS CENTRALES NUCLEARES 

PARIS, 13. — (EFE). — Según un sondeo de opinión reaii-
zado por él instituto privado "SOFRES", publicado en el periódi
co "Nouvel Observateur", la mayoría de los franceses se mues
tran partidarios de la energía nuclear. 

A la pregunta ¿Se opondría usted a las instalaciones de una 
central nuclear en la región donde vive?. El 51 por ciento dije
ron que no, y sólo el 31 por ciento respondió afirmativamente. 

Del sondeo resulta, además que el 69 por ciento de los 
franceses estima que "el aumento del consumo dê  energía es-
indispsr.sable para mejorar las condiciones de vida'V y sólo el 
23 por ciento manifestó una opinión contraria^ 
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S E R V I C I O T O T A L 

LA BOLSA EN MADRID 
BARCELONA Y BILBAO 

MADRID, 13.—(CIFRA).—Da co
mienzo la semana dentro del 
mismo ambiente de poca entona
ción y falta de firmeza con que 
vienen teniendo lugar las jorna
das diarias; poco puede añadirse 
de particular en esta sesión de 
apertura, en la que el índice ge
neral volvió a desmerecer, gene
ralizándose las bajas que se hi
cieron más profundas en bancos, 

-eléctricas y químicas y textiles. 
Solamente el sector de monopo
lios ganó (+ 0,21) y alimentación 
(+ o,05). 

De un total de 146 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 16 suben, 73 bajan y 57 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
72,92 contra 73,56, que es el nue
vo mínimo del año^-

— • - T 

BARCELONA, 13.—-(CIFRA).— 
La semana bursátil se inicia con 
úna sesión en la que el predomi
nio vendedor ha vuelto a acen
tuarse, presionando la oferta los 
cambios a la baja en la mayoría 
de los sectores. En el mercado, 
débil de fondo, han persistido el 
retraimiento del dinero y la tó
nica de apatía de jornadas pre
cedentes. A l cierre prevalecían 
las posiciones vendedoras. 

Por sectores, alimentación es 
el grupo que presenta mejor ba
lance, quedando equilibrado al 
ganar agrícolas dos enteros fren
te á las bajas de Aleña que cede 
nueve respecto a su último cam

bio y General Azucarera que cie
rra con posición papel, sin opeí 
raciones a 99. 

E l sector bancario continúa ce
diendo posiciones, si bien, dentro 
de la tónica general de la sesión, 
ha sido, menos afectado por la 
oferta. Destacan en este grupo 
las alzas de cuatro en Ibérico y 
tres en Central y las bajas de 
siete en Popular y cuatro en Bii-
bac Santander y Navarra. 

Servicios, varios y eléctricas 
han sido especialmente afectados 
por la oferta perdiendo la firme
za que mostraban de jornadas 
precedentes. Destacan las bajas 
de tres puntos en R. Zaragoza y 
Catalana de Gas y dos en Hidro
la y Valencia. En cementos, cons
trucciones, inmobiliarias y side-
rometalúrgicas hubo predominio 
de signos negativos, siendo los 
valores objeto de realizaciones 
los puntos de estos grupos, de 
los que hay que destacar a Dra
gados, que pierde siete; Asland, 

"dos; Urbas, diez; Olarra, 6; Tuba-
cex, 3,5 y Motor, dos. Los sec
tores más débiles en conjunto 
han sido el textil, papelero y el 
químico. 

E n total se han contratado 100 
clases de acciones de las que 16 
suben, 44 bajan y 40 repiten. E l 
índice general ponderado pierde 
98 centésimas y cierra a 70,10, 

— • — ' . 

BILBAO, 13.— (CIFRA).— Au
menta la desanimación y crece 

(Pasa a la página siguiente) 

MERCADO DE DIVISAS 

BUIÉTES DE BANCO EXTRANJEROS 
Billetes correspondientes » las di

visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

I Dólar USA Billelé grande (1) «. 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) . 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas (4) ..................... 
I Florín holandés ........................ 
1 Corona sueca <*) ..................... 
1 Corona danesa ............ 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (5) 
LOO Yens laponeses 

Otros billetes 

1 Dlrbam 
100 Francos C.F.A. 

1 Cruceiro 
I Bolívar 

Comprador 

rmmm 

82,55 
81,72 
76,57 
16.76 

144,06 
34,63 

230.98 
35,50 
9.38 

33,52 
16.90 
13.31 
15.07 
19,70 

497,68 
194,59 
30.84 

13,79 
33,62 
4.18 

18.99 

Vendedor 

Pesetas 

85.65 
85,65 
79,82 
17.39 

149.46 
35,92 

239.64 
36,83 
10.32 
34,78 
17,62 
13,87 
16,71 
20,54 

518,83 
202,86 
31,79 

14,37 
54.66 

4.31 
19,58 

(1) Esta cotización es aplicable para ios billetes de 10 dólares USA 
y denominacloner superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para ios billetes de 1. 2 y 5 dóia 
res ÜSA 

<3) Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1, 5 y 
10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank oí íreland 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de basta 
10.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 20.000 
50.000 y 100.000 Liras. 

(5) Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exceder 
de 1.000 escudos por persona. 

<*) Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 
riores a 100 coronas suecas. 

BOLSA DE D I V I S A S 

Dólar U . S . A 
Oóíar Canadá 
Franco francés , 
.ibra esterlina 
franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Marco alemán , 
Lira italiana , 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa u 
Corona noruega ...... . . . . . 
Marco finlandés .......... 
Chelín austríaco 
Eseudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

84,378 
78,551 
17,089 

146,952 
35.298 

234,970 
234,513 
36:207 
9,541 

34,194 
17.316 
13.641 
15Í419 
20,164 

508,760 
207,878 
31.595 

Vendedor 

84,G3? 
78,87{: 
17.15! 

147.744 
35,48] 

236,352 
236,' "I 
36,397 
9,582 

34,369 
17.405 
13;705 
15.494 
20.275 

513,424 
210,071 
31.751 
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EN PARTIDO DE C O P A DEL REY 

A las seis 
de 
• Iglesias 

y medía, C D. lugo-Gimnástíca 
en el "An 

(que jugaría desde el 
y Bilbao, dos posibles 

Carro" 
principio) 

novedades 
• E L E N C U E N T R O F R E N T E A L 6 U 0 N I N D U S T R I A L S E 

D I S P U T A R A E L D O M I N G O E N S A N T A C R U l 

A las seis y media, en el "Angel 
Carro", partid» de ida de la pri
mera eliminatoria de la Copa del 
Rey. Recibe el C. D. Lugo al Tó
rrela vega, un viejo rival que tam
bién sigue militando en el primer 
grupo de la Tercera División. 

No es que el C. D. Lugo haya 
tenido demasiada suerte en el 
sorteo, porque por un lado la 
Gimnástica no es un conjunto ta-
quiiiero como podría haberlo sido 
©tro de Primera o de Segunda 
División con cierto nombre, y por 
otro tampoco es un rival fácil. 
Sabemos que los montañeses casi 
siempre obtuvieron buenos resul
tados en el "Angel Carro", hasta 
e! punto de ser un equipo "gafe". 
Pero por otra parte hay que tener 
en cuenta que es desplazamiento 
cómodo y que puede dar dinero, 
habiendo también esperanzas de 
poder salvar la eliminatoria, cosa 
que probablemente no ocurriría 
con un contrincante de superior 
categoría. 

Vaya, pues, una cosa por la 
otra. Volviendo. a la Gimnástica, 
el pasado domingo goleó al Valla-
dolid Promesas por cuatro goles 
a uno, lo cual indica que el ataque 
del equipo montañés funciona, 

Claro que esto por otra parte 
es bueno para el Lugo, porque de 
esta forma --y nos lo decía anoche 
Manolín-, el equipo rojiblanco po 
drá medir sus fuerzas, ya que al 
fin y al cabo la Gimnástica de To-
rrelavega es uno de los aspirantes 
a los primeros puestos, y conviene 
saber hasta donde da de sí. 

Hoy no cuentan los puntos, hoy 
Importan los goles y por eso, co
mo también nos manifestaba Gar
cía Pena, podrá verse un fútbol 
más abierto, con menos precaucio
nes defensivas que si se tratase 
de un encuentro de Liga. 

Cabe esperar que el Lugo ob
tenga un buen resultado para po
der afrontar el partido de vuelta 
con cierta tranquilidad. 

LA BOISA EN MADRID. 

BARCELONA Y " I B A O 

(Viene de la página anterior) 
el desinterés comprador en la 
Bolsa, presentando la primera se
sión semanal un mercado vende
dor que no ha hallado muchas 
facilidades para operar. 

Como consecuencia ha vuelto 
& desmerecer la mayoría de los 
valores cotizados, sin que sus di
ferencias se extremen, pues so
lamente en algún caso aislado ex
ceden de cinco enteros, como 
ocurre en Aurora-Polar y Dra
gados, que evolucionan negativa
mente, y en Bodegas Bilbaínas 
que cotiza en alza. 

Las mismas alternativas del co
rro baneario, todas ellas de signo 
negativo, son de moderado volu
men, manteniéndose en la mis
ma línea las que corresponden al 
sector de la electricidad, al gru
po de acciones siderometalúrgi-
eas y al industrial, llamando nuê  
vamente la atención la pérdida 
de entero y medio en Telefónica, 
lo que hace que su valor descien
da por debajo de la par. 

Dominó al final de la sesión 
la misma incertidumbre que ha 
permanecido en su curso. 

Inn;f>° general: 70,87 —4,12. 
Suben 5, bajan 41 y repiten 24. 

PODRIA DEBUTAR BILBAO 
Manolín no decidirá ia alinea

ción hasta momentos antes del en
cuentro, pero cabe la posibilidad 
de que introduzca algún cambio 
con relación al pasado domingo, 
ya que es posible que entre Igle
sias en el equipo ya de principio, 
aunque no se sabe en qué puesto. 

Como Bilbao está entrenando 
desde el lunes, pues Manolín está 
estudiando la forma de darle en
trada, siempre y cuando el choque 
discurra por buenos cauces. 

Lo cierto es que convocados es
tán los quince: Dosi, Vita, Fariña, 
Freiré, Tuto, Camuel II, Chariy, 
Félix, Canelas, Domínguez, Ca
muel I, Toledo, Quique, Iglesias y 
Bilbap. 

RUEGO A LAS EMPRESAS 
El presidente del Lugo quiere 

solicitar por mediación nuestra la 
colaboración de todas las empre
sas de Lugo para que permitan a 
sus empleados, a los que lo de
seen, asistir al encuentro. 

Al fin y al cabo, a las seis y me
dia de la tarde es una hora que 
no perjudica demasiado. 

L A S LOCALIDADES 
Esta mañana, de once a dos, es

tarán abiertas f a s oficinas del 

Club, en la iuanueva número 13, 
para que los aficionados -socios 
y público en general» puedan re
tirar sus localidades sin necesidad 
de esperar a hacerlo a la tarde 
en las taquillas del estadio. 

Recuerden que los precios son: 
Tribuna, 400 pesetas; preferencia, 
300 y general, 200 pesetas. 

INTERESA CONTINUAR EN 
L A COPA 

Puede parecer que desde el 
punto de vista deportivo no inte
resa al Lugo ia Copa, ya que los 
esfuerzos deben de centrarse en 
ia Liga. Pero Manolín nos confe
saba ayer que sí, que la Copa in
teresa .y que por tanto su equipo 
va a esforzarse al máximo para 
salvar esta primera eliminatoria, 
aún reconociendo las dificultades 
que ello entraña. 

E L PARTIDO DE GIJON 
Se ha recibido ayer una comu

nicación del Gijón Industrial, anun
ciando que el encuentro frente al 
Lugo se disputará el domingo, a 
las cinco de la tarde, en el campo 
de Santa Cruz. 

En principio se esperaba que el 
encuentro tuviese lugar el. sába
do, pero parece que no. 

M A L O C A 

® Torneo de -otoáo en el Giiib Fluvial 
H Se abre la inscripción hasta el día 17 

Por haber quedado en suspenso momentáneamente un torneo que 
iba a ser patrocinado por una casa comercial, la sección de tenis del 
Club Fluvial convoca el "Torneo de Otoño" a disputar entre sus 
socios. -

Este torneo comenzará el próximo lunes y si el tiempo colabora se 
celebrarían las finales el viernes o sábado siguientes, de acuerdo con 
eb número de incritos. 

Con el objeto de evitar el exceso de partidos para muchos jugado
res y no tener ocupadas las pistas demasiadas horas, este "Torneo de 
Otoño" será para individuales sénior, pero con fase de consolación para 
los participantes que sean eliminados en las dos primeras rondas, con 
excepción de los que pierdan por W.O. (no presentación). 

E l "Torneo de Otoño" para dobles se jugará más adelante. 
INSCRIPCIONES.— Los interesados en jugar este "Torneo de Oto

ño" deberán anotarse en la portería del Club Fluvial debiendo abonar 
la cuota de inscripción que se fija en ciento cincuenta pesetas por 
jugador, con cuya recaudación se adquirirán bolas para los partidos. 
Toda inscripción que no vaya acompañada del abono de la correspon
diente cuota no tendrá validez. 

E l plazo de inscripción quedai-á abierto hasta el sábado y la hora 
y lugar del sorteo se anunciará oportunamente. E l juez árbitro y ad
junto serán José Manuel Díaz y Carlos Otero Ferro, respectivamente. 

GUILLERMO VILAS ENCABEZA EL "GRAND PRIX" 
Merced a su victoria en el open de Estados Unidos, en Forest Hills, 

Guillermo Vilas se colocó en cabeza del "Grand Prix" con una impor
tante ventaja sobre el inmediato seguidor. 

L a clasificación marcha así en los primeros puestos: 
1.— Guillermo Vilas con 1.672 puntos.. 2.— Brian Gottfried con 

1.316. 3.— Bjorn Borg con 775. 4.— Rosco Tanner con 552. y 5.— Phild 
Dent con 534 puntos. 

L A A F I C I O N N O E S T A C O N E L L E M O S 
MONFORTE D E LEMOS.—(De 

nuestra Corresponsalía). 
Aún cuando en estos días de 

fuerte calor, es natural que el 
público busque más el frescor de 
la playa y de las márgenes del 
río, que el achicharrante calor 
de, las gradas del "Lu i s Bode
gas", empezaremos comentando 
la poca asistencia de aficionados 
al partido que disputaron el do
mingo el Lemos y el Milagrosa., 
E n más de una ocasión se nos ha 
dicho que l a afición responde 
siempre y que lo que dejaba mu
cho que desear era el equipo. No 
vamos a decir que el Lemos va
ya de primero, pero sí a muy po 
ca distancia. Y que si en estoá co
mienzos que consideramos decisi
vos, los aficionados dejan huecos 
en los asientos de las tribunas, 
tenemos que pensar que al final 
el descalabro será total. Por esté 
motivó el aficionado monfortíno 
debe de reflexionar con calma y 

V A T I C I N I O S : 1*X*2 ^ « S H f r V A T I C I N I O S ; 1*X*2 ^ « - f r V A T I C I N I O S 

v a m c 
uperiorMad teórica de los equipos visitantes 

L a Jornada, segunda del actual 
Campeonato Nacional de Liga, ha 
sido un tanto extraña y difícil. 
Por eso los plenos han alcanza
do cotas elevadas, rozando el mi
llón de pesetas. Y es que la de
rrota, amplia, y contundente del 
At. de Madrid en "Atocha", a 
pies y cabeza de Satrústegui, cen
tro-delantero de la Real Socie
dad, ha sido, poco menos, que im
previsible para la mayoría de los 
apostantes. Por otra parte, la cla
ra Victoria de un Salamanca in
creíble, que manda la clasifica
ción en Primera, en " E l Plan
tío", tampoco estaba demasiado 
mascada, a pesar de tratarse de 
un partido de rivalidad. Y si a 
todo esto sumamos los empates 
de los partidos Alavés-Granada, 
Valladolid-Castellón y Sporting 
de Gijón-Las Palmas, habremos 
llegado a la conclusión de que 
no se trata ésta de una quiniela 
faellona. 

Estamos ahora ante la tercera 
de Feria. Y esta tercera jornada, 
a la vista de los partidos que va
mos a presentar, tampoco se trata 
de un boleto fácil. 

ESPAÑOL - REAL MADRID. 
Partido propicio para usar los 
tres signos, sobre todo teniendo 
en cuenta que el equipo blanco 
ha logrado, a través de su histo
ria, buenos resultados en Sarria, 
y como quiera que Luis Molowny. 
sabe llevar a su equipo de siem
pre, aconsejamos estos signos: 
X-2-1. 

SEVILLA - BURGOS. Aunque 
el equipe castellano que vuelve 
el "Manzanares" la hombrada de 
"San Mantés": 1. 

ATH. BILBAO - RAKCELONV 
No sabemos si el Bilbao 4e 

temporada será el de la anterior. 
Claro que tampoco se ha demos
trado a pesar de su positivo re
sultado en el "Benito Villama-
rín", si el Barcelona será capaz 
de superar ese maléfico que ca
da año suele padecer en la ca
tedral del balompié hispano. Por 
eso, abogamos por la triple apues
ta: X- l -2 . 

JAEN - CELTA. Y a empieza el 
desconcertante equipo vigués a 
hacer de las suyas. Pues, a pesar 
de lo que algunos piensen o di
gan, no hay disculpa para ese 
empate, que a punto estuvo de 
a entrenar el francés Lucien Mu-
11er, estará deseoso de enjugar 
ese negativo que le hizo restar 
la visita del Salamanca, la vic
toria del Sevilla de Cariega de
berá producirse: 1. 

SALAMANCA - GIJON. E l lí
der está pleno de moral, pero la 
visita del Sporting de Gilón, pu
diera llevar consigo una sorpre
sa, ya que a los asturianos les ha
ce falta zanjar ese negativo que 
Ies ha endosado Las Palmas, en 
su visita a El Molinón: 1-X. 

H E R C U L E S - RAYO V A L L E -
CANO. Ciertamente que la visi
ta del tercer equipo madrileño al 
estadio "Rico Pérez" no deberá 
inspirar serios temores.' Por eso 
dejamos el pronóstico a favor de 
los alicantinos de Felipe Meso
nes: 1. 

SANTANDER - VALENCIA. No 
se tornó tan fácil di pronóstico 
para este choque entre montañe
ses y valencianos, al que lógica
mente se deben aplicar ios tres 
signos: l -X-2 . 

CADtz - REAL SOCIEDAD. Si 
el aei«r*o sroleador de Satróste-
fui eontináa en el "Ramón de 

necesariamente hay 
con los tres signos: 

Carranza", 
que Jugar 
X - l - 2 . 

AT. MADRID - BETIS . A pe-
sar de la humillación de que ha 
sido objeto el equipo de Luis Ara
gonés en "Atocha", no es presu
mible que el incómodo Real Be-
tis Balompié vaya a repetir en 
ser derrota, ante la visita del no-
bel Osasuna. Este desplazamien
to a tierras andaluzas hay que 
tratarlo con mucha prudencia. 
Por eso dejamos paso a los tres 
signos: l - X - 2 . 

OSASUNA - VALLADOLID. Es 
de suponer que los castellanos, 
increíblemente sorprendidos por 
un modesto Castellón, traten de 
recuperar en tierras navarras lo 
que han perdido en "Zorrilla": 
1-X. 

SABADELL - ZARAGOZA. Los 
vallesanos, en sólo ños jornadas, 
han sabido plantarse en los pri
meros escaños de la tabla, lo que 
hace suponer que no le será fá
cil al Real Zaragoza —un gallito 
en teoría, al Igual que Celta y 
Málaga— alcanzar la victoria en 
la "Nova Creu Alta": l -X-2 . 

CORÜÑA - ALAVES. Se está 
demostrando, poco a poco, que el 
Deportivo de Arza, quiere, pero 
no puede, pese a la buena direc
ción técnica del navarro-andaluz 
y la verdad es que ia visita de 
su homónimo, el Deportivo Ala
vés, no será tan fácil como algu
nos puedan pensar; por eso de
jamos paso a la doble apuesta: 
1-X. 

GRANADA - MALAGA. 11 lí
der, que entrena José Luis Fuen
tes, rinde visita de rivalidad al 
feudo Ael sefund» elasifieftAo» m 

prestar su colaboración al equi
po y no sólo en l a aportación 
económica, que por otra parte 
es muy necesaria, sino también 
asistiendo a los partidos, pues los 
jugadores tienen que sentir la 
presencia de su público para i n 
tentar las cosas cada vez mejor. 

E n lo referente al partido en sí, 
se desarrolló mejor que frente 
ai San Martín. L a inclusión de 
los nuevos fichajes Lozano y 
Bastos sé dejó sentir. A l prime
ro le vimos un tanto nervioso, 
quizás por ser el primer partido. 
A Bastos, le salieron las cosas sí 
cabe mejor y dio la impresión 
de ser un gran jugador, y lo de
mostraron tanto su colocación en 
el campo como su forma de Jugar 
la pelota por todo ello pensamos 
que los fichajes fueron acertados. 
Por su • parte, Martínez, nuevo 
también, le vimos un poco bajo, 
en su íQrma física, pero en a l 
gunas jugadas dejó patentes sus 
conocimientos. 

Los demás cumplieron, alguno 
subió puntos con relación el par
tido anterior y se le vio ganas 
de mantener el puesto, y eso es 
muy interesante. Esperemos que 
sigan por el mismo camino para 
beneficio de todos, personal y del 
equipo. 

Muerto al practicar 
vuelo libre 

BILBAO, 13. — (ALFIL) . — Ua 
joven perdió la vida cuando prac
ticaba el vuelo libre el pasado do
mingo, en la localidad vizcaína de 
Orduña, al desprenderse los ale
rones que lo transportaban. 

Rafael Andraca González, de 31 
años de edad, casado y natural de 
Bilbao, se precipitó contra el sue
lo desde una altura aproximada 
de cien metros. 

A l parecer la causa del acciden
te fue un descosido en los cinta-
roñes que sujetan al "hombre-pá
jaro" a las alas, siendo descartada 
la versión de una deficiente colo
cación de la cadena de seguridad. 

E l joven, al quedarse sin suje» 
clón, bajó un trecho agarrándose 
a la base del triángulo del aparato, 
hasta que le abandonaron las fuer
zas. 

CONDUCTOR: Circule por la 
derecha, con ello contribuirá 
usted a que reine en la caire» 
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 

vecino el Granada, que bajo I» 
batuta de Vavá, está cobrando vi
sos de equipo temido y temible. 
Nosotros, como es obligado en es* 
te caso, dejamos nuestro vatici-
nio al seguro triple signo: 1-X-í, 

AT. BALEARES - MALLORCA, 
mejores auspicios para los ma
llorquines, habida cuenta de m 
clasificación. Sin embargo, bue
no será dejar, una ves más, em 
Juego el triple signo, por este or-
Asn: X - 2 - L 
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Una nueva lucha URSS-Yugoslavia 

3Í3ALOnCEiCO 
EL BREOGM INICIO SUS SESIONES 

D E E N T R E N A M I E N T O 
ALFREDO PEREZ, ENTRE IOS CUATRO JUGADORES ASISTENTES 

Esa muy cerca el mes de oc
tubre, y es en esas fechas cuan
do los equipos de baloncesto ini
cian su etapa competitiva, para 
la que se vienen preparando. 
ILos aficionados esperan lo me
jor de su equipo, aunque en mu
chas ocasiones estos propios afi
cionados no ponen de su parte 
lo que debieran para apoyar a 
sus colores. 

E l Breogán ha empezado su 
andadura. E l lunes, en el Palacio 
de los Deportes, se han celebrado 
los primeros entrenamientos. A 
esta sesión inaugural han asisti
do Verdaguer, Lete, Sánchez y 
Alfredo Pérez, lo que no dejó muy 
buena imagen entre los asisten
tes, pero mientras las cosas no se 
normalicen es de lo que se dis
pone. 

Jaime Ventura, un hombre de 
veinticinco años y que se ha he
cho cargo de la dirección técni
ca del equipo, quiso empezar 
—con muy buen criterio— de for
ma inmediata los entrenamien
tos, porque opina que la Liga es
tá muy cerca, y que hay que ir 
preparando el conjunto lo mejor 
posible. 

B A L O N M A N O 
Por medio de la presente se 

convoca en los locales de esta 
Federación Provincial calle de la 
Reina 10-3.° a todos los equipos 
de balonmano de la provincia, 
interesados en la adquisición de 
material bonificable, para el día 
1S del corriente a las 20 horas. 

B o x e o 

G A Z O R E T U V O 

T I T U L O 

SU 

TOKIO, 13. — (ALFIL). — E l 
campeón del mundo de los pesos 
medios (W.B.A.) el nicaragüense 
Eddie Gazó, ha retenido su título 
al ganar por puntos, en un comba
te de 15 asaltos, a su aspirante ja-
iponés Kenji Shibata. 

E l combate se disputó hoy en 
Tokio. 

Los entrenamientos siguen de 
forma intensa, y durante estos 
días se espera que se incorporen 
nuevos jugadores que completen 
el plantel. 

Cuatro, cuatro han sido los 
jugadores asistentes a l primer 
entrenamiento, pocos, pero lo 
importante es que se ha empe
zado, lo que da cierto confianza 
a los incondicionales. 

ALFREDO P E R E Z 
L a Junta Directiva del Breo

gán, por mediación de su secre
tario Constantino Vila, anunció 
que todos aquellos jugadores que 
no se presentaran al primer en
trenamiento, serían declarados 
en rebeldía. Alfredo Pérez, era 
uno de los encartados, porque 
desde que la directiva tuvo las 
primeras conversaciones con él, 
se negó rotundamente a jugar. 

Ahora, al menos aparentemen
te, las cosas han cambiado, por
que Alfredo Pérez ha sido uno dé 
los cuatro asistentes, y tenemos 
entendido que con ánimo de de
fender los colores del Breogán en 
la Segunda División. 

SALINAS, E L I E S Y S E V I 
LLA 

Los ausentes han sido Salinas, 
Elíes y Sevilla, que tal vez en 
estos instantes ya están declara
dos en rebeldía, por no cumplir
las exigencias del equipo, 

Sevilla, en concreto, se en
cuentra entrenando con el OAR 
ferrolano, Club que le ha hecho 
una buena oferta, .amén de un 
puesto de trabajo. 

L a directiva del Breogán con
versó con todos los jugadores, tra
tando de rebajarles el contrato, 
teniendo en cuenta el momento 
económico por el que está pa
sando la entidad. Pocos fueron 
los que llegaron a un acuerdo, y 
de ahí esta serie de anormalida
des dentro del Club. 

CONDE Y LOGROÑO 
E l seno ejecutivo del Breogán, 

viene haciendo diferentes gestio
nes. Directivos del equipo han 
partido para Madrid, con el áni
mo de conseguir jugadores cedi
dos del "Realismo", y consumar 
el pase de Logroño. 

También, en Lugo, se están 
teniendo contactos, y parecen in
mediatos los fichajes de Conde 
y algún jugador del Versalles. 

E n fin, que todo llegará en su 

MUY IMPORTANTE 
A TODOS IOS EMPLEADOS DE AHORRO 

DE I A PROVINCIA DE LUGO 
En reunión del Comité Ejecutivo de la ASOCIACION PROVINCIAL 

DE EMPLEADOS DE AHORRO DE LA PROVINCIA DE LUGO, celebra
da el dia 9 de los corrientes, se acordó convocar a TODOS LOS TRA
BAJADORES DE AHORRO DE ESTA PROVINCIA, (Afiliados y no 
Afiliados), a una Asamblea General que tendrá lugar el próximo JUE
VES, DIA 15 DE SEPTIEMBRE, bajo el siguiente orden del día: 

ilpROPUESTA AL CONSEJO DE GOBIERNO, DE LA PARTICIPA
CION DEL PERSONAL EN LAS MEDIDAS A TOMAR PARA LA 
REESTRUCTURACION DEL MISMO. 

—CONSIDERACIONES A TOMAR DE ACUERDO CON LA FORMA
CION DEL PERSONAL PARA LAS NUEVAS ACTIVIDADES CO-
MERCIALES DE LAS CAJAS DE AHORROS. 

—PROPUESTA DE NEGOCIACION PARA DAR CONTINUIDAD A 
LA JORNADA DE VERANO, HASTA PASADAS LAS PROXIMAS 
FIESTAS PATRONALES. 

—RUEGOS Y PREGUNTAS. 
Dada la importancia de los asuntos a tratar, así como la conve

niencia de la participación de todo el personal en los acuerdos, se 
ruega una total asistencia, así como puntualidad en la misma. 

FSTA REUNION TENDRA LUGAR EN LA FECHA CITADA, A LAS 
SEIS DE LA TARDE, EN E L SALON DE ACTOS DEL COLEGIO NA
CIONAL SAGRADO CORAZON DE ESTA CAPITAL. 

E L C O M I T E E J E C U T I V O 

momento, y ahora lo que hace 
falta es que los aficionados tam
bién aporten su granito de are
na. M. 3ML 

LIEJA. 13. — (ALFIL). — La 
Unión Soviética ha dominado du-, 
rante bastante tiempo los cam
peonatos de Europa de baloncesto, 
consiguiendo ocho títulos conse
cutivos de 1&57 a 1971, y la vic
toria en la 20 edición de los cam
peonatos de Europa, que comenza
rán el jueves en Bélgica, se dis
putará, sin ninguna duda, entre la 
URSS, campeona del mundo, y 
Yugoslavia, segunda en los Juegos 
Olímpicos de Montreal después de 
los Estados Unidos. 

En el campeonato participarán 
otros diez equipos, pero las posibi
lidades de éstos por alcanzar el 
primer lugar parecen inexistentes. 
Las ambiciones se limitarán a con
seguir el tercer lugar," que puntua
rá para el campeonato del mundo 
del próximo año que se disputará 
en Filipinas. De esta forma habrá 
una lucha para evitar las cuatro 
últimas plazas, ya que los que que
den en éstas pasarán al grupo "B" 
europeo. 

En el grupo de Ostende, el equi

po favorito será Yugoslavia, con 
una formación sólida, equilibrada 
y completa en todos los sectores. 
España, con el «excelente pivot Ru-
Uán, Santillana y Corbalán, y Che
coslovaquia con un conjunto ho-
mogéneo, parecen superiores a los 
otros tres equipos. Todos estos 
equipos se disputarán el segundo 
lugar en las semifinales. Holanda 
con cinco o seis' "americanos, y 
Bélgica, en su campo, se esforza
rán por intentar evitar uno de los 
dos últimos lugares. 

En Lieja, la situación será pare
cida con la URSS como gran fa
vorita. En sus filas destacan Sergei 
Belov y el pivot de 2 metros 20, 
Tkatcheriko. Italia, con el gran 
Meneghin y el pequeño Morzarati 
y con un equipo experimentado 
parece muy posible que se adjudi
cará el segundo lugar. Y por últi
mo, tres equipos muy nivelados, 
Bulgaria, Israel y Francia se dis
putarán el tercer, cuarto y quinto 
lugar, mientras que el sexto pare
ce destinado a Austria. 

S O B R E E L V E R S A L L E S D E B A L O N C E S T O 

¿FICHAJES?: «NO SE P U D E PERMITIR QUE IOS EQUIPOS ESTEN EN 
RELACIONES CON LOS JÜGADOMS SIN CONTAR CON LA DIRECTIVA» 

M A N U E L V A Z Q U E Z T O R R E S , P R E S I D E N T E ^ 
D I S C O N F O R M E C O N E L T R A T O O F R E C I D O A S U C L U B 

E i lunes, hizo su presentación 
oficial el Club Versalles de Balon
cesto que, en la próxima tempora
da, militará en Tercera División. 

La corta vida de este club ha si
do suficiente para demostrar su 
buen quehacer dentro del balonces
to lucense. Atrás queda una Liga 
competida e incierta hasta el úl
timo partido, en la que el Versalles 
realizó méritos suficientes para al
zarse con el triunfo final. Quizás la 
inexperiencia en este tipo de com
peticiones, fue un factor decisivo 
para lograr el título de campeón. 
Delante está otra larga competi
ción en la qUe tendrá que demos
trar, a los aficionados, la categoría 
de su plantilla. A esos aficionados 
que, desde el primer momento, 
prestaron un apoyo incondicional 
a su club, 

E i Versalles inicia una nueva an
dadura por las canchas nacionales. 
En estos momentos, quando aún no 
ha empezado el «baile» dé los par
tidos, todo es optimismo, aunque 
ni directivos ni jugadores olvidan 
las dificultades que puedan surgir. 

—Tenemos un buen plantel de 
jugadores, unos socios maravillo
sos y mucha ilusión. 

Manuel Vázquez Torres —más 
conocido por Nifté— es el presiden
te del Club y una de esas personas 
que trabajan para que el balonces
to de Lugo vaya a más. Junto a él, 
un entrenador de categoría nacio
nal —Manolo Jato—; unos jugado
res jóvenes y con ilusión y una afi
ción entusiasta, hacen que el Ver-
salles goce de un reconocido presti
gio dentro del mundo del deporte. 

—Niñé. Se dijo que el equipo 
desaparecería esta temporada a 
causa de una serie de problemas 
que habían surgido imprevisible
mente. 

—No sé de donde salió cosa se
mejante. E l Versalles nunca pensó 
en retirarse de ninguna competi
ción; lo que paso fue que, por una 
s$rie de motivos que dependían de 
otros clubs, no habíamos perfilado 
las cosas dentro del equipo. 

* L A S C A R T A S D E L I B E R 
T A D 

—Vamos, que con ciertos comen
tarios se ha intentado «cargar» al 
club y que no ha sido sólo eso... 

—Puede que así sea pero puedo 
decirte que, con respecto a noti
cias dadas en la prensa, sobre cier
tos jugadores nuestros, que será a 
lo que te refieres, ningún club se 
ha dirigido a nuestra directiva soli
citando la carta de libertad de nin
gún jugador. De ahí que como pre
sidente voy de sorpresa en sorpresa, 
leyendo, precisamente en E L PRO
GRESO^ que el Breogán estaba es
perando para fichar a Tito. 

—¿Entonces no es eso cierto? 
—Perdona que me repita pero 

no sé donde pueden salir estos co
mentarios, dado que la directiva del 
Versalles no. tiene conocimiento de 
ninguna petición sobre algún juga
dor. La única carta de libertad ha 
sido concedida a Suso Fernández 
para el OAR de Ferrol. Hemos 
comprendido que era muy lógico 
dado que se le facilitaba el cumpli
miento del servicio militar y yo, 

como presidente, me ofrecí para 

solucionarlo. Pero que quede cía-' 
ro que no hubo dinero por medio, 
como se dijo. 

—No, si todavía se dirán muchas 
cosas más... 

—Puede que sí, pero a veinte días 
"de comenzar la competición, no 
creo que ningún equipo se dirija a 
nosotros solicitando la libertad de 
alguno de nuestros jugadores, dado 
que el Versalles tiene ya hecha su 
plantilla para esta competición. 

—Que viene a ser más o menos 
la misma del año pasado. 

—Pues sí. Todos excepto Suso 
Fernández y algunos más como 
Prieto, Conde y Abuín que, nue
vamente, han fichado. 

* «NI E L «DETALLE» D E 
CONTESTAR...» 

—Cuando nació el equipo, re
cuerdo que dijiste que el objetivo 
primordial era el de cuidar la can
tera. ¿Pensáis, todavía, lo mismo? 

—Seguimos pensando lo mismo, 
siempre y cuando sea para benefi
ciar al baloncesto lucense y sin que 
sólo se acuerden de la cantera cuan
do las josas se ponen difíciles. Por
que el Breogán, concretamente, tu
vo siempre á su disposición la 
plantilla del Versalles. Siempre lo 
dije. Lo que no puedo permitir, co
mo presidente, es que se esté en 
relaciones con los jugadores sin 
contar con la directiva. 

—A mí esto me parece un poco 
descabellado. 

—Pero es verdad. 
—No, si no dudo de que sea ver

dad, pero me da la impresión, por 
eso, por descabellado, de que es
tas cosas sólo pueden ocurrir en 
Lugo. Vamos que creo que... 

—Como tú bien sabes dicen que 
España es diferente y tienen razón. 
Me explicaré porque no es sólo lo 
que te acabo de contar. E l dinero 
de las Apuestas Deportivas viene a 
la Diputación Provincial y no a la 
Delegación de Deportes como era 
lógico. Nosotros hemds mandado 
dos instancias a la Diputación, so
licitando una ayuda y no han teni
do ni el «detalle» de contestarnos, 
que eso es un detalle. Sinceramen
te son cosas que molestan porque 
se abusa de esa gran gente que son 
los socios y aficionados. Podría de
cirte más sin dar nombres. 

—Me gustaría que lo hicieras... 
—He visto una carta en la Fede

ración de Baloncesto en la que se 
tenía la desfachatez de decir que 
el Club Baloncesto Versalles no era 
conocido; después de hacer otra 
instancia de la qúe tampoco obtuvi
mos contestación. La suerte que te
nemos es que aunque haya algunos 
«señores», y eso te agradezco que 
lo entrecomilles, que no nos cono
cen, puedo afirmarte que somos co
nocidos en Asturias, León y toda 
Galicia que para la directiva, para 
los chicos y para mí, es una gran 
satisfacción. 

—Por lo que veo y por lo que 
me acabas de explicar, pese a todo, 
el Versalles sigue adelante. 

—Es muy difícil hundirlo porque 
lo está sosteniendo una afición y 
unos socios de los que estoy muy 
orgulloso. Además tenemos una di
rectiva que está dispuesta a seguir, 
pero que quede claro que si algún 
club, de donde sea, quiere a un ju
gador del Versalles, tiene que diri
girse a la junta directiva. 

—¿Todos estos problemas pue
den repercutir de alguna forma en 
el papel que váis a hacer en ta pró
xima temporada? 

—No. E l Versalles como es un 
equipo de amigos, va a empezar la 
competición con las mejores espe
ranzas ya, que sin tener medios eco
nómicos contamos con uno de los 
mejores equipos de Tercera Divi
sión. 

Huelga todo comentario. Niñé se 
expresó muy claro. 

E. S. P. 

PRESENTACION DEL VERSALLES C.B. 
E l Versalles, equipo represen

tante de Lugo en la Tercera Di
visión, ha empezado sus entrena
mientos desde el lunes. 

En esta primera sesión estuvie
ron presentes Prada, Iván Me
dia, Prieto, Díaz, Poli, Conde, 
De la Vega, Perreiro, Ramll, 
Mourlz y García Abuín. 

Sigue siendo el preparador del 
equipo Manolo Jato, hombre que 
ya en la temporada pasada lo 
adiestró, realizando una impor
tante labor. 

El Versálles parte con las me-: 
jores esperanzas esta tempora
da. Sus deseos son los de clasi
ficarse en el puesto más alto po
sible, y a tenor de la plantilla 

que tiene, no vemos muy difícil 
esta posibilidad. 

El Versalles, en su afán de co
laborar con el baloncesto de L u 
go, ha puesto a disposición del 
Breogán su plantilla, para que el 
máximo representante enrole a 
los jugadores que él crea necesi
ta. 

Las aspiraciones del Versalles 
son las de ascender a Segunda 
División, postura que ha hecho 
notar el presidente en su charla 
de presentación. El señor Vázquez 
Torres "Niñé" ha manifestado 
que este año están dispuestos a 
volcarse. 

M, M. 
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D E P O R T E S 
El Escairón, campeón del Torneo 

de Fútbol de la Comarca 

VOLTA A CATALUNYA 

M a r t í n e z H e r e d í a , v e n c e d o r d e l a e t a p a 

ESCAIRON.— (Especial, por 
MOURELO). 

E l domingo, en el campo de la 
Lama, de Escairón, se celebró el 
acto de clausura del torneo de fút
bol que con gran brillantez se ha 
venido celebrando dentro de la 
campaña de promoción del depor
te. 

Se iniciaron ios actos con un en
cuentro de fútbol en el que se en
frentaron el Escairón, campeón del 
torneo y una selección de los juga
dores más destacados que han in
tervenido en el mismo. E l vence
dor fue el conjunto del Escairón 
que se impuso a la selección-por el 
resultado de 4 goles a 2, con lo que 
termina este torneo, imbatido. 

Una vez finalizado este encuen
tro se procedió a la entrega de tro
feos a todos los equipos con el or
den siguiente: 

1. ° Escairón. 
2. ° Villarreme.. 
3. ° Ousende. 
4. ° Cúrrelos. 
5o Fion. 
También se entregó un trofeo al 

jugador más regular, que resultó 
elegido el jugador Rojo, del Club 
Escairón. 

Por último, por parte de la or
ganización se entregó una placa 
conmemorativa a Amando, verda
dero promotor de este recién fina
lizado torneó de fútbol aficionado. 

CAMPEONATO DE JUVENILES 

RESULTADO SORPRESA 

El Guecho derrotó al 
Sevilla (2-0) para la 

I Copa 

GUECHO (Vizcaya), 13. — (AL
FIL). — Resultado sorpresa en ©1 
campo de Fadura al vencer el 
Guecho al Sevilla por 2-0 en par
tido de ida do la primera elimina
toria de Copa. 

OTROS ENCUENTROS DE 
LA COPA 

Pegaso, 2-Cádiz, 2. 
At. Baleares, 1 - Salamanca, 1. 

RECOPA DE EUROPA 
Lokomotive de Sofía, 1-Ander-

lecht, 6. 
COPA DE LA U.E.F.A. 

Elntracht de Francfort, 5- Slie-
ma Wandevers, 0. 

L A G A R R I G A (Barcelona), 13.-
(ALFIL).— Martínez Heredia ha 
sido el vencedor de la sexta etapa 
de 181,400 kilómetros, corrida hoy, 
entre Playa de Aro y L a Garriga. 

Ha rodado en solitario 125 kiló
metros, coronando los puertos del 
alto de la Pedra Llarga, de primera 
categoría, y el coll Formic. 

El tiempo del vencedor ha sido 
de 5 horas, 5 minutos, 32 segun
dos, a un promedio de 35,622 kiló
metros hora. 

En el transcurso de la etapa de 
hoy, como nota destacada, hay que 
hacer constar la retirada de Cima. 

Continúa siendo líder de la Vol-
ta De Muynk, el cual llevaba una 
ventaja de 2 minutos, 6 segundos, 
esta mañana a Martínez Heredia. 

i t L A E T A P A 
1. —Martínez Heredia, 5-05-32, 
2. —Viejo, 5-06-34. 
3. —Kelly (Irlanda), 
5. —Esparza. 
6. —De Muynk (Bélgica). 
7. —Maertens (Bélgica). 
8—Torres. 
9.—Vandi (Italia). 

10.—Cabrero. 
i f L A G E N E R A L 

1. —De Muynk (Bélg.), 29-43-34. 
2. —Zoetemelk (Hol.), 29-43-47* 
3. —Maertens (Bélgica), 29-44-05. 
4. —Martínez Heredia, 29-44-34 
5. —Viejo, 29-44-36. 
6. —Pujol, 29-44-39. 
7. —Esparza, 29-44-54. 
8. —Vandi (Italia), 29-44-56. 
9. —Caldos, 29-44-59. 

10.—Kelly (Irlanda), 29-45-00. 

SUSCRIPCION PRO-HOMENAJE 
A ANTONIO M0REIRA C0NS 
Segunda -relación de aportacio

nes recibidas a través de la cuen
ta " Club Aneares Homenaje : a 

Partidos celebrados en l a Z O n a S U r I V G o p a L a t i n a d e p e n t a t h l o n m o d e r n o 
MONFORTE D E L E M O S.— 

(De nuestra Corresponsalía). 
Entre el sábado y el domingo, se 

han celebrado los cuatro encuen
tros programados para la cuarta 
jornada del campeonato regional de 
fútbol juvenil, de la zona sur. 

Se inició esta jornada con los 
partidos celebrados en el Luis Bo
degas entre el Independiente y el 
Arenas y en el campo de las Insuas 
entre la Sarriana y el Calasancio. 
En ambos encuentros se dio el mis
mo resultado de 2-1. E l Indepen
diente fue el vencedor en su par
tido con el conjunto de Carud, 
mientras que el Calasancio lo fue 
dé la Sarriana. Estos dos encuen
tros fueron adelantados para la tar
de del sábado. 

E l domingo se celebraron los dos 
restantes encuentros, en el Luis Bo
degas, el Lemos y el Valsarria em

pataron a un gol, en un partido que 
debió ganar el conjunto sarriano. 
Y en la Medela, el Taboada se vio 
superado por el conjuñío del Chan
tada, que sumó los dos puntos, al 
vencer por dos goles a uno. 

Después de celebrada esta jor
nada, ya la cuarta, y a falta de al
gunos encuentros, en su día apla
zados, solamente quedan dos equi
pos imbatidos, el Chantada y el 
Calasancio, 

Para la quinta jornada están pro
gramados los partidos siguientes: 
En Monforte: 

Calasancio - Taboada, 
Lemos - Sarriana. 
En Sarria: 
Valsarria - Aranas, 
En Chantada: 
Chantada - Independiente. 

M O U R E L O S 

EL HUNGARO BENE, VENCEDOR EN ESGRIMA 

BARCELONA, 13.— (ALFIL) .— 
Con la prueba de.esgrima dispu
tada en las instalaciones de la 
piscina Picornell, y que-pese a 
desarrollarse simultáíieamente en 
cuatro, pistas, tuvo una duración 
de nueve horas, dio comienzo hoy 
la IV Copa Latina de Pentathlon 
Moderno, I X Premio Internacio
nal de Barcelona. 

Intervienen en esta competición 
equipos representativos de Hun
gría, actual subeampeón olímpi
co; Italia, Francia, Grecia, Egip
to y España. 

E l equipo húngaro, con excelen
tes especialistas en este deporte, 
entre los que destaca el que fue 

t 
LA SEÑORA 

D 0 M C A R M E N G A R C I A C A S T R O 
Falleció en su casa de Santalla (Santa Marta de Meilán - Riotorto), el día 13 de los corrientes, a los 

84 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos 
D. E. P. 

Sus hijos, Andrés, José-Ramón, Nicolás», Serafín (Cura de Pedroso) y Antonio Rodríguez García; 
hijos políticos, Magdalena Balseiro, Luid i vi na Expósito, Francisco Gavin y Angela Bouso; hermanos 
políticos, nietos, sobrinos y demás familia, . 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral de 
entierro, actos que tendrán lugar hoy, miércoles, día 14, a las CINCO Y MEDIA de la tarde, en la 
iglesia parroquial de Santa Marta de Meilán (Riotorto), favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Casa Crecente Santa Marta de Meilán, 14 de septiembre de 1977 

campeón del mundo de categoría 
júnior Szombathelyi, impuso su 
superioridad en la prueba de es
grima. 

Individualmente, el triunfo co
rrespondió al magiar Bene, con 
treinta y cuatro victorias, si bien 
tuvo que desempatar con el ita
liano Serena, E l tercer lugar fue 
para el español Jiménez, quien 
a consecuencia de una fisura de 
pelvis, no pudo intervenir en el 
reciente campeonato de España 
de esta especialidad, por lo que 
hubo que integrarle en el equi
po " B " español. 

Las diferencias después de esta 
primera - prueba son mínimas. 
Mañana, miércoles, habrá doble 
jornada con la prueba de tiro 
por la mañana y la de natación, 
sobre 300 metros, por la tarde. 

Presencian las pruebas el se
cretario general de la Unión I n 
ternacional de Pentathlon Mo
derno, Willie Grut, que fue cam
peón en Londres. 

La clasificación de la prueba 
de esgrima es la siguienté: 

1. —- Bene (Hungría), 34 victo
rias, 1.000 puntos. 

2. — Serena (Italia), 34 victo
rias, 1.000 puntos. 

3. — Jiménez (España), 33 vic
torias, 977 puntos. 

11. —Camarero (España), 25 vic
torias, 793 puntos. 

12, — Montesinos (España), 28 
victorias, 793 puntos. 

LA SEÑORA 

t D O Ñ A I R E N E E S C O B A R M E N D E Z 
Falleció en su casa de Vilar de San Lorenzo de Pousada (Cádayo), a ios 67 años de edad, el día 13 de los corrientes, después de recibir los 

Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Su apenado esposo, José Pérez Dorado; hijoís, Manuel (propietario de "Auto Servicio Barcelona" en Lugo), Natividad, Mercedes, José, 
Carlos, Manola y Carmen Pérez Escobar; hijos políticos, Olencia Nelra Gómez, Manuel Prieto Corbeira, Carmen Fernandez Díaz, Antonio 
Prieto Corbelra, Socorro Muñoz y José Antonio Fernández Gómez; hermanas, Enrique, Francisco (ausente), Faustino y Mana Escobar Méndez, 
hermana política, Ramona Ferreiro; nietos, bisnietos y demás familia, . _ tí 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos que se celebraran mañana, jueves, 
día 15 a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Lorenzo de Pousada; favores por los que anticipan gracias. 

' CASA MORTUORIA: San Lorenzo de Pousada (Cádavo), ^ ^ ^ ^ 
N O T A d ^ s S r á ^ r c o ' c h e a las TRES Y MEDIA de la tarde desde la capilla de San Roque, pasando por Castroverde y Cádavo. para 

las personas que deseen asistir a dichos actos. 

Moreira Cons", abierta en los 
Bancos y Cajas de Ahorro esta
blecidos en esta ciudad: ;, 

Suma anterior, 17.201 pesetas. 
Señores don: 
Manuel Lázaro Cal, 200; Jor

ge Riestra Peinador, 1.000; An
gel Plores y Vicente Plores, 1.000; 
Eduardo Sanguillao, 500; Luis 
Meló Pérez, 500; Cesáreo Rey Pé
rez, 200; Eduardo Núfiez Terrón, 
100; Germán Pedrosa Posada, 
200; Hortensio Díaz Becerra, 500; 
José Recemil Tabora, 300; ojsé 
A. Lorenzana Teijeiro, 500; Jo
sé Villar Villar, 300; Torres y 
Sáez, 500; Armería Bourio, 1.000; 
Luciano Borrego Vázquez, 250; 
Manuel Neira Pol, 500; Jesús Ibá-
ñez Méndez, 500; José Manuel 
Pando íMajón, 500; Jesús López 
Rodríguez, 1.000; Francisco Díaz 
Calvo, 500; Ramón Várela Mén
dez, 500; Emilio Moretón Fernán
dez, 500; Valentín Rodríguez Ca
bo, 500; Gabino Vázquez Fernán
dez, 400; César Díaz López, 500; 
Manuel Várela Bello, 100. 

Suma y sigue, 30.651 peestas, 

TIRO AL PLATO EN 
FONTEITA (CORGO) 

Con la participación de 26 es
copetas de toda la provincia se 
ha celebrado en Fonteita (Corgo), 
y con motivo de las fiestas patro
nales, una prueba de tiro al pla
to, que arrojó los siguientes re
sultados: 

1. —Máximo Veiga, de Monfor
te, que se adjudicó la Copa de 
Plata de "Intercontinental Segu
ros". 

2. —Paco López, de Lugo, Copa 
del doctor González García, al-
caldej de Castroverde. 

3. —Nazario Rodríguez, de L u 
go, Copa Restaurante Luar, de 
Corgo. 

4—Ubaldo Alonso, de Lugo, Co
pa del Bar Acuario. 

5. —Patricio Fernández, de Cor
go, Copa Hostal Madrid, de Cor
go. 

6. —Señor Abufn, de Lugo, Co
pa Hostal San Cristóbal, de Cor
go. 

Hubo gran duelo entre los me
jores competidores, no habiendo 
fallado ninguno de ellos. E l des
empate se realizó a veinte platos, 
resultando vencedor, como que
da dicho, Máximo Veiga. 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en ta Seguridad Social. 

Informan las delegaciones y 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

EL SEÑOR 

D R 0 S A S O L E 
Comandante Médico de Sanidad Militar - Inspector Médico de la Seguridad Social (Retirado) 

Falleció en Madrid, el día 13 de los corrientes habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica 
D. E. P. 

Su esposa, Carmen Roldan Pros; hijos, Fernando, Luis, M * Socorro, Milagros, Iván y Alejandro; hijos políticos, M.« Teresa Fernández M." So-
corro Fraga" Emilio Santillán, Francisco Alvarlz, Ana María Castillo e Isabel Bermejo; su hermana, Cristina Pedrosa (Vda. de Manso); n.etos, sobnnos, pr.-

mos, y ^ J ^ ' 1 ^ ^ am¡stac!es una oración por su a,ma y |a asistencia al funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana, ¡ueves, día 15, a 
las CUATRO de la tarde, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, y seguidamente, a la conducción del cadáve. al c e ^ e ^ ™ septiembre de 1977 
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a n u n c i o s a l a b r a s 
Automóvi l e s 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su cochp usado consúltenos. Lo 
pagamos más y ál contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
eambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña, 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS RALLY, compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34, 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantan-a
na, Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

VENDO D.K.W., motor Merce
des, impecable, autorizado 1.000 
kilogramos. General Telia, 9. 
Teléfono 22-33-86. 

'4TENDO Seat 132-1800. Teléfono 
21-57-16. (3 a 4). 

fE VENDE coche. Telf. 21-85-03. 

1UTOS GOYA Regente/car. Au
tomóviles sin conductor. Coches 
impecables, 40 oficinas en toda 
España. En Galicia: Lugo. Ruiz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 y 
21-18-71. La Coruña, Santiago y 
Vigo. 

iüTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con-

.tado. 

A U T O S BERNARDO. Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña 69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

ALVAUTO seriedad, garantía, 
en jompra-veata-cambio toda 
ciase modelos coches usados. Ca
lle Chantarla. 7. Lugo. 21-89-14. 
San Roque. 25. Ribadeo. 

RENAULT-5, se vende. Informes; 
Hermanos Pedresa, 36. 

PARTICULAR, vende Seat 850-E. 
Teléfono 21-11-40. 

LAND ROVER ortos - - largos. 
Garantizados. Paci'ídades. Autos 
Jema. Talleres propios. Ortiz 
Muñoz, 25. Teléfono 21-13-27. 

PARTICULAR, vende Morris. I n 
formes: Quinta de Pérez, 4 8 - 2 . ° -
B. Teléfonos 21-84-23 y 21-89-95. 

VENDO autocar Pegaso-165. 49 
asientos. Carrocería "Ayats". 
Buen estado en general. Intere
sados dirigirse a: Autocares Ca
ñáis. Calle Mediodía, número 
28 - i.0 - 1.a. Gerona. Teléfono 
972-20.04.46; 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
ios agentes colegiados cíe la 
Propiedad Inmobiliaria y 'os 

propietarios de fincas 

XVsx ^ \ V A W " " ""•'•"'CS/Z^ 
Alquileres l i 

ALQUILASE bajo muy céntrico. 
Informes: Teléfono 21-39-44. 

ALQUILASE piso en Foz. Cuatro 
habitaciones, amueblado. Otro 
en Lugo, grande, amueblado, 
Ramón Perreiro, 3 - 1.°. 

ALQUILO oajo, para negocio, so
bre 100 metros cuadrados. Telé
fono 22-27-47. 

SOYUVE alquila apartamento en 
Torremolinos, por quincena o 
semana. Teléfono 21-13-26. 

ALQUILO púso amueblado, cén-" 
trico. Teléfono 22-12-19. 

ALQUILO piso o habitaciones. A 
señoritas. Teléfono 22-13-63. 

ALQUILASE bajo amueblado. Ca
rretera Fonsagrada, 29. 

ALQUILASE piso amueblado, con 
ascensor. Plaza del Campo. Para 
estudiantes. Informes: Qulroga 
Ballesteros, 2. Lugo. 

SE ALQUILA ático, amueblado a 
estrenar. Buena situación. Telé
fono 21-42-92. 

SE ALQUILAN habitaciones, con 
derecho a cocina. Telf. 21-79-28. 

ALQUILASE piso amueblado, telé
fono, cuatro habitaciones, cocina. 
Teléfono 21-13-26. 

SE ALQUILA habitación a dos se
ñoritas. Informes: Calle Claudio 
López, 85 - 3.°. 

ALQUILO habitaciones, con gara
je. Avenida de Ramón Ferreiro. 
Teléfono 21-32-22. 

SE ALQUILA piso amueblado. Muy 
céntrico. Teléfono 22-11-19. 

ALQUILASE piso pequeño, nue
vo, amueblado, céntrico. Infor
mes: Cónde Pallares, 1. Telé
fono 21-29-04. 

Fincas y Solares J p | 

LAR. Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria. Plaza de An
gel Fernández Gómez, 3 - 1.°. 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

L A Y B E , vende pisos en Avda. Co
ruña con calefacción y ascensor. 

L A Y B E , vende pisos Avda. de Ca
rrero Blanco, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, ascensor y 
garaje. 

L A Y B E , vende pisos en Avda. de 
Muñoz Grandes. Garaje, traste
ro, ascensor y calefacción. 

NUSEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo 1-1.°. 

VENDO pisos céntricos, todos pre
cios, bajos industriales venta y 
traspaso, fincas industriales y de 
recreo todas carreteras. Rodrí
guez Lorido. Plaza Ramón Mon
tenegro (Agencia). 

SE VENDEN fincas a 7 Km. de L u 
go, con mucho frente carretera 
genéral (próximas restaurante La 
Palloza), de 5.000. 6.000, 7.000, 
16.000 y 24.000 m2., juntas o se
paradas. Infórmese llamando al 
teléfono 22-37-37 y 21-15-74. 

VENDO - pisos, oajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Cal
vo Sotelo, 24 bajo. 

L A Y B E , piso C / . Rio Ña vía, cons
trucción primera calidad, amplio. 

SOYUVE vende pisos, fincas, casas, 
solares. Nóreas, 15 - 2.° Teléfo
no 21-13-26. 

SE VENDE finca 70.000 m2., a 12 
kilómetros de Lugo. Carretera 
Portomarin. Informes: Teléfonos 
21-18-37 y 21-86-34. Lugo. 

VENDO chalets, en Polígono de La 
Fervedoira. Informes. Manuel 
Castro Gil. Teléfonos 21-16-46 y 
21-29-75. 

VENDO oajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes. Rio Neira. 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

LAiTBE, vendemos pisos de super-
lujo, en calle General Mola, 5 
dormitorios, salón-comedor, dos 
baños, ventanal de aluminio do
ble en fachadas, grifería termos-
tática en baño. Informes: Rua-
nueva, 13. 

LAYBE, pisos en calle Miguel de 
Cervantes, construcción de pri
mera calidad, con garaje, tras
tero, ascensor y calefacción. 

LAYBE, apartamento en calle Pri
mavera, con calefacción, ascen
sor y plaza de garaje. 

PROXIMA INICIACION OBRAS, 
en Lugo, zona 2.a Ronda desde 
1.750.000 hasta 2.700.000. Infor
mes: SUBVEN, S., A. Plaza Co
mandante Manso, 11 - ,1.° - D. 

VENDESE pisos y aiquüanse ba
jos y garajes. Telf 22-17-79. 

« R I V A S » 
AGENCIA O F I C I A L D E L A 

P R O P I E D A D I N M O B I I I A R I A 
LUGO: Campo Castillo, 18 

I . " C, Telfi 31-59-98 
LA CORUÑA: San Andrés, 

139-y.0, Telf. 22-74-78 
F E R R O L : C / . José An
tonio, 55, Telf. 35-25-92 

Tiene para Vd. todo tipo de 
pisos, terminados y en cons
trucción, bajos, fincas y 

negocios 
Consúltenos en: 

Campo Castillo, 18-1.° C 
L U G O 

VENDESE piso, en General Mola. 
P r e c i o interesante. Teléfono 
21-48-74. 

I , COGALSA vende finca propia 
para chalet desde 150 pesetas 
m2. Informes: San Pedro, 4-2.° . 

I , COGALSA vende finca edifica
ble, 10.000 m2, bien situada. In
formes: San Pedro, 4 - 2.°. 

VENDO solar céntrico mil metros. 
E x c e l e n t e mversión. Razón: 
Huertas. 21. 

VENDO pisos en construcción, so
bre 100 m2. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Qulroga, 
13 - 1.°. 

PROXIMA INICIACION OBRAS, 
en Ribadeo, pisos de 2, 3 y 4 
dormitorios, desde 1.890.000 has
ta 2.410.000. Informes: SUBVEN. 
S. A. Plaza Comandante Man
so, 11 - 1° - D. 

[ A 10 KILOMETROS de Lugo, i 
se vende finca, o se cambia ^ 
por piso en Lugo. Teléfonos i 
21-12-19 y . 22-28-93. > 

VENDO PISO 120 m2, zona 
Avenida Coruña, seis habitacio
nes, dos cuartos de baño, coci
na, despensa, - galería acrístala-
da, ventanales dobles, calefac
ción individual, cuarto trastero, 
ascensor. Razón Telf. 21-64-79. 

| I . COGALSA vende pisos y oajos 
¡ comerciales en Sarria. Próxima 

entrega. Facilidades. Informes 
! en Lugo. Teléfono 21-25-34. Sa

rria Obra. 

SE VENDEN dos pisos en calle Ra
món Montenegro, esquina calle 
Primavera, todo exterior, con as
censor, garaje, calefacción, etc. 
Infórmese, llamando al teléfono 
22-37-37 y 21-15-74. 

LAYBE. extraordinaria finca de 
5.000 m2. a 6 kilómetros de Lugo, 
ideal para chalet. 

ORTEIN vende solar con licencia 
para edificación de 21 viviendas. 
Bajo de 400 m2. Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°. 

ORTEIN vende pisos calle Anca-
res. Lujosos acabados, todos los 
servicios, excelentes precios. San 
Pedro, 7 - 1.°. 

ULTIMOS PISOS 400.000 ptas. en
trada, resto facilidades. 2.600.000 
pesetas. Carretera Coruña. Vende 
Ortein. San Pedro, 7 - 1.°. 

ORTEIN Vende pisos, próxima en
trega, cocina totaimiente amue
blada. San Pedro,' 7 - 1.°. 

ORTEESÍ vende locales comerciales 
en las mejores zonas. Teléfono 
21-31-52. 

ORTEIN vende pisos lujo, zona 
Estación Autobuses, pago apla
zado, todos los servicios. 

VENDO piso. Río Lor. Teléfono 
21-67-55. 

PAZ GONZALEZ vende varios pi
sos económicos zona Milagrosa. 
Teléfono 21-42-70. 

PAZ GONZALEZ vende casa cén-
tx-ica con vivienda y bajos libres, 
esquina dos calles. Oportunidad. 
Teléfono 21-42-70. 

LAR vende solar en Vicedo, playa 
Arealonga. 500.000 pesetas. 

LAR vende apartamentos Avda. La 
Coruña. Todo exterior 1.650.000 
pesetas. 

LAR vende piso en calle Primave
ra, todo exterior. Acogido. Faci
lidades. 

LAR vende piso Avenida La Co
ruña hadando esquina. Todo» 
los servicios. 3.200.000 pesetas. 
Facilidades. 

LAR vende fincas en Rábade y 
Corgo. 5.000 metros cuadrados. 
500.000 y 700.000 pesetas, respec
tivamente. 

SE VENDE solar en Segunda Ron
da y casa en Campo Castillo, 15. 
Informes, en el segundo piso. 

VENDO viviendas unif amillares, 
en el "Polígono de la Fervedoi
ra", con jardín, terraza, balcón, 
garaje, porche, hall, estar-come
dor, cocina, cuatro dormitorios, 
dos cuartos de baño y despensa; 
todo muy amplio. Informes: 
Castro Gil. teléfonos 21-16-46 y 
21-29-75. 

SE VENDEN pisos propios para 
profesionales, 3.°, 4.° y 5.° y un 
ático. C / . Ciudad de .Vigo, 25. 
Estación Autobuses. Informes: 

. Bajos Muebles el Castillo. 

SOYUVE vende piso en calle 
Orense, muy amplio. Teléfono 
21-13-26. 

SOYUVE vende, pisos en distintas 
zonas de la capital: Fingoy, Ca-
tasol, calle Primavera;- calle 
Orense, Sierra de Aneares, Nó
reas, Carrero Blanco, etc. Visíte
nos, calle Nóreas, 15 - 2.°. 

SOYUVE administra fincas, comu
nidades, cooperativas. Nóreas, 
115 - 2.°. Teléfono 21-13-26. 

SOYUVE vende bajo comercial 500 
m2. Teléfono 21-13-26. 

VENDEMOS o 'traspasamos local 
amplio, zona Parque. Teléfono 
21-13-26. 

SE VENDE lócal, con negocio, muy 
céntrico. Para informes: Llamar 
al 21-78-21. 

Traspasos 

SE TRASPASA bajo comercial 
céntrico. (Sobre 230 m2.) "Díaz 
PazS! Telf. 21-46-06, O.l José 
Antonio, 31-1.°. 

SE TRASPASA Bar Castroverde. 
Informes: de 4 a 6; Teléfono 
21-60-44. 

POR NO poder atender, se traspasa 
Nave taller reparación Automó
viles y otros. Informes Sagón 
Publicidad, Avda. Coruña, 103. 

SE TRASPASA Café - Bar Plaza. 
. Informan en el mismo. 

SE TRASPASA mercería Recáte
lo, 20. Se puede, cambia i de ne
gocio. 

SE TRASPASA Cale 
Teléfono 21-60-47. 

Bar Neno. 

TRASPASASE café-bar, buena si
tuación, renta baja. Teléfono 
21-50-59. 

SE TRASPASA local comercial en 
Plaza de España, 20 - 1.°. I n 
formes: De siete y media a ocho 
y media. 

POR NO PODER atenderla, tras
paso peluquería de señoras. Telé
fono 21-70-08. 

TRASPASASE Café Bar, Plaza 
del Campo. Teléfono 2Í-47-65. 

TRASPASO dos locales muy cén
tricos, muy baratos. Teléfono 
21-52-55. 

EN VIVERO, se traspasa res
taurante, moderna instalación, 
situación inmejorable, renta an
tigua. Facilidades de pago. In
teresados llamar teléfono 560028 
(de 2 a 4 y 9 a 11 noche) para 
concertar entrevista. 

SE . TRASPASA Bar Barreiros. 
Plaza del Campo, 11. Informes, 
en el mismo. 

Colocaciones 

40.000 MENSUALES. Ofrecemos 
veinticinco trabajos caseros, ho
ras libres. Venta garantizada. 
Pago contado. Escríbanos. Ru-
feal - Rosal - Pontevedra. 

IMPORTANTE EMPREiSA de esta 
capital, necesita dos fontaneros. 
Informes: Oficina de Empleo, 
calle General Mola, 65. (Oferta 
número 3.347). 

Demandas 

NECESITASE chica fija Pintor 
Corredoira, 5 - 5.° - Izqda. (Ra
món Ferreiro). Teléfono 22-14-73. 

BUSCAMOS personas para traba
jos caseros muy rentables. Uni
versal - Altea (Alicante). 

PRECISASE chica, día u horas. 
Soledad. 17 - 2.°. 

SE NECESITA chica todo el día. 
Informes: Ruanueva, 32 - 3.°. 
(Por las tardes). 

DIRECCIONES mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir Cruzada Verde In
ternacional. Balmes, 246 - Bar
celona. 

30.000 mensuales trabajando en 
casa. Pagamos al contado. Es
cribir Alba, Enamorados, 23. 
Barcelona. 

FAMILIA lucense necesita emplea
da hogar para residir en Vigo. 
Dan vacaciones. Telf. 22-06-6a. 
de Lugo. 

SE NECESITA chica fija. Telélono 
21-3.1-22. 

PRECISASE chica fija. Calle 
Reina, 18 - 2.°. 

SE NECESITA chica fija, buen 
sueldo. Teléfono 21-33-13. 

SE NECESITA chica fija Calle 
Orense, 6 - 2.° - Izqda. 

SE NECESITA chica, todo el día. 
Bolaño Rivadeneira, 5-3.0-Dcha. 

SE NECESITA chica fija, con in
formes: Calvo Sotelo, 17 - 1.°, 
(De 5 a 7). 

ENTREVISTADORES (as), émpre-
sa de investigación de mercados 
y opinión, para Lugo, capital y 
provincia, trabajo inmediato, 
sueldo a oomis/ión. Llamar al 
teléfono 21-39-74. (De 10 a 12 
y 16 a 19, exclusivamente). 

SE NECESITA chica fija, con 
informes. General Telia, 10 - 2.° -
Tzqda.- (Mañanas). 
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P O R P A L A B R A S 

Enseñanza 

r l L . Inglés, francés alemán, 
fliianueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

CONTABILIDAD üanca, prepara
ción intensiva, oposiciones. Tele
fono 21-30-74. 

tVGtES. Desde iniciación niños y 
adultos. Teléfono 21-15-40. 

sE DAN CLASES de E . G. B. 
\ Grupos reducidos o individuales. 
Teléfono 21-85-51. (De 2 a 4). 

wm Huéspedes 
^ ^ ^ f - V , ^ . - . .^..v-^.v. •••.www 

gE ADMITEN dos chicas, en casa 
particular. Hermanos Pedrosa, 36. 

§E ADMITEN estudiantes, próximo 
Institutos. Teléfono 22-33-46. 

CASA particular admite dos estu
diantes. Teléfono 22-27-27. 

• l Ofertas |Éi 

OFRECESE administi-ativo para 
todo trabajo de oficina por 
horas. Razón: Teléfono 22-38-52. 

MENDEZ Y GRANDIO especia- ^ 
lidad en pintura en general, S 
empapelado, moqueta v smtasoi. i 
Teléfonos 21 38 82 - 21 50 49. \ 

D E T E C T I V E S ALM1 níimero 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

C I I V • PROMO. Películas de sexo 
en super 8. Solicite catálogo al 
apartado 9.379 de Barcelona. Sólo 
para adultos. 

ROLLOS de cartón ondulado para 
embalaje, p r e c i o interesante. 
Llamar teléfono 39-00-30. Rábade 

iVOTMS N E C R O L O G I C A S 
AGRADECIMIENTOS 

La familia de doña Serafina 
García Calvo (Vda. de D. José Ri-
gueira Carballas),, q. e. p. d., ex
presa por medio de la presente 
nota su más sincero agradecimien
to a cuantas personas han asistido 
a la conducción del cadáver y fu
nerales, actos que tuvieron lugar 
en la parroquia de Viloide (Monté-
rroso), el pasado día 8 del corrien
te mes; agradecimiento que hacen 
extensivo a cuantas personas les 

han testimoniado su pesar por tan 
sensible e irreparable pérdida. 

—La familia de la finada doña 
Ménica López García (q.e.p.d.), 
expresa por nuestro conducto su 
agradecimiento más sincero a to
das las personas que se dignaron 
asistir al sepelio y funerales, ac
tos celebrados el día 10 de los co
rrientes, en el cementerio de Rio-
torto e iglesia de San Proilán 
respectivamente; agradecimiento 
que hacen extensivo a todas 

£1 Progreso 
S> vende en VILLAMUEVA 
CE LORENZANA, en núes 
tra Corresponsalía, comer
cio de D Rosendo Cajoto 
Palacios. 

cuantas de una manera u otra, 
les testimoniaron su condolen
cia. 

Ventas I b 

Varios 

PINTURAS en general, Alfonso 
. Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 

Teléfono 21-55-97. 

JOSE VÁZQUEZ ARES. Especiali
dad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde, Agui-
rre, 2. Teléfonos 21-29-23 y 
22-01-10. 

Mujer: Si eres el timón del 
hogar, preocúpate de tu for
mación humana. Acude al Cen
tro de Formación Familiar y 
Social. 

EN RIBADEO. Véndese maquina
rla-aserradero. Cupo maderista 
Galicia. Teléfono 11-00-63". 

PAPEL impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79 

SE VENDEN muebles. Teléfono 
21-22-47. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

MISAS GREGORIANAS 

Darán comienzo mañana, jueves, 
día 15, a las OCHO de la tarde, en 
\ iglesia parroquial de San Anto
nio de Padua, aplicadas por el al
ma de 

LA SEÑORA 

D o ñ a E n c a r n a c i ó n 

C a r b a l l a l P e d r o u z o 
QUJP falleció el día 19 de junio de 
19775 después de recibir los Santos 
Sacramentos y la bendición de Su 

Santidad 

D. E, P. 

SU FAMILIA, 

AGRADECE una oración por el 
alma de la finada y la asistencia a 
alguna de dichas misas, 

Lugo, 14 de septiembre de 1977 

£1 Progreso 
En VIVERO. Adquiéralo 
en: Librería Vda. de Mar-
garide. C / . Pastor Díaz, 
47. "Café - Bar España" 
(Barrio Misericordia). Li
brería Neira. Calle Pastor 
Díaz, 43. Librería Girón. 
Verxeies. Artes Gráficas 
C / . Pardiñas, 7 Edificio 
"A. SANTIAGO", y en 
nuestra Corresponsalía {El 
Estanco. C / . Pastor Díaz, 7. 
D. Tomás Galdo Fernán
dez). Imprenta "Luma". 
Avr1^. de Cervantes. 

EL SEÑOR 

t DON MVÍD VAREIA ROMIGIIEZ 
Falleció en su casa de Vilar-Pol (Monterroso), a los 78 años de edad; después de recibir los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposa, Manuela García Díaz; hijos, Isollno {Empleado de Cachafeiro), Isaura (ausente), De
metrio, Remedios (ausente) y José Várela García (Taxista); hijos políticos, Alberto Fernández Cierna 
(ausente), Irene Andón Lóoez y Gerardo Pardal (ausente); hermana, Aurelia; hermanos políticos, Julio 
Conde, Manuel Pardo, Irene, Isolina, Demetrio, Jesús y Balbina García y Pura Marino (los cuatro 
últimos, ausentes); nietos, José Luis y Alberto; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos 
que tendrán lugar mañana, día 15, a las SEIS de la tarde, en la parroquia de Pol; favores que 
agradecerán. . . . . ,. . . 

Vilar-Pol (Monterroso), 14 de septiembre de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

DOÑA JUANA C A S T R O SANCHEZ 
(De Cuchillería Aquilino) 

Que falleció el día 15 de septiembre de 1976, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición 
de Su Santidad 

D. E. P. 

SU FAMILIA, 
RUEGA a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia 

al funeral de primer aniversario que se celebrará mañana, día 15, a las CINCO de la tarde, en la 
iglesia parroquial de Santiago (Nova), favor que agradecerán. ' . iAiw. 
5 1 ^ Lugo, 14 de septiembre de 1977 

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON FRANCISCO SAMOME GONZAIIZ 
(EL CUBANO) 

Que falleció el día 7 de septiembre de 1974, a los 51 años de edad, confortado con los Auxilios Espirituales 

D. E. P. 

Su esposa, Nieves Silvent Fernández; hijo. Luís Santomé García; hija política, María Luisa Saavedra 
López; hermanos, Dolores, José, Jesús, Marcial, Jerónimo y Manuel Santome González; hermanos poli-
ticos, Carmen, María, Evangelina, Manuel, Lucía, Trinidad, Celia, Ceiso> Saladina y Alfonso; nietos, so-
brinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario que por su eterno des
canso se celebrará mañana! día 15 de septiembre, a las SIETE de la tarde, en la aglesia parroqmal del 
Sagrado Corazón; por cuyo favor anticipan gracias. ^ ^ ^ sept.erabre de m 7 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

DON JOSE MIRANDA PEREZ-PENAMARIA 
Que falleció en Castroverde, el día 14 de septiembre de 19Y6 

D. E. P. 

Sus hijos, Wenceslao (ausente), Marina- Beatriz y Manuel • Antonio Miranda Gómez; hijos. políticos, Mary López Padín (ausente) y 

Jesús Fernández Gayoso; hermano político, José Gómez Ferreiro y familia, 
AGRADECEN una oración por el alma de él y la asistencia a la celebración eucarística, que por el eterno descanso del mismo ten. 

drá lugar mañana,- jueves, día 15, a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Castroverde; favores que agradecen. 
- Castroverde, 14 de septiembre de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t D O N A M A R I A L U I S A T I Z O N T O I R A N 
(Vda. de Arcadio Casanova) 

Que falleció en esfa ciudad, el dia 14 de septiembre de 1976, confortada con los Santos Sacramentás y la bendición de Su Santidad 

S r h S J . T v M M X y t X f t Z * * ! * Sa'n An?onio de Padua el día 20 a las OCHO de la tarde; por cuyos favores 

les anticipan su gratitud. lug0 í ^4 ¿e Septiembre de 1977 



m l a e s a s í 
D I A R I O D E G A L I C I A E D I T A D O E N L U G O 

SE PERDIO IA ALEGRIA 

Eso dicen. Lo oigo, ahora, en esta recta final del verano. 
He vuelto por las cálidas costas de Alicante »>zona sur; es 
decir, por Guardamar, Torrevieja, Dehesa de Campoamor 
por si era posible calentarse uno un poco los huesos, ateridos 
en julio y parte de agosto por la serranía madrileña. 

Por aquí dicen que han venido muchos turistas, que aún 
quedan los de septiembre, que son menos y, por lo general, 
gente mayor, sin muchos crios ya, pues llegó, cómo no, la Ma
mada de los colegios. Por aquí me dicen que, en efecto, han 
venido muchos turistas: extranjeros de diversas nacionalida
des, pero sobre todo de la tierra, madrileños, murcianos, man-
chegos, alicantinos del interior, etc. Me dicen, al mismo tiem
po, que la cosa no estuvo muy animada. Uno, que no acaba 
de entender lo que parece un travalenguas, lo comprende lue
go perfectamente. O sea que gente ha habido, que los aparta
mentos estuvieron llenos, y los hoteles y ios campings. Todo, 
Pero que esas gentes han gastado lo menos posible, lo im
prescindible. 

Más claro, y según frase de una tendera: la gente parece 
que ha perdido la alegría de comprar. No del todo, dice uno, 
puesto que aún, en las ciudades próximas a cualquier litoral, o 
enclavadas en el mismo litoral —como Valencia, un ejemplo-
Ios grandes almacenes —tan tentadores siempre, tan refrigera-
ditos y todo eso-» se han visto llenos de gentes. De mujeres 
especialmente. T 

Va a ser muy difícil que al español —a la española más— 
I» quiten la alegría de comprar, algo que aprendió muy bien 
en los años eufóricos de la promoción y el desarrollo del señor 
López Rodó. Va a perder esa alegría - l a pierde ya— por el 
paro, la inestabilidad económica y el temblor político. Para 
mucha gente, la llegada de lo que suponen democracia no ha 
sido sino como presentarles un revuelto de huevos con toma
te, un pisto manchego, o algo así. Los precios más altos, las 
huelgas más continuadas. La gente, me dice la tendera de la 
costa, no tiene este año alegría de comprar. Parece como $i 
temiera quedarse sin dinero... Claro que sí. Es que lo que e! 
año pasado valía cien, en el presente vale ciento cincuenta o 
doscientas pesetas. No se puede andar jugando al vermutlto 
del bar que tenemos abajo, ni a la tónica de media tarde, ni 
al café y la copita de la sobremesa. Tampoco se puede cargar 
la cesta de chuletas, o de lenguados, o de merluzas; ni siquie 
ra de sardinas. Hay que comprar papel higiénico, que también 
se necesita, y botellas de leche para los crios. Hay que comprar 
el pan, que ya saben por donde va, y muchas más cosas de las 
precisas. Nadie puede, alegremente, hacer nada extraordinario. 
Con el restaurante, ojo, que hasta el plato combinado, ese que 
parece tan barato en la carta, luego, con el pan, las bebidas 
y no sé qué malas sumas, se te pone en las trescientas. 

No, no hay alegría de comprar. Hemos salido, porque la 
vacación es necesaria; pero cada cual —en la clase media y tra
bajadora—ha procurado vivir casi casi como en su hogar: sin 
muchos extras. ¿Quién puede sostener, aunque sea por dos 
semanas, el ritmo que imponen los precios en cualquier lugar 
de veraneo? Este año ya no se parece en nada al pasado, y 
mucho menos a los anteriores. Puede que para las gentes del 
franco, de la libra, del marco y el dólar, todo sea igual. Para 
nosotros no. Nosotros vamos, modestamente, con nuestras ra
quíticas pesetas de todos los años, que en el presente, y sin 
mirarlas al trasluz, sabemos bien que sólo valen cero setenta 
y cinco céntimos, JJna lástima, pero así es. 

Rodrigo RUBIO 

P E R F U M E R I A NACIONAL Y EXTRANJERA 
BRÜiNCEADORES • ARTÍCULOS de PLAYA 

A L T A C O S M E T I C A 

DROGUERIA CENTRAL 

+ NUEVOS D I E N T E S A 
LOS 96 AÑOS 

Los "desdentados" podrían 
elegir entre ponerse denta
dura postiza o esperar a 
cumplir los 96 años' de edad, 
con la esperanza de que vuel
van a nacer nuevos dientes. 

Esto último hizo Francesca 
Paola di Blasi , natural de 
Palermo (norte de Sici l ia) , 
y hoy puede mostrar orgu-
Uosa los cuatro dientes que 
le salieron este mes de sep
tiembre, a sus 96 años cum
plidos. 

L a anciana fue llevada a 
principios de mes a un hos
pital para que los médicos 
investigasen unos fuertes do-r 
lores que sufría en las en
cías. 

E l pronóstico del médico 
fue el siguiente: "Prepárese 
a comer buenos filetes, seño-

I 
I 

^ ^ ^ ^ I 

á 

ra, que dentro de unos días 
le saldrán los dientes inci-
sivos inferiores y los dos 
superiores". 

Efectivamente sucedió así 
y la anciana convocó a su 
familia para una "fiesta de 
juventud bucal": A la cita 
acudieron sus ocho hijos, 55 
nietos y 15 biznietos, 

^ T E R R O R I S M O - CO
CHES 

Un aluvión de automóviles 
blindados registra actual
mente la empresa "Daimler 
Benz", como consecuencia de 
los frecuentes atentados te
rroristas en Alemania Fede
ral, 

Solamente a raíz del se
cuestro del industrial Hans 
Schleyer, se formalizaron 138 
peticiones de vehículos a 
prueba de atentado, infor-

•a I AUMENTA El C0NS110 DE CERVEZA 

La linda ¡oyen sostiene en una mano una gavilla de cebada des
tinada a la fabricación de cervesa y en la otra el producto final, 
la bebida nacional de los alemanes, que este año consumirán 93 
millones de hectólitros (en ta República Federal de Alemania). 
En 1976 se exportaron al extranjero 3,2 millones de hectólitros, 
asi como plantas completas de fabricación, especialmente a países 
de Asia, Africa y Latinoamérica, pues el consumo de eervesa se 

ha unlversalizado.» (Fofo DaD/Wedepress) 

C R O N I C A P O L I T I C A 

^ • T T T T T T T T T » t » X XXXXX111 í l l l X 1 1 1 x x x x r g i x x x x c c c E 
'llll"'i|>ii<',",|»ini'|l̂ î̂ '̂ |̂rTl1 

M 
M , 
N 
M .... 
* 'y 
* 
N 
W 
N . 
H 
M 
* 
N 

S 
S 
N • 
W • 
H • 
Y -

S 
S : 

V 
¥ • 

N : 
* . 

N . -

M 
N 

. 

N 

* 
N , 
** .. 
N • 
M 
M 

ma el semanario "Der Spie- á 

E l vehículo solicitado es el á 
modelo "Mercedes 350 S E " , 4 
construido a base de plan-
chas de acero y cristales *j 
inastillables. Su precio 212.000 £ 
marcos (7,735.000 pesetas). 4 

Schleyer, que ocupaba en- ^ 
tre otros un puesto de con- 4 
séjero en la "Daimler B e n z " ^ 
viajaba en un vehículo de se- 4 
rie cuando fue secuestrado ^ 
hace una semana en Coló- 4 

+ MAS M U J E R E S E S 
T U D I A N P E R I O D I S 
MO 

Por primera vez en sus 65 
años de existencia la Facul
tad de Periodismo de la Uni 
versidad de Columbia (Nue
va York) , tendrá más alum-
nas que alumnos en el pró
ximo curso, anunció el deca
no de la facultad, Elie Abel. 

Según los datos que facili
tó, se matricularon 85 muje
res y 70 hombres en los cur
sos que se iniciarán, mien
tras que en el pasado año 
académico las cifras fueron 
de 76 hombres frente a 75 
mujeres. 

E l decano manifestó que el 
cambio obedece a que "el 
periodismo atrae mucho más 
abiertamente y con más 
fuerza a las mujeres hoy que 
hace 20 años" . 

^ LOS ALEMANES T * 
L A PENA D E MUER > 
T E 4 

E l 44 por ciento de la po
blación alemana se muestra 
a favor de implantar nueva
mente la .pena de muerte, 
mientras que el 39 por cien
to está en contra de la pe
na capital. 

Este es el resultado de una 
encuesta hecha, en el pasado 
mes de agosto, por el Insti
tuto Demoscópico Allens-
bach después de que fuera 
asesinado por activistas el 
banquero Juergen Ponto. 

E n otras encuestas ante
riores solamente se mostra
ron a favor de la4 pena de 
muerte el 30 por. ciento de 
los alemanes, mientras que 
el - 50 por ciento estaba én 
contra. 

L a directora del Instituto 
Demoscópico afirmó que si 
se llevara a cabo una nueva 
encuesta sobre la pena capi
tal aumentaría por encima 
del 44 por ciento, l a cifra de 
los que estaban a favor de la 
misma 

L a . directira cree que este 
incremento se debe a l se
cuestro del presidente patro
nal a 1 e m á n , Hans-Martín 
Shleyer, y al asesinato de los 
cuatro policías de su escol
ta. 

Respectó a un posible in
cremento del nacionalismo 
en Alemania el "Instituto 
Ailensbach" opina que, des-

(Pasa a la página 14) 

L «CASO BLAW€0»: Todos los grupos parlainentarios 
nos el PSOE- lamentaii que se haya ido tan lejos 

L A MOCION S O C I A L I S T A , D E M A S I A D O DÜRA Y CON A L U S I O N E S P E N O S A S 
MADRID. - (De nuestra Redacción). Mna sensa-

ción de decepción o de Impotencia ante un problema 
creado que se les estaba saliendo de madre inundaba 
ayer a los diputados, reunidos en un pleno de la Cámara 
que puede empobrecer su naciente historia. El "caso 
Blanco" ocupó el tiempo de sesión del pleno del Con
greso y también la larga espera para que éste se rea
nudara después, una espera qur quedó truncada a! 
solicitar el PSOE que se aplazara hasta esta tarde. Lo 
más importante, el discurso de Martín Villa; lo más 
polémico, la moción presentada por el PSOE que se 
debatirá esta tarde. 

El discurso de! ministro del Interior fue hábil, pese 
a la sensación de falta de seguridad que en algún 
momento dio el señor Martín Villa. En él -y como 
había adelantado en estas crónicas- se analizó el "caso 
Blanco" con mayor abundancia de datos, a la vez que 

se hacía un repaso de la política de orden público 
llevada a cabo por dos Gobiernos presididos por Adol
fo Suárez. La base de su discurso era un informe 
preparado por el subdirector general de Seguridad, 
señor Sáinz. Al final del informe ~que fue repartido 
a los diputados- se señalaba la necesidad de una ree
ducación de las fuerzas de orden público para adap
tarse a las nuevas cinrcunstancias de la España 
democrática. 

Y en ese sentido se dirigió al discurso del señor 
Martín Villa. Pero también en el de la necesidad de 
una política de orden público enérgica. El ministro 
puso de relieve "el gravísimo riesgo que supone para 
todos la imagen de una calle que pese más que el 
Parlamento, de una calle que pese más que el resul
tado de las urnas. No contribuyamos a la construcción 
de una democracia vociferante en la que ios grupos 

marginales puedan suplir su nulo respaldo democráti
co con la estridencia y el alboroto". No en vano los 
diputados recordaban los recientes sucesos de San 
Sebastián, y los problemas que los mismos partidos 
representados en el Congreso sé han encontrado en 
la propia calle. 

El discurso fue hábil. Y si significativo fue que, ai 
concluir el ministro, mientras los diputados ucedistas 
aplaudían, los socialistas pateaban al señor Martín 
Villa. Y significativo era también que tanto los comu
nistas como las minorías y los miembros de Alianza 
Popular mantuvieran un discreto silencio. Pero más 
lo podían ser aún las manifestaciones que los propios 
socialistas harían en los pasillos. En este sentido pue
do recordar las palabras de un diputado del PSOE, 
quien, como mejor argumentación en contra de ias 

(Pasa a la página 14) 
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